
Um espaço absolutamen-
te democrático, com o apoio 
e a manifestação de quem 
compreende a importância da 
implantação do Porto Sul e 
com os questionamentos dos 

que ainda têm alguma dúvida 
sobre o projeto. Com esta pro-
posta, mais de três mil pesso-
as de vinte municípios do sul 
baiano participaram, na tarde 
deste sábado (29), da audiên-

cia pública sobre o Porto Sul, 
promovida pelo Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente (Iba-
ma), no Centro de Convenções 
de Ilhéus. O representante in-
dígena Jacarandá Tupinambá, 

morador da comunidade da 
região de Olivença, afirma que 
sabe da existência de impactos 
ambientais, mas acredita no 
trabalho que está sendo feito 
para solucionar este proble-

ma. “Eu vim a esta audiência 
para entender o desenvolvi-
mento dentro da nossa região. 
Eu acho que hoje as pessoas já 
estão abrindo a mente e enten-
dendo. 
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Porto Sul: Audiência pública 
tem ampla participação

Duas usinas de álcool 
são inauguradas

Foram inaugu-
radas as usinas da 
União Industrial 
Açucareira Limitada 
(Unial) e da Infinity 
Bio-Energy (Ibirál-
cool), nos municí-
pios de Lajedão e 
Ibirapuã, respectiva-
mente no dia 17.

P.  12 e 13

Aniversário de 59 anos

No dia 22 de outubro de 2011, um sábado, 
Ibicaraí comemorou 59 anos de emancipação 
política. As homenagens ao aniversário da ter-
ra santa começaram as 7 horas da manhã, com 
o hasteamento das bandeiras em 
frente a prefeitura. P.  16

SSP apura prisão 
de jornalista 

A Secretaria da Se-
gurança Pública (SSP) 
informa em nota divul-
gada na terça-feira (18) 
que uma sindicância foi 
instaurada para apu-
rar as circunstâncias 
da prisão do jornalista 
Ederivaldo Benedito 
dos Santos, no último  
16/10. 

P.  22
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ChARgES

Como um raio, a nação 
soube, aturdida, da do-
ença do presidente Lula. 
O câncer que atinge o 
ex-presidente comove o 
país, por se tratar de um 
político carismático, bem 
avaliado no mundo inteiro 
e que fez do seu governo 
uma opção pela pobreza. 
Há muitos que têm desa-
cordo com Lula, principal-
mente pela questão de sua 
pouca instrução. Afinal, um 
torneiro mecânico chegar à 
presidência da república e 
realizar dois mandatos com 

êxito não é o comum. Lula é 
o símbolo do brasileiro que 
deu certo e as manifesta-
ções em todo o mundo pro-
vam isso. Aqui no Brasil, 
há um primeiro momento 
que nos enche de orgulho e 
um primeiro momento que 
nos enche de vergonha. De 
orgulho é a atitude da es-
magadora maioria de polí-
ticos, mesmo aqueles que 
são de partidos opostos ao 
do ex-presidente, que se 
solidarizou com Lula nes-
se momento. De vergonha, 
por lermos, nos diversos si-

tes, opiniões funestas, dese-
jando a morte mais rápida 
de Lula. Luiz Inácio Lula da 
Silva construiu a sua vida 
com muita luta. Garoto ain-
da, veio de Garanhuns para 
S. Paulo, ele, a mãe e os 
irmãos. Vieram de pau de 
arara, enfrentando “o frio, 
a fome e o pau” como disse 
Patativa do Assaré. Em São 
Paulo, foi trabalhar como 
torneiro-mecânico. Na qua-
dra mais dura de sua vida, 
perdeu a mulher, vitimada 
pela imperícia no parto. Es-
tava grávida. No velório a 

declaração de Lula, falando 
à mãe: “Aí, em cima dessa 
mesa, está a minha famí-
lia.” Recuperou-se, casou-
se com D. Mariza, chegou 
a respeitado líder sindical, 
enfrentou a ditadura, lutou 
pela democracia e chegou à 
Presidência da República. 
Seus adversários o chamam 
de corrupto e aproveitador, 
mas ele está aí, vivo, lutador 
e famoso no mundo inteiro.

Nesse momento, a na-
ção reza por Lula. Mes-
mo os adversários torcem 
para que ele se recupere, 

pois ainda tem missão a 
cumprir nesse país. A sua 
verdadeira dimensão de es-
tadista ainda será determi-
nada, para o bem ou para 
o mal. Pode se questionar 
o aparato moral do presi-
dente, jamais sua luta e sua 
importância.

Com Lula doente, o Bra-
sil adoece um pouco mais. 
Sem paixões doentias, res-
ta agora torcer para que 
o ex-presidente, o pai de 
família, o ser humano, se 
recupere.

É o que esperamos.

A queda de Orlando Sil-
va do Ministério do Espor-
te deve levar o brasileiro a 
várias considerações sobre 
o nosso atual momento. 
Caiu Orlando Silva, sobe 
Aldo Rebelo. Mudou algu-
ma coisa, já que o PC do B, 
acusado de aparelhar o mi-
nistério para arrecadar fun-
dos políticos, continua no 
comando? Fez certo a presi-
dente Dilma Roussef em de-
mitir Orlando, baseada em 
reportagem da VEJA, que 
se baseou apenas na palavra 
do PM João Dias, quer até 
agora não apresentou qual-

quer prova contra o minis-
tro? Não está a presidente 
se tornando refém da mídia, 
ela que já é acusada de ser 
refém do PMDB? Primeiro, 
sejamos diretos: a corrup-
ção nesse país é endêmica e 
vem dos distantes tempos do 
Descobrimento, inaugurada 
pelo pedido de Pero Vaz Ca-
minha ao rei de Portugal, a 
favor do genro degredado  
Essa praga endêmica atin-
ge todos os setores da vida 
brasileira, não só a política e 
tem o destino duplo de tudo 
que se faz de errado: para 
haver um corrupto é preciso 

haver um corruptor. Há caso 
que se recorde nesse país de 
um corruptor ser punido? 
Pois se até Daniel Dantas 
escapou, imagine-se o resto. 
O fato é que o Ministro do 
Esporte caiu, mesmo que o 
delator não tenha aponta-
do até hoje as provas. Caiu 
por indícios, que pode não 
ser o meio mais justo, mas, 
no meio político, é um ins-
trumento de fritura como 
outro qualquer. Mal subiu 
Aldo Rebelo, tido como um 
político sério, já se assaca 
contra ele um irmão que 
estaria envolvido nas fal-

catruas onguísticas de Or-
lando Silva. Mais uma vez, 
a imprensa ataca e não pro-
va, pois o irmão de Rebelo 
estava em uma ONG, até 
prova em contrário, hones-
ta. Todos esses ruídos nos 
levam a uma conclusão: é 
preciso lutar sem quartel 
contra a corrupção e é pre-
ciso saber que há interesses 
midiáticos nas acusações e 
que essa coisa sem nome 
pode ter nome: caça às 
bruxas. Não se pode, sem 
provas, destruir a reputa-
ção e a história de vida de 
uma pessoa. O denuncismo 

é uma arma fácil, de manu-
seio ágil e instantâneo, ge-
ralmente maléfica. Há de se 
lembrar das misérias prati-
cadas pelo Senador McCar-
thy nos Estados Unidos, em 
sua cruzada fóbica contra o 
comunismo. Reputações fo-
ram destruídas, intelectuais 
de valor arrasados, tudo em 
nome de uma luta espúria e 
pessoal. A História é Mestra, 
nós é que não somos bons 
alunos.

Combater a corrupção 
é dever de todos, mas não 
seria uma corrupção maior 
acusar inocentes?

Errata 
Na matéria “Audiência 

Pública discute campus 
da UFESBA em Teixeira 
de Freitas”, veiculada na 
página 15 da edição 186 
do jornal O Sollo, foi pu-
blicado que o deputado 
estadual e presidente da 
Assembléia Legislativa da 
Bahia, Marcelo Nilo, per-
tence ao PSDB, quando, 
na realidade, ele é filiado 
ao PDT. 

A frase da 
edição

“A sociedade é maior 
do que o mercado. 
O leitor não é 
consumidor, mas 
cidadão. Jornalismo 
é serviço público, 
não espetáculo.”

(Alberto Dines ,Rio de 
Janeiro,  jornalista e 
escritor brasileiro)
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EXTREMO SUL
A duplicação da BR 101, obra 

prevista pelo PAC 1 e 2, foi pauta de 
debate realizado no dia 19 de outu-
bro,  na Câmara dos Deputados. Se-
gundo o deputado Valmir Assunção 
(PT-BA), “algumas pessoas, talvez 
por desinformação, insistem em 
declarar que estas obras não serão 
realizadas”, mas os fatos dizem o 
contrário.

... “Trago essas informações não 
só para tranqüilizar estes municí-
pios do estado da Bahia acerca do 
compromisso do Governo Federal 
e do Governo do Estado, mas tam-
bém para informar a toda a popu-
lação a dimensão dos investimentos 
aplicados só nesta região”, disse 
Valmir.

Segundo dados oficiais, a du-
plicação do trecho que vai de Pos-
to da Mata até o estado do Espírito 
Santo, está em execução. São 475,9 
Km, com investimentos de mais de 

R$ 2,4 bilhões. Informações do Go-
verno Federal dizem que, até o dia 
30 de novembro, o leilão para con-
cessão da obra será feito.

“O Tribunal de Contas da União 
(TCU) aprovou os estudos de viabi-
lidade no último dia primeiro de ju-
lho. Isto é obra do PAC 1”, lembrou 
o deputado.

O outro trecho, de 206 Km da 
BR 101, que liga Eunápolis a Posto 
da Mata, está com a duplicação em 
fase preparatória. São R$ 785 mi-
lhões já garantidos através do PAC 
2. O projeto executivo e os estudos 
de impacto ambiental da obra já 
estão sendo encaminhados pelo 
DNIT.

As obras devem beneficiar os 
municípios do Extremo Sul da 
Bahia e, ao serem concluídas, dimi-
nuirá o tempo de locomoção entre 
municípios, o que facilita o escoa-
mento da produção desta região.
 Fonte: Ascom do deputado Valmir Assunção 

ILHÉUS
Durante concorrida solenidade 

ocorrida na tarde de segunda-feira, 
24, no salão nobre do Palácio Para-
naguá, o prefeito de Ilhéus, Newton 
Lima, deu posse a quatro novos 
secretários municipais, concluindo 
a reforma administrativa iniciada 
em 26 de setembro passado. Toma-
ram posse Ari Silva Santos, na Se-
cretaria Municipal de Assistência 
Social e Trabalho; Murilo Santos 
de Brito, Secretaria Municipal de 
Ações Regionais; Alexandre Freitas 
Simões, Secretaria Municipal de 
Saúde, e Fernando de Oliveira Hu-
ghes, na Secretaria Municipal de 
Administração.

Em seu pronunciamento, 
Newton Lima fez questão de frisar 
que a posse destes quatro secretá-
rios representa o rompimento com 
o passado e a aposta num futuro 
melhor para Ilhéus e a comunidade 
de modo geral, salientando que a 
reforma administrativa teve como 
meta principal a busca de corres-
ponder aos justos anseios da popu-
lação, “para que entremos no últi-
mo ano de nosso mandato, como se 
diz popularmente, com a nossa or-
questra afinada e preparada para 
enfrentar os desafios”.

Disse ainda que, “para os que 
chegam em nossa administração 
incumbidos de assumir impor-
tantes funções na gestão pública, 
quero, antes de tudo, salientar a 
importância da união, da colabo-

ração recíproca com as demais 

secretarias, e, acima de tudo que 
saibam ouvir os clamores da nos-
sa comunidade”. E continuou: 
“É certo que todos aqui têm res-
ponsabilidades políticas, mas não 
podemos deixar de lembrar que o 
que nos motiva é o compromisso 
que temos em nos esforçar para 
poder oferecer melhores dias para 
os nossos cidadãos e cidadãs”.

O presidente do PT/Bahia, 
Jonas Paulo, falando em nome 
do partido e dos deputados fe-
derais e estaduais presentes ao 
evento, lembrou que desde o mo-
mento em que foi convidado, o 
PT aceitou participar do governo 
municipal, “e agora, que temos a 

honra e o prazer de contar com 

a presença do prefeito em nossa 
legenda, nosso compromisso é 
ainda maior, e estamos aqui para 
ajudar o desenvolvimento desta 
terra e do seu povo, e para isso 
temos o apoio do governador Ja-
ques Wagner e da presdiente Dil-
ma Roussef”.

Ainda fizeram parte da mesa 
que presidiu a solenidade, os de-
putados federais Josias Gomes e 
Geraldo Simões; os deputados es-
taduais Rosemberg Pinto e Fátima 
Nunes, além do presidente do PT/
Ilhéus, Mário Amorim.
Fonte: O Tabuleiro

Quatro novos secretários 
tomam posse

Fizeram parte da mesa os deputados Fátima Nunes, Rosemberg Pinto, Josias Gomes 
e Geraldo Simões além dos presidentes do PT Jonas Paulo e Mário Amorim

Duplicação da BR 101 
é garantida pelo PAC, 
diz Valmir Assunção

BAHIA
Com a nova reestruturação das 

Comissões Permanentes da Assem-
bleia Legislativa da Bahia, ocasio-
nada pela entrada do novo Partido 
PSD, o deputado estadual Temóteo 
Brito, que presidia a Comissão de 
Agricultura e Políticas Rurais da 
casa, foi indicado para Presidir a 
Comissão de Direitos Humanos e 
Segurança Pública da ALBA. 

Além da indicação para conti-
nuar compondo a Comissões de 
Agricultura, Temóteo também foi 
indicado para compor as Comis-
sões de Infraestrutura, Desenvol-
vimento Econômico e Turismo e a 
Comissão de Saúde e Saneamento. 
As indicações foram publicadas 
quarta-feira(26) no Diário Oficial 
do Legislativo, e, conforme nego-
ciações, deverão ser oficializadas 
na próxima semana.

Embora Temóteo Brito tenha 
sua história de vida relacionada ao 
meio agrícola, o que resultou numa 
brilhante gestão à frente da Comis-
são de Agricultura e Políticas Ru-
rais, a segurança pública tem sido 
sua preocupação principal, isso 
porque o deputado, que representa 
o Extremo Sul da Bahia, há muito 
tempo vem trabalhando para com-
bater a violência na região. Para 
Temóteo, “o Extremo Sul é entrada 
para muitas riquezas do Estado, 
mas também é uma porta aberta 
para a entrada de marginais”.

Logo ao assumir seu mandato 
como deputado estadual, Temóteo 
tratou de buscar mais segurança 
para o extremo sul. Em audiên-
cia com o secretário de Segurança 
Pública, Maurício Barbosa, fez 
reivindicações importantes para 
diminuir a criminalidade na região, 
ao mesmo tempo em que solicitou 
uma audiência pública da própria 
Comissão de Direitos Humanos e 
Segurança Pública em Teixeira de 
Freitas, que com comando do De-
putado, toma uma outra dimensão 
e traz mais esperanças para os mo-
radores da região.
Fonte: Ilna Baptista

Temóteo Brito 
na presidência 
da Comissão de  

Direitos Humanos e 
Segurança da Alba

ITABELA
O Tribunal de Contas dos Mu-

nicípios, na sessão desta quarta-
feira (26/10), julgou parcialmente 
procedente o termo de ocorrência 
lavrado pela 26ª Inspetoria Regio-
nal de Controle Externo, contra o 
prefeito de Itabela, Osvaldo Gomes 
Caribé, em função de irregularida-
des em procedimento licitatório re-
alizado no exercício de 2011.

O relator, conselheiro José Al-
fredo Rocha Dias, imputou mul-
ta de R$ 5 mil e ainda advertiu ao 
gestor quanto às graves consequên-
cias que advirão, na hipótese da 
reincidência no cometimento da 
irregularidade atinente a escolha de 
modalidade licitatória ao arrepio da 
lei, inclusive o comprometimento 
do mérito das contas do presente 
exercício. 

Ao analisar a documentação 
mensal de receita e despesa da-
quela Comuna, no que concerne 
ao Convite nº 01 A/2011, a relato-
ria constatou irregularidades re-
lativas à contratação da empresa 
ABR Construtora e Terraplanagem 
Ltda. � ME, pelo preço total de R$ 

149.994,91, visando a prestação de 
serviços de conserto, pintura, lim-
peza, reparo e manutenção das sa-
las, repartições, áreas e muros dos 
prédios escolares, através da Secre-
taria Municipal de Educação.

O relatório apontou as seguin-
tes impropriedades: nomeação dos 
membros da Comissão de Licitação 
em desacordo com com artigo 51 da 
Lei 8.666/93, ausência de compro-
vação da publicidade resumida do 
contrato na imprensa oficial e su-
peração do limite previsto no artigo 
23, inciso I, da Lei 8.666/93, pelo 
valor contratado, pelo que a mo-
dalidade licitatória deveria ter sido 
a Tomada de Preços e não Convite.

Em sua defesa, o gestor compro-
vou que os membros da Comissão 
de Licitação seriam integrantes do 
quadro permanente de pessoal do 
Executivo, nomeados após aprova-
ção em certame seletivo, e também 
que o resumo do contrato firmado 
teria sido publicado na edição nº 
472 do Diário Oficial dos Municí-
pios, do dia 14/2/11.

Quanto à escolha equivocada da 
modalidade licitatória, o prefeito 

ponderou que se trataria de mero 
erro formal, cometido sem má-fé, 
haja vista que a diferença de valor 
entre os limites da carta convite e o 
ocorrido no procedimento efetiva-
do seria de apenas R$ 401,31; que 
o preço contratado seria inferior 
aos de mercado; que as aspectos 
formais deveriam se sobrepor à fi-
nalidade da licitação; que os servi-
ços estariam sendo executados de 
forma adequada.

Prefeito de Itabela é punido por 
irregularidades em licitação

O prefeito de Itabela, 
Osvaldo Gomes Caribé

O deputado estadual Temóteo Brito
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CABRáLIA
O prefeito Jorge Pontes se reu-

niu, no dia 25/10, com o chefe de 
gabinete da Secretaria Estadual 
de Indústria, Comércio e Minera-
ção, José Luiz Gonzaga, designa-
do pelo secretário James Correia e 
pelo governador Jaques Wagner, 
para debater a implantação do Polo 
Industrial e Empresarial de Santa 
Cruz Cabrália. O prefeito estava 
acompanhado do deputado Bira 
Coroa e de uma comitiva, formada 
pelos secretários de Gestão e Fi-
nanças, Vinícius Tavares, de 10 em-
presários, dos vereadores Luciano 
Monteiro e Fabiano da Glória e por 
representante da Secretaria Muni-
cipal de Cultura e Comunicação, 
Gilson Costa. Participaram, ainda, 
do encontro os assessores do chefe 
de gabinete, Ayzlz Mzuriushz, Ri-
cardo Vieira e Andrez Lonzz.

Abrindo a reunião, o prefeito re-
latou que o Polo, hoje, já se encon-
tra em fase avançada, pronto para 
receber o apoio da Secretaria de 
Indústria, Comércio e Mineração, 
no que se refere a infraestrutura e 
incentivos fiscais. “Estamos traba-
lhando pesado na implantação do 
Polo, que trará para à cidade novas 
fontes de renda e evitará que a po-
pulação dependa exclusivamente 
do já saturado mercado turístico”, 
declarou Jorge Pontes que também 
informou que no mês de novem-
bro os empresários membros do 
Polo estarão recebendo a doação 
das áreas onde irão construir seus 
negócios.

Os empresários também tive-
ram a chance de se manifestar e 
sugeriram ações no intuito de faci-
litar a instalação de suas empresas. 
O chefe de gabinete, por sua vez, 
prometeu encaminhar na primei-
ra quinzena de novembro, duas 
comissões a Cabrália. Uma da Se-
cretaria para fazer um detalhado 
levantamento do local, para a partir 
deste levantamento encaminhar as 
demandas de infraestrutura, ener-
gia elétrica, acesso ao Polo e pos-
síveis linhas de crédito. Sugerindo 
como alternativa o Desenbahia, 
que pode liberar de 2 a 3 milhões 

para os empresários.
A outra comissão seria formada 

por uma equipe da Superintendên-
cia de Deselvolimento Industrial e 
Comercial, para levantar os custos 
do projeto do Polo. Gonzaga soli-
citou também, uma carta consulta 
dos empresários, para monitorar 
o processo de legalização e im-
plantação das empresas, para que 
não haja embargos nas obras. Ele 
prometeu, ainda, acompanhar de 
perto o processo de licenciamento 
ambiental de cada empresa e a re-
gularização da área destinada ao 
Polo, em todas as suas fases, para 
que tudo aconteça de forma correta 
e ágil.

Durante a reunião, o chefe de ga-
binete foi informado, pelo secretá-
rio Municipal de Gestão e Finanças, 
que, atualmente, já estão inscritas 
para participar do empreendimen-
to 32 empresas de pequeno, médio 
e grande porte, versando nas mais 
diferentes áreas. Em contrapartida, 
Gonzaga garantiu que mobilizará 
empresas de porte nacional para 
participar do projeto, que em sua 
opinião será um grande sucesso. 
“Me surpreendi com a organização 
da prefeitura e estruturação de seu 
distrito industrial. Da nossa  parte, 
o prefeito terá todo apoio para que 
o projeto se concretize atendendo a 
demanda dos empresários e levan-
do crescimento para o município”.

Sobre os incentivos fiscais a 
serem ofertados, ele explicou que 

cada empresa terá o seu caso ava-
liado, através de seu segmento e da 
geração de emprego e renda, quesi-
tos que definirão qual será o índice 
de incentivos fiscais que poderão 
ser diluídos no ICMS, variando en-
tre 60% e 90%. Finalizando, suge-
riu que se formasse uma comissão 
executiva do Poder Público e uma 
associação criada pelos empresá-
rios, para tratar de temas referentes 
ao Polo, como conservação e pre-
servação do mesmo.

Os empresários que participa-
ram do encontro ficaram surpreen-
didos com a integração do prefeito 
Jorge Pontes com o governo Esta-
dual. Segundo afirmaram o prefei-
to encontrou as portas abertas o 
que reforçou a certeza de todos de 
que Cabrália, graças a Jorge Pon-
tes é parceira do Governo Jaques 
Wagner. Opinião confirmada pe-
las palavras do deputado estadual, 
Bira Coroa. “ O Polo irá alavancar 
o desenvolvimento econômico e 
social de Cabrália. Um parque de 
mais de 30 empresas, além de abrir 
o mercado de trabalho irá também, 
melhorar a receita do município.  
Demonstrando visão do prefeito 
Jorge Pontes em um projeto tão 
importante que coube a Secretaria 
Estadual da Indústria, colocar seus 
serviços e do Governo do Estado a 
disposição do empreendimento”,  
garantindo que estará presente 
e acompanhando a execução do 
projeto.
Fotografias Toni Ormundo

TEIXEIRA DE FREITAS
Desapontado com uma nota vei-

culada num jornal da região de que 
a Comissão Parlamentar de Inqué-
rito (CPI) criada pela Câmara Mu-
nicipal de Teixeira de Freitas, que 
investiga supostas irregularidades 
na aprovação dos loteamentos, es-
taria atrapalhando os investimen-
tos da iniciativa privada no setor 
de construção civil, o vereador José 
Henrique Gonsalves da Cruz, o 
“Henrique da Ceplac”, que integra 
a Comissão, fez um longo discurso 
na sessão desta terça-feira, 18 de 
outubro, e afirmou que todos os 
loteamentos de Teixeira de Freitas 
estão em situação irregular.

 O vereador explicou que a CPI 
não atrapalha, nem comete exageros, 
ao contrário do que se comentam, e 
que as investigações contribuem para 
que a cidade cresça de forma susten-
tável. “Como se tem prejuízo se o que 
se busca é exatamente a legalidade? 
O que não pode deixar acontecer é 
que a cidade cresça de uma forma 
desmedida, sem nenhum critério”, 
comentou.

De acordo com Henrique, hoje 
70% de Teixeira de Freitas não possui 
saneamento básico, nem pavimen-
tação. “E aí pra onde nós vamos?” 
questionou.

O vereador também disse que se 

os critérios estabelecidos para cria-
ção de um loteamento passarem a 
ser cumpridos, evitará o continuísmo 
dos erros passados, “evitaria que os 
empresários gananciosos, que se di-
zem desenvolvimentistas, empreen-
dedores modernos, especulem uma 
área para ganhar dinheiro e deixem 
que o Município faça toda infraestru-
tura”, argumentou Henrique.

O edil também disse que dos 
19 projetos para loteamentos no 
município, nenhum possui licença 
ambiental. 
Fonte: Uinderlei Guimarães / SulbahiaNews

Governo Estadual da apoio 
total ao Polo Industrial e 
Empresarial de Cabrália

Todos os loteamentos 
de Teixeira são 

irregulares, diz vereador

ITAPETINGA
O distrito de Palmares, que fica 

a 70 km de Itapetinga, e conta com 
cerca de 1.200 habitantes, incluin-
do os da Zona Rural, vive um novo 
tempo de progresso e realizações 
graças à administração do prefeito 
José Carlos Moura. 

No dia 22 de outubro a popula-
ção recebeu oficialmente 14 km de 
extensão de energia elétrica vinda 
da sede. Antes a energia do distri-
to era fornecida pela cidade de Pau 
Brasil. Tal beneficio só possível gra-
ças à gestão do prefeito que buscou 
junto ao Governo Estadual viabili-
zar o investimento, para contem-
plar aquela comunidade que sofria 
com queda constante de energia, 
entre outros constrangimentos. É 
importante ressaltar que o trabalho 

foi executado pela Coelba de manei-
ra totalmente responsável ambien-
tal e socialmente.

Segundo o Washington Andra-
de, administrador do distrito, du-
rante o sábado aconteceu a grande 
Festa de Argolinha, com 40 partici-
pantes e show com a Banda Musi-
cal D’lIra, numa parceria da Prefei-
tura e o empresário e organizador 
de festa, João Cardoso.

A expectativa é para a conclusão 
da obra em andamento, que irá for-
necer a comunidade de Palmares 
água potável. A água será captada 
no Rio Pardo e passará por trata-
mento numa fazenda localizada a 
13 km do distrito, sendo distribuída 
por pressurização e por gravidade 
a todos os moradores de Palmares. 
Fonte: Ascom da Prefeitura de Itapetinga 

População de Palmares é beneficiada 
com 14 km de energia elétrica

VEREDA
O Tribunal de Contas dos Muni-

cípios, nesta quarta-feira (26/10), 
votou pela rejeição das contas da Câ-
mara de Vereda, da responsabilidade 
de Jacy Ferreira de Souza, relativas ao 
exercício de 2010.

O conselheiro Paolo Marconi, re-
lator do parecer, imputou multa de 
R$ 1 mil e determinou o ressarcimen-
to aos cofres públicos de R$ 800,00, 
referentes a despesas com publicida-

de sem comprovação da matéria pu-
blicada. A gestora ainda pode recor-
rer da decisão.

As contas foram consideradas 
irregulares em razão do descumpri-
mento do limite estabelecido no art. 
29-A da Constituição Federal, pois o 
total de despesa da Câmara no exer-
cício foi de R$ 447.014,13, de acordo 
com o demonstrativo da despesa de 
dezembro de 2010, quando o máximo 
permitido seria de R$ 446.346,94.

O relatório técnico também 
apontou a fragmentação de despesa 
no montante de R$ 20.025,23 para 
fugir ao procedimento com loca-
ção de veículos, em inobservância 
a Lei nº 8.666/93, e a realização de 
despesa de R$ 18.246,16 com com-
bustíveis, considerada excessiva, 
correspondente a 4,0% dos duodéci-
mos e 4,1% da despesa realizada no 
exercício. 
Assessoria de Comunicação / TCM-BA

Câmara de Vereda tem contas rejeitadas

O Vereador José Henrique 
Gonsalves da Cruz

Washington Andrade, administrador do distrito

O prefeito Jorge Pontes expõe na mesa de debate
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opinião

“De tanto ver triunfar as nulidades, de tanto ver prosperar a desonra, de tanto ver crescer a injustiça, de tanto ver agigantarem-
se os poderes nas mãos dos maus, o homem chega a desanimar da virtude, a rir-se da honra, a ter vergonha de ser honesto”.

Rui Barbosa 

por Jadilson Moraes             Email: jadilsonmoraes@osollo.com.br

O MErgulhO na 
cOrrupçãO 

Com a queda do ministro, Or-
lando Silva, já chega a 6 o numero 
de ministros que caíram no governo 
Dilma. Alguns vieram do governo 
de Lula, a exemplo de Orlando. 

Já existe um zumzumzum de que 
o ministro das Cidades, o deputado 
Mário Negromonte será o próximo 
a cair. Acredito que ele chegará ao 
final do ano, e só sairá na reforma 
ministerial que acontecerá no início 
na próximo ano.

Em artigos passados, comentei 
que a corrupção no Brasil chegou 
pelos portuguêses, através de Ca-
bral, segundo as histórias que não 
são escritas.

Hoje, a maioria dos órgãos pú-
blicos está mergulhado no lamaçal 
da corrupção. É comum você estár 
em um ponto de taxi, em uma fila 
de banco, ou nos “senadinhos” da 
vida, que no vira e mexe das conver-
sas entra em discussão que o prefei-
to tal roubou muito, que o fulano de 
tal roubou mesmo, que ciclano está 
roubando.

Acredito e espero que o povo 
brasileiro não deve acostumar a ou-
vir essa palavra, corrupção, como 
uma palavra simples e comum. 
Mas, que toda vez que esta pala-
vra for noticiada por algum órgão 
de imprensa, ascenda a chama da 
indignação e da repulsa contra es-
ses mal elementos que assumem 
cargos eletivos e de nomeação com 
o objetivo de se locupletar com o 
dinheiro público em detrimento do 
bem comum.

audiência pública 
EM ilhéus

A Audiência sobre o Porto Sul, 
que aconteceu no dia 29, promovida 
pelo Ibama, foi uma verdadeira aula 
de democracia. Iniciou-se às 14h do 
dia 29 e finalizou às 5h da manhã 
do dia 30. O auditório do Centro de 
Convenções de Ilhéus não coube a 
quantidades de pessoas que foram 
participar da Audiência. Todas as 
pessoas  que quiseram se expressar, 
a favor ou contra o Porto Sul, tive-
ram a palavra. 22h, foi esse horário 
que eu consegui ficar na Audiência, 
e ainda haviam mais de 200 pessoas 
inscritas.

cEzar aguiar
Lendo o blog “Comentários de 

Cezar Aguiar” já sentimos que o cli-
ma político de Porto Seguro come-
ça a esquentar. Após o falecimento 
do ex-prefeito Parracho, foram 
criados outros Senadinho  (nome 
dado as reuniões entre amigos que 

aconteciam em sua residência). 
Existe o Senadinho da lanchonete 
do Cambuí, o do Bar do Rafael... e 
qualquer reunião que se fala de po-
lítica já leva o nome de Senadinho.

pEsquisas nãO vistas
Conversando com um amigo 

de Porto Seguro,  bastante inteira-
do de política, ele me deu a notícia 
de que foi rodada uma pesquisa no 
final deste mês, e o resultado foi o 
seguinte: Roberta Cáires com 28%, 
Cláudia Oliveira, 21%, Jânio Na-
tal, 13%, e Abade, 11%. Caso essa 
pesquisa seja verdadeira, e se as 
eleições fossem hoje, haveria uma 
polarização entre as mulheres.

A minha surpresa maior é o cres-
cimento da Cláudia. Como as elei-
ções só serão daqui a 1 ano, muitas 
mudanças poderão acontecer. Mas, 
já está se mostrando uma tendência 
do eleitor. Se porventura, os candi-
datos da cidade, Roberta, Abade e 
Jânio, não se unirem, mesmo que 
tenham que engolir sapo, será me-
lhor que receberem uma paulada de 
Robério. Como diz um adágio: De 
uma paulada só, matei 3 coelhos.

Porto Seguro clama por uma re-
novação política. Isto é fato. Mas, a 
importação de candidato não sig-
nifica que esse “sangue novo” não 
esteja contaminado.

 MáriO alExandrE
O vice-prefeito da cidade de 

Ilhéus se filiou ao novo partido, 
PSD. Com essa filiação, começa 
uma mudança no cenário político 
do município, porque o vice-go-
vernador Otto Alencar, presidente 
estadual do partido, deu uma entre-
vista ao programa O Tabuleiro, do 
apresentador Vila Nova, e disse que 
a candidatura a prefeito de Mário 
Alexandre é para valer.  

psd na bahia sairá 
fOrtalEcidO das urnas

O partido presidido pelo vice-
governador Otto Alencar já come-
çou forte na Bahia, com 12 deputa-
dos estaduais, 6 deputados federais 
e com mais de 150 prefeitos. Na 
região Extremo Sul da Bahia, terá 
três nomes disputando a eleição em 
três cidades importantes: Teixei-
ra de Freitas com Temóteo Brito, 
Porto Seguro com Claudia Olivei-
ra e Itamaraju com o atual prefeito 
Manoel Pedro. Além destes, outros 
dois nomes também do partido vão 
disputar a eleição: o prefeito de 
Alcobaça Léo Brito deverá ser ree-
leito, e em Caravelas o ex-prefeito 
Jurandir Boamorte hoje é o fran-
co favorito. O partido deverá sair 

fortalecido das urnas nas diversas 
regiões da Bahia, com isso o seu 
presidente, Otto Alencar será um 
nome forte para disputar o governo 
da Bahia em 2014.

a disputa EM EunápOlis 
sErá acirrada

A eleição em Eunápolis deve 
ser polarizada entre o empresário 
Leleu Carlleto, que deverá unir as 
oposições, e o candidato do prefeito 
Robério, que ainda não foi definido. 
É provável que o prefeito não apóie 
a sua Vice-prefeita Maria Menezes 
e nem o advogado Oziel Bonfim 
dois nomes sempre citados. Existe 
a hipótese de Robério vir a apoiar o 
ex-prefeito Gediel Sepúlveda. Qual-
quer que seja o candidato de Robé-
rio, a eleição promete ser acirrada. 
Leléu Carlleto, além de ser um em-
presário bem sucedido, competente 
e carismático, representa o novo na 
política do município. Pesquisas 
realizadas mostram que Eunápolis 
quer mudança no seu quadro polí-
tico. Um fato é certo, o prefeito vai 
usar o peso da máquina administra-
tiva para eleger o sucessor. Como os 
Carlleto tem bala na agulha, vai ser 
briga de cachorro grande.

a sucEssãO EM 
tEixEira dE frEitas

O atual prefeito Apparecido 
Staut está governando sob liminar. 
Existe um acordo no TSE - Tribu-
nal Superior Eleitoral para todos 
os processos serem julgados ainda 
este ano, visando limpar a pauta 
para que no ano da eleição o TSE 
fique liberado. Se o processo for 
julgado, Apparecido deve perder o 
mandato. O prefeito sendo afastado 
do cargo, Temóteo Brito assumirá. 
Temóteo assumindo será candi-
dato a reeleição. Como a cidade 
está completamente abandonada, 
Temóteo promete mudar a cara da 
cidade e pagar todas as pendências 
existentes. Com Temóteo no cargo, 
dificilmente ele perderá a reeleição 
e terá oportunidade de realizar o 
seu sonho que é fazer uma adminis-
tração que fique marcada na histó-
ria da cidade, conforme ele afirma.

pOrtO sEgurO: duas 
MulhErEs x dOis hOMEns

Em Porto Seguro, por enquan-
to a eleição será disputada entre 
quatro candidatos: Roberta Caires, 
Claudia Oliveira, Janio Natal e Gil-
berto Abade. As mulheres deverão 
dar muito trabalho aos homens. 
Existe a possibilidade de haver 
composição entre os nomes que 
estão colocados. A composição pro-

vável é difícil de ser prevista. Por ex-
clusão podemos supor que Roberta 
não compõe com Abade, assim bem 
como Claudia não compõe com 
Roberta e nem com Abade. Como 
Janio não entra em bola dividida, 
pode compor com qualquer um dos 
concorrentes. No tabuleiro político 
de Porto Seguro deve ganhar a elei-
ção, quem fizer a melhor jogada, ou 
seja, melhor composição. Como po-
lítica é a arte do possível, nesse jogo 
não cabe amador. É preciso tomar 
cuidado com qualquer composição. 
Às vezes se une a cabeça, mas não 
une o corpo.

EM itaMaraJu a situaçãO 
Está indEfinida

Das quatro maiores cidades do 
Extremo Sul da Bahia a que exis-
te mais indefinições no processo 
de escolha dos candidatos é Ita-
maraju. O atual prefeito Pedro Da 
Campineira está governando por 
força de liminar, e pode a qualquer 
momento ser afastado. Se o prefeito 
continuar no cargo deverá ser can-
didato a reeleição com chance de 
ser reeleito. Por sua vez Marisete 
Carletto continua em campanha e 
deve ser candidata. Por parte do PT 
existem problemas internos e de-
verá haver uma prévia para definir 
o candidato. Será entre Dalvadizio 
Lima, Evandro do Hospital, Ge-
raldo Célis e Antonio Portugal. No 
grupo do deputado Ronaldo Carlet-
to também existem outros nomes 
que pleiteiam sair candidatos, que 
são: Dr. Rômulo o vice de Marisete, 
Luis Mário da auto-escola, Vivaldo 
Goes, que já foi candidato por duas 
vezes. Outro nome sempre lembra-
do é o de Boré do Sicoob, que é a 
noiva mais desejada como vice de 
qualquer candidato. A definição do 
grupo de Ronaldo passa por sua de-
cisão, porém ele continua calado.

O prOfissiOnalisMO 
na pOlítica

A política mudou. Quem não en-
tender isso vai ficar fora do jogo. Em 
todo lugar vemos vários exemplos 
de políticos que tiveram posição de 
destaque e que hoje amargam o os-
tracismo político. Nas cidades de 
médio porte pra cima já não cabe 
mais a política amadora. Onde existe 
uma campanha amadora e uma pro-
fissional, dificilmente o amadorismo 
ganha. A campanha profissional se 
baseia em três pilares: pesquisa, es-
tratégia e publicidade. A pesquisa 
gera informações para o estrategis-
ta traçar rumos e o publicitário dá 
forma à campanha. Não se corre 
mais atrás do eleitor, as técnicas de 

marketing atraem o eleitor através 
de idéias geradoras de esperança. 
Depois de o eleitor ser conquistado, 
dificilmente ele mudará de posição. 
O mais difícil da política é entender 
o momento. As estratégias que de-
ram certo no passado dificilmente 
darão certo no presente. Portanto o 
modelo de campanha moderno se 
baseia no sentimento dominante da 
população naquele momento.

MOMEntO pOlíticO 
EM itapEtinga

As oposições em Itapetinga es-
tão buscando união para enfrentar 
o atual prefeito José Carlos Moura. 
Como existem vários pretendentes 
ao cargo de prefeito e não tendo um 
nome que agrega os demais, difi-
cilmente haverá entendimento dos 
candidatos de oposição. O médico 
Arnaldo Teixeira, do PR, já está em 
campanha. No PMDB existem pelo 
menos quatro nomes que estão no 
páreo, que são: Kátia Espinheira ex-
vice de Michel, a ex-deputada Virgi-
nia Hage, o presidente do partido, o 
médico Silvio Macedo, e o ex- secre-
tário de saúde, Rudolfo Schitine. No 
PMDB a palavra final é do ex-pre-
feito Michel Hage que pode até tirar 
do bolso outro nome. Por parte do 
grupo do ex-prefeito José Otávio, o 
nome que agrega mais é o dele. Ain-
da existe um nome que está sendo 
citado que é o de Henrique Bruni, 
devido ao excelente trabalho que ele 
está executando como presidente 
do Sindicato Rural de Itapetinga. O 
fato é que não existindo um nome 
que possa unir as oposições, dificil-
mente José Carlos perde a eleição. 

a dOEnça dE lula 
pOdE afastá-lO 
dOs palanquEs

O desejo do ex-presidente Lula 
seria ter uma participação intensa 
nas próximas eleições de prefeito. 
Ao que tudo indica a doença ines-
perada poderá afastá-lo dos pa-
lanques nas eleições de 2012. Se 
o ex-presidente efetivamente não 
puder participar, para o PT fará 
uma diferença muito grande. Com 
a popularidade que Lula detém 
hoje, a presença dele na campanha 
de qualquer candidato estaria pra-
ticamente assegurando a vitória. 
Mas como a presidente Dilma se 
recuperou de um câncer e partici-
pou da campanha presidencial ob-
tendo a vitória, pode ser que Lula 
se recupere e venha participar da 
campanha. Para os que contavam 
com ele no palanque, ainda existe 
esperança.
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Por Jadilson Moraes / Milla Verena
ITABUNA

no dia 19 de outubro, o jor-
nal O sollo conversou com ivan 
gusmão, presidente da Ong não 
Me abandone, que tem status de 
OcipE. confira o trabalho e as 
oportunidades que ela oferece.  

a Ong
A Não Me Abandone foi criada 

para diminuir as diferenças sociais.  
Tivemos a grata satisfação de 

sermos qualificados como Ocipe. 
Somos a única no país certificada 
para atuar nas doze áreas prevista 
na Lei das Ocipes (Lei 9790 de 99), 
e com isso podemos atuar na saúde, 
educação, meio ambiente, esporte 
e cultura. Contudo, encontramos 
uma alternativa de realizar o maior 
sonho do brasileiro: a aquisição da 
casa própria. E com esse produto 
social, porque ele é isento de juros. 
Parte dessas mensalidades torna-se 
verbas para poder financiar os nos-
sos projetos sociais. 

Gerar renda, emprego e desen-
volvimento do nosso país é uma das 
missões da Não Me Abandone.

Embora esteja sediada proviso-
riamente na cidade de Itabuna, a 
Não Me Abandone atua em terri-
tório nacional. Já temos escritório 
em Pernambuco, Santa Catarina, 
São Paulo e várias propostas para 
outros estados.

tErMOs práticOs
Em um imóvel no valor de R$ 

100 mil, pela Caixa Economia a 
prestação será de R$  1.300. Em 
comparação, com a nossa tabela 
esse valor vai cair para  R$ 400,00. 

Outras linhas
Temos o produto chamado Con-

junto Habitacional, muito parecido 
com o “Minha Casa, Minha Vida”, 
o imóvel comercial; o veículo utili-
tário, que vai desde uma moto de 
carga até uma carreta; e a empresa 
própria, financiamento de máqui-
nas e equipamentos novos e na-
cionais para quem deseja abrir sua 
empresa.

dEsburOcratizaçãO 
A burocracia é dispensada. Con-

sultamos o SPC e Serasa e não pe-
dimos comprovação de renda, ava-
lista ou entrada. Financiamos 100% 
do imóvel. Pode ser um segundo 
imóvel, para renda com aluguel, no 
território nacional.

A nossa garantia é justamente a 
ação fiduciária. Esse terreno e essa 
casa vão ficar alienados a Não Me 
Abandone ate que ele quite-a. 

transparência
A doação que vai direto para 

nossa conta. Temos transparecia 
total. Prestamos contas ao Minis-
tério da Justiça, Ministério Públi-
co, Polícia Federal e o PROCON. 
Nossas contas são bem abertas e 
transparentes. As doações têm uma 
conta especifica e tem uma destina-
ção especifica.

ONG “Não Me Abandone”: 
Uma oportinidade

4º Aerofest reúne pilotos 
de todo o Brasil

BAHIA
Cerca de 40% da carne bovina 

abatida no estado é oriunda de aba-
te clandestino. A informação é do 
presidente do Sindicato das Indús-
trias de Carnes e Derivados do Es-
tado da Bahia, Sincar, Julio Farias. 
“O abate clandestino é um proble-
ma nacional. A situação passa pela 
conscientização do consumidor. No 
interior é um hábito o consumo de 
carne verde, não resfriada. Em su-
permercados e açougues a carne é 

certificada. É preciso compreender 
que a carne abatida em frigoríficos 
oficiais tem maior valor agregado. 

O governo da Bahia tem feito 
ações, através da Secretaria de Agri-
cultura, mas a fiscalização vem da 
vigilância sanitária que é feita pelas 
prefeituras do interior, portanto os 
prefeitos precisam nos apoiar”, diz. 
Farias reitera que existem hoje 26 
abates oficiais em funcionamento e 
mais seis entrarão em operação.  
Fonte: tribuna da Bahia

TEIXEIRA DE FREITAS
Por Milla Verena

A ABAF (Associação Baiana 
das Empresas de Base Florestal), 
em parceria com o SINDPACEL 
(Sindicato das Indústrias de Papel, 
Celulose, Papelão, Pasta de Madei-
ra para Papel e Artefatos de Papel e 
Papelão do Estado da Bahia), apre-
sentou o Bahia Florestal: Usos Múl-
tiplos de Madeira e Oportunidades 
de Negócios. O evento aconteceu 
na manhã de quarta-feira, 26, no 
Auditório da Associação Comercial 
de Teixeira de Freitas e reuniu di-
versas lideranças do setor.

O evento teve como palestrantes 
Leonardo Genofre, presidente da 
ABAF, Ricardo Cassamassimo, re-
presentante do Sindpacel, e Walter 
Eduard Rittershaussen, gerente de 
vendas da Lyptus.

palestras
O presidente da ABAF falou das 

potencialidades do setor, além de 
mostrar através de números os im-
pactos que esta atividade exerce na 
economia regional e nacional. 

O setor florestal tem movimen-
tado de forma relevante nossa eco-
nomia. Para se ter uma ideia, das 
10 maiores exportadoras da Brasil, 
3 são do ramo florestal; o setor li-
dera as exportações da Bahia; gera 
R$ 39,1 milhões de encargos e R$ 
102 milhões são destinados a mas-
sa salarial. 

Em sua palestra, Ricardo Cas-
samassimo, representante do Sin-
dpacel, falou da atuação do sindi-
cato em Fóruns com o Governo do 

Estado e do desenvolvimento que 
o setor florestal traz para a região, 
usando como exemplo o IDH (Ín-
dice de Desenvolvimento Huma-
no) de Mucuri, que em 1991 era de 
0,52, e em 2000 saltou para 0,69. 
Cassamassimo ressaltou que o se-
tor, principalmente as fábricas, já 
investiu cerca de R$ 10 bilhões  na 
região. Ele também demonstrou 
que o eucalipto é uma atividade 
rentável, pois 1 hectare plantado 
gera 2,2 mil dólares em exportação.   

Já Walter Eduard Rittershaus-
sen, gerente de vendas da Lyptus, 
abordou as diversas formas de uti-
lizar madeira de eucalipto, como 
na fabricação de móveis, objetos de 
decoração, pisos etc. Além de aten-
tar para o fato de que a produção de 
madeira para celulose é diferente 
da produção de madeira para lyp-
tus, apesar de ambas advirem  do 
eucalipto. 

prOnunciaMEntOs 
Na ocasião, a gerente da ACE 

(Associação Comercial e Empresa-
rial) de Teixeira de Freitas, Gilvania 
Souto, afirmou que entidade tem o 
compromisso de fortalecer e contri-
buir para o desenvolvimento do Ex-
tremo Sul e, por isso, apóia eventos 
como este. 

Representando o Banco do 
Brasil, Gideão Nogueiro, gerente 
geral, e Cristiane Duarte, gerente 
de relacionamento, aproveitaram a 
oportunidade para falar sobre a Li-
nha de Crédito ABC, ligada ao setor 
produtivo sustentável. 

 Bahia Florestal: Usos 
Múltiplos de Madeira 

e Oportunidades 
de Negócios

40% da carne consumida na Bahia 
vem de abate clandestino

PORTO SEGURO
Durante os dias 20 a 23 de outu-

bro aconteceu o 4º Aerofest em Porto 
Seguro. O evento promovido pelo Fly 
Club e SKY Drean, reuniu pilotos de 
vários estados. Nem a chuva dos úl-
timos dias ofuscou o brilho da festa.

“Considero que foi um sucesso 
porque foi muito bonito”, disse Deu-
sa Almeida, da SKY Deam. Segundo 
ela, todas as atrações programadas 
puderam ser realizadas, como o es-
petáculo aéreo de um dos maiores pi-
lotos acrobatas do país, Tike Bazaia, 
que surpreendeu a todos; a apresen-
tação do grupo de capoeira Omo-Oya 
e a animação da Banda Abel Cheves, 
de Arraial d’Ajuda.

O evento contou com a participa-
ção 50 pilotos. 60 outras aeronaves, 
que já estavam inscritas, não puderam 
comparecer devido ao mau tempo.

A organização do 4º Aerofest 
agradece o apoio da BR Aviation, do 
Resort La Torre e a Prefeitura de Porto 
Seguro.

Entusiasta pEla aviaçãO
É assim que podemos definir o 

urologista Josdanei Carneiro Silva.
Dr. Josdanei, como é conhecido, 

voa desde 2007 e faz parte do Fly 
Club, um grupo de 15 amigos de 
Porto Seguro e região aficionados 

por voar, e que tem por objetivo pro-
mover e agregar mais pessoas a essa 
atividade.

“O Aerofest já está consolidado. A 
chuva atrapalhou a questão da dimen-
são. Mas, em relação a qualidade, o 
encontro foi mais intimista e intenso. 
Gostaríamos muito que o empresaria-
do local participasse com ideias, par-
cerias e patrocínios.

Oportunidade
Além do entretenimento e lazer, a 

aviação também deve ser vista como 
uma oportunidade de geração de em-
prego e renda e, consequentemente, 

desenvolvimento para Porto Seguro.
“A intenção é criar uma alternativa 

de turismo para a cidade”, declara Dr. 
Josdanei.

A promoção de eventos ligados a 
aviação atrai pilotos de todas as partes 
do Brasil, que viajam acompanhados 
da família e/ou amigos, que aprovei-
tam a oportunidade para conhecer a 
cidade. Movimentam hotéis, bares e 
restaurantes. Movimentam a econo-
mia local.

Sendo bem recebidos, esses pilotos 
falarão sobre Porto Seguro a familia-
res, amigos e a outros colegas pilotos. 
É uma ferramenta de multiplicação.

Amaro Pinheiro, José Luiz, ambos pilotos de Marica (RJ) que vieram 
participar do 4º Aerofest, e Deusa Almeida, organizadora do evento

Ivan Gusmão, presidente da ONG Não Me Abandone
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ITAMARAJU
A Comarca de Itamaraju, no 

Extremo Sul do Estado, vai contar 
a partir do próximo dia 11 de no-
vembro com o Balcão de Justiça e 
Cidadania.

A unidade será instalada na Fa-
culdade de Ciências Sociais Aplica-
das (Facisa), do Centro de Ensino 
Superior do Extremo Sul da Bahia 
(CESESB), junto ao Núcleo de Prá-
ticas Jurídicas.

Aproximadamente 40 alunos 
do curso de Direito da faculdade 
participaram, na manhã de terça-
feira (18/10), do segundo dia de 
capacitação.

O treinamento sobre as noções 
de mediação de conflitos e procedi-
mentos, ministrado pelo supervisor 
dos Balcões de Justiça em Salvador, 
Luiz Fernando Nascimento, acon-
tece no auditório da Facisa, loca-
lizada no bairro Santo Antônio do 
Monte.

O juiz Humberto José Marçal, 
da 1ª Vara Cível da comarca, será o 
responsável pela unidade, que terá 
a coordenação do advogado Fer-
nando Tasitto.

democratização - Criado em 
2003, o projeto Balcão de Justiça 
e Cidadania é um mecanismo de 
democratização do acesso à Jus-
tiça, que oferece, nas unidades de 
mediação e orientação jurídica, 
serviços inteiramente gratuitos à 
população.

São realizadas mediações de 
conflitos e formalizados acordos 
sobre questões processuais refe-
rentes a divórcio, reconhecimen-

to espontâneo de paternidade, à 
pensão alimentícia, dissolução de 
união estável  e demais processos 
cíveis, referentes ao art. 3º da Lei nº 
9.099/95 (Juizados Especiais).

Os Balcões de Justiça e Cidada-
nia funcionam com a participação 
de estagiários do curso de Direito, 
sempre sob a supervisão de um ad-
vogado da instituição ou do próprio 
Tribunal de Justiça.
Fonte: Talyta Almeida – TJ Ba

REGIÃO SUL
Em sessão plenária realizada na 

manhã de ontem quarta-feira (19), 
os desembargadores do Tribunal 
de Justiça aprovaram, por maioria, 
a desativação de 50 comarcas do 
Estado.

A partir da publicação do Acór-
dão no Diário da Justiça Eletrônico, 
a Presidência do Tribunal de Justiça 
irá manter entendimentos com juí-
zes, servidores e representantes das 
comarcas desativadas para ajustar 
a melhor forma de cumprimento da 
decisão.

As comarcas desativadas são 
as seguintes: Barro Preto, Santa 
Luzia, Itagimirim, Maraú, Nilo 
Peçanha , Gentio do Ouro, Amé-
rica Dourada,  Botuporã, Gavião, 
Ibititá, Ichu, Iramaia, Jussara, Ma-
cururé, Malhada, Morpará, Pindaí, 
Quixabeira, Rio do Antonio, São 
Domingos, São José do Jacuípe, 

Serrolândia, Souto Soares, Uibaí, 
Varzea do Poço, Acajutiba, Baianó-
polis, Caldeirão Grande, Canudos, 
Glória, Ibiquera, Itaeté,  Itaquara, 
Jitaúna,  Marcionílio Souza, Rode-
las, Sátiro Dias, Teodoro Sampaio, 
Tremedal, Boa Vista do Tupim, Ca-
pela do Alto Alegre, Ibitiara, Itagi, 
Itamari, Licínio de Almeida, Nor-

destina, Palmeiras, Pé de Serra, 
Planalto e Potiraguá.

Os magistrados entenderam a 
necessidade de reduzir custos. Ain-
da de acordo com a decisão, as co-
marcas desativadas serão agregadas 
às comarcas de mais fácil acesso, ou-
vidos os representantes locais.
TJBA / Foto: Nei Pinto

REGIÃO SUL
Por Jadilson Moraes – Milla Verena

A prefeita de Coaraci, Josefina 
Castro, falou ao jornal O Sollo sobre 
as ações que estão sendo realizadas 
para uma parceria entre os Municí-
pios de Almadina, Coaraci eItajuípe 
que beneficiam a comunidade

“No dia 19, tivemos a visita da 
superintendente de Assistência So-
cial do Estado da Bahia, Ângela 
Gonçalves, juntamente com duas 
técnicas que integram sua equipe. 
Realizamos uma reunião com a par-
ticipação dos assistentes socais e 
conselheiros tutelares de Itapitanga, 
Almadina, Coaraci e Itajuípe, onde a 
principal discussão foi a criação de 
uma Casa de Passagem Regional. 

Da discussão saíram varias pro-
postas, como a de formar uma co-
missão para que possamos elaborar 
um diagnostico e elaborar um termo 
de compromisso onde os prefeitos se 
comprometem com a criação dessa 
Casa.”

lOcalizaçãO
“Vamos discutir isso posterior-

mente. Cada Secretaria de Assis-
tência Social fará um diagnostico 
da demanda. Assim estaremos 
delimitar o tamanho da casa que 
a gente precisa alugar, as con-
dições, o cuidador... Após isso, 
vamos elaborar um termo para 
fazermos a instalação”. 

apOiO
“A superintendente Ângela 

se mostrou muito interessada e 

empenhada em buscar co-finan-
ciamento para essa Casa de Pas-
sagem Regional.

Normalmente só é possível 
esse financiamento para quem 
tem mais de 50 mil habitantes, 
o que não é o caso de Coaraci, 
Almadina, Itapitanga e Itajuipe. 
Por isso,  se a gente reúne esses 
municípios, vamos ter uma popu-
lação acima de 50 mil habitantes.

Com isso estamos pleiteando 
juntar os Governos Federal e Es-
tadual a esse co-financiamento 
para essa medida de apoio”. 

OutrOs prEJEtOs
“A discussão avançou e ama-

durecemos a proposta de criação 
de uma Câmara de Assistência 
Social, que será composta por 
representantes dos quatro muni-
cípios, onde poderemos discutir 
ações que estaríamos desenvol-
vendo coletivamente”.

na prática
“Se precisarmos capacitar 

nossos conselheiros, ou do Con-
selho da Criança e do Adoles-
cente ou do Conselho Tutelar, 
Município algum no porte de 
Coaraci  tem condições de ficar 
trazendo capacitadores. Então, 
o ideal seria trazermos um ca-
pacitador  para atender todos os 
municípios. 

Só assim a  gente será capaz 
de  enfrentar o que nossa presi-
dente tanto deseja: erradicar a 
pobreza no Brasil.

Municípios se juntam 
para ter melhor 

desempenho

TJ acaba com comarcas 
no Sul da Bahia

Balcão de Justiça e Cidadania 
chega à Comarca de Itamaraju

Participantes no treinamento sobre mediação de conflitos

Sessão penária dos desembargadores

A prefeita de Coaraci, Josefina Castro
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REGIÃO SUL 
Por Jadilson Moraes – Milla Verena

No dia 27 de outubro foi reali-
zada a Audiência Pública sobre o 
projeto Porto Sul, para elaboração 
do Relatório de Impacto Ambiental 
(RIMA). O jornal O Sollo esteve 
presente e conversou com as auto-
ridades presentes. Confira

JOsé carlOs lagO, 
assEssOr técnicO da 
casa civil dO EstadO

 “A reunião tem a finalidade de 
divulgar o projeto para todas as 
comunidades dos municípios que 
contemplam o Porto Sul, Itabuna, 
Ilhéus, Itacaré, Coaraci, Barro Pre-
to e Itajuípe, com o apoio das Pre-
feituras. Serve para divulgarmos 
o projeto e o relatório de impacto 
ambiental, como diz a resolução do 
Condama”.

JOsé raiMundO laudanO, 
prEfEitO dE alMadina

“Estamos discutindo este in-
termodal, essa parceria pública e 
privada, entre o Governo do Es-
tado e a Banir Bahia Mineradora, 
que objetiva a implantação desse 
grande empreendimento que é o 
Porto Sul. Vai ser uma obra consi-
derada gigantesca para a região, e 
vai trazer conseqüências de ordem 
ambientais também gigantescas. 

Contudo, por outro lado, é um em-
preendimento que vai desencadear 
um desenvolvimento econômico 
em toda região”.

JOsEfina castrO, 
pEfEita dE cOaraci 

“Essa reunião é de grande re-
levância para nossa comunidade, 
bastante informativa e elucidativa. 
Ficou bastante evidente a responsa-
bilidade que o Governo está tendo 
para que escolha uma região que 
cause menos impacto, no aspecto 
social e ambiental.

Governo do Estado da Bahia, 
de maneira democrática, abre a 
discussão para que a comunida-
de possa opinar sobre essa grande 
obra que vai trazer grande desen-
volvimento, mas, poderá também 

causar muitos impactos.
Vamos discutir com os prefeitos 

da região para que a gente possa 
buscar uma forma de contraparti-
da dos condicionamentos sociais 
indenizatório, vamos assim dizer, 
o financiamento para que a gente 
possa elaborar o plano municipal 
de saneamento, que é um plano 
muito caro”. 

Coaraci recebe Audiência Pública 
da Rima sobre o Porto Sul

ITORORó
Um grande evento tomou conta 

do espaço da feira de Itororó na tar-
de de segunda-feira, 31/10, com a 
entrega da reforma da feira livre e 
do Mercado de Carnes do Municí-
pio, que o prefeito Adroaldo Almei-
da fez junto à população. Era um 
evento esperado pela população 
que faz suas compras diárias na 
feira livre e pelos açougueiros que 
sempre quiseram um ambiente 
mais decente para se trabalhar. 

“O espaço da feira de Itororó 
estava sem reparo nenhum desde 
o ano de 1993, quando inaugu-
rado pelo prefeito da época Gil-
ton Alves”, enfatizou o prefeito 

Adroaldo. O evento contou com a 
presença da imprensa local e re-
gional, bem como com a presen-
ça do gerente regional da SUDIC, 
Ênio Oliveira, da Primeira Dama 
do Município, Cristina Almeida, 
da Vice-prefeita, Delmara Brito, 
da Presidenta da Câmara de Vere-
adores, Marli Santos, do Secretá-
rio de Urbanismo, Netão Calixto, 
outros vereadores, secretários e 
convidados.

Foi criado também um espaço 
cultural na feira livre, onde se-
gundo o prefeito Adroaldo, haverá 
apresentações musicais e outras va-
riedades de apresentações.
Fonte: Blog Itororó Já

Prefeito Adroaldo 
entrega obras

ITABUNA
Numa ação pioneira, a Secreta-

ria Municipal da Saúde de Itabuna 
disponibilizará a realização de exa-
mes pré-natais, através do Projeto 
Triagem Pré-Natal com papel de 
filtro no Sul da Bahia de autoria do 
pesquisador Ney Boa Sorte, doutor 
em Saúde Coletiva - ISC/UFBa e da 
equipe da APAE-Salvador. O siste-
ma é considerado rápido e eficiente, 
permitindo com baixo custo detec-
tar e prevenir várias doenças ainda 
no período da gestação.

O projeto, segundo o secretário 
de Saúde, Geraldo Magela, benefi-
ciará a gestantes e recém-nascidos 
do município contribuindo para a 
redução da mortalidade maternoin-
fantil: “A identificação de doenças 
no período pré-natal e o seu trata-
mento adequado e em tempo hábil 
podem impedir a transmissão verti-
cal de doenças da mãe para o bebê 
oferecendo oportunidade e rapidez 

necessária para possibilitar o trata-
mento”, argumentou.

 “A ideia é disponibilizar o exa-
me de triagem no mais curto espa-
ço de tempo possível. No período 
de  24 a 25 de outubro, estaremos 
realizando o treinamento dos pro-
fissionais de nível médio e superior 
no auditório da FTC, em Itabuna, 
para divulgação da metodologia e 
difusão das estratégias para ope-
racionalizar o projeto inserido no 
Programa de Assistência ao Pré-
Natal”, ressaltou o secretário.

Ele explica que a adoção da 
técnica de coleta em papel de fil-
tro no programa de pré-natal do 
município beneficia a população, 
pois permite maior acesso aos 
exames pré-natais, com obtenção 
de resultados rápidos. Entre as 
doenças que poderão ser detecta-
das pela triagem em papel filtro 
estão HIV, Hepatite B, HTLV e 
sífilis.

Itabuna inova e amplia 
prevenção no pré-natal

Público Presente na audiência pública

Público Presente

ITAPETINGA
A segunda versão do Progra-

ma de Aceleração do Crescimento 
(PAC-2) do Governo Federal des-
tina R$ 824 milhões a 83 obras e 
projetos na Bahia. Em todo o Brasil 
são R$ 17 bilhões para 1.260 obras 
e projetos. Os recursos estão sendo 
distribuídos a 24 municípios.

Na tarde desta quinta-feira, 27, 
o prefeito de Itapetinga, José Carlos 
Moura, assinou junto a Caixa Eco-
nômica Federal Termo de Adesão 
referente ao PAC 2. Através deste 
convênio o prefeito de Itapetinga 
beneficiará a cidade com a cons-
trução de mais 300 casa através do 
Programa Minha Casa Minha Vida, 
o que implementa o maior pro-
grama habitacional da história de 
Itapetinga, que já foi contemplada 
com 1.050 casas. As 50 unidades 
habitacionais do Vila Santana, 500 
do residencial 12 de Dezembro e as 
500 em fase de conclusão no Re-
sidencial Moacir Moura, na Nova 
Itapetinga.

O gerente da CEF, Josué Negrão, 
acredita que a construção das casas 
seja iniciada até o final do ano. “Ita-
petinga é um dos primeiros a assinar 
este convênio na Bahia, que garante 

mais 300 casas para a comunidade 
local. São novas unidades conquis-
tadas, não falaremos mais em 1.050 
casas e sim 1.350. O papel da CEF 
é apoiar a prefeitura e contribuir na 
melhoria da qualidade de vida. Acre-
dito que até o final do ano a obra seja 
iniciada”, destacou o gerente, que 
encaminhará os documentos a Su-
perintendência da CEF em Itabuna, 
de onde será protocolado no Minis-
tério das Cidades. 

Para esta parceria, cujo inves-
timento é de cerca de 13 milhões 
de reais, a Prefeitura de Itapetinga 
entra com contrapartida de mais de 
1 milhão de reais em incentivos fis-
cais. Essa é mais um conquista do 
prefeito José Carlos Moura que dá 
uma resposta a minoria que crítica o 
seu trabalho. Estamos construindo, 
são agora 1.350 casas.  Queremos 
iniciar a construção até o final do 
ano. São mais casas para população, 
mais empregos sendo gerados. Fico 
muito feliz em poder assinar este 
termo que contempla a nossa cida-
de. Somos um dos primeiros muni-
cípios da região a participar do PAC 
2. Minha luta é constante para trazer 
melhorias para a nossa cidade. São 
agora 58 milhões de reais investidos 

em moradias e a prefeitura entra 
com contrapartida em incentivos fis-
cais em torno de 6 milhões de reais”. 
O prefeito lembrou ainda que dos 
417 municípios da Bahia apenas 6% 
estão abaixo do índice de pobreza, 
e Itapetinga faz parte deste percen-
tual. O prefeito José Carlos Moura 
esteve semana passada em Salvador 
numa luta com outros prefeitos, e 
junto ao SEI e IBGE conseguiu au-
mentar a área territorial do municí-
pio, conquistando uma parcela pró-
ximo a Pau Brasil e outra na região 
do Pilãozinho.

PAC 2: Prefeito consegue mais 
300 casas para Itapetinga  

O prefeito de Itapetinga, 
José Carlos Moura,
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TEIXERIA DE FRETIAS
Ramiro Gudes

Já está funcionando em seu 
novo endereço a nova agência do 
Banco do Brasil em Teixeira de 
Freitas.O funcionamento da nova 
agência se deu a partir do dia 31 
de outubro, uma segunda-feira. A 
agência do BB passou a funcionar 
no antigo prédio da VSD, avenida 
Getúlio Vargas 2230. A reportagem 
do Sollo esteve no local da nova 
agência e pode  constatar que a 
principal reclamação dos usuários 
é a distância do centro da cidade. 
O sr. Antônio Moreira de Souza, 
aposentado, elogiou as instalações, 
mas reclamou: “Aqui é bem mais 

confortável e espaçoso que no ou-
tro prédio, mas a distância é muito 
grande. Agora preciso pegar duas 
conduções para chegar. Sou pobre 
e isso, para mim, dificulta muito”, 
reclamou. Vários outros clientes, 
principalmente aposentados e os 
que não têm carro fizeram a mesma 
observação: “Sempre trabalhei com 
o Banco do Brasil e a localização 
antiga ajudava mais. A daqui tem 
mais conforto, mas o tempo que 
despendemos para receber atendi-
mento aumentou. A sugestão é co-
locar os dois locais para funcionar”, 
completou D. Maria do Carmo Al-
meida. A ideia de outra agência do 
BB funcionando em Teixeira de 

Freitas soa como uma necessida-
de. “A outra agência era pequena, 
ficava todo mundo no desconforto 
e no aperto. Essa é melhor, só que 
está longe do centro e nos obriga a 
perder muito tempo. Eu, que sou 
despachante, não tenho mais como 
racionalizar meu serviço. Que ve-
nha outra agência”, apelou Jaime, 
agente de uma loja de Despachante 
da cidade.

Segundo o gerente do BB local, 
Ricardo Alex, a nova agência foi 
instalada para proporcionar con-
forto aos usuários e não está ausen-
te dos planos do Banco a instalação 
de mais uma em Teixeira de Freitas.

EXXTREMO SUL 
Após a realização de muitas reu-

niões, foi estabelecido o prazo até o 
dia 1º de dezembro para as empre-
sas Suzano Papel e Celulose S/A e 
Fibria S/A (antiga Aracruz Celulo-
se) darem uma resposta ao Minis-
tério Público estadual sobre a pro-
posta de assinatura de um Termo 
de Ajustamento de Conduta (TAC) 
com o objetivo de iniciar uma ação 
de reparação dos danos ambientais 
que vêm provocando há mais de 
duas décadas, fomentando ativida-
de econômica com extensa planta-
ção de eucalipto em áreas ambien-
talmente irregulares. Ao fornecer a 
informação, o promotor de Justiça 
ambiental regional de Teixeira de 
Freitas, Fábio Fernandes Corrêa, 
disse que os termos do TAC foram 
definidos durante uma reunião re-
alizada na última terça-feira, 25 de 
outubro, na referida cidade.

O promotor explicou que uma 
ação de fiscalização do órgão am-
biental estadual, nas propriedades 
participantes do Programa Produ-
tor Florestal das empresas de celu-
lose, demonstrou que cerca de 70% 
delas não apresentavam reserva 
legal averbada ou licença ambiental 
válida, e mais de 60% possuíam áreas 
de preservação permanente degrada-
das. Assim, o MP propôs como repa-
ração dos danos ambientais, o custeio 
de um estudo a ser realizado pelo La-
boratório de Ecologia e Restauração 
Florestal (LERF) da Universidade de 
São Paulo (USP) nas propriedades 
rurais, a fim de elaborar um plano de 
revegetação que leve em conta a di-
versidade arbórea e uma metodologia 
para a restauração florestal.

Da mesma forma, é pleiteada 
uma indenização pecuniária no 
TAC, por meio do financiamento do 
Programa Arboretum de Conserva-

ção e Restauração da Diversidade 
Florestal que terá uma atuação am-
pla de suporte e apoio técnico à res-
tauração florestal no Extremo Sul da 
Bahia, agregando às ações a valores 
sociais e econômicos, com a forma-
ção de uma rede de sementes, moni-
toramento de plantios, entre outras 
linhas de ação.

Participaram da reunião repre-
sentantes do Ibama, da Universida-
de do Estado da Bahia (Uneb), da 
Fundação José Silveira, do Serviço 
Florestal Brasileiro, do Inema, do 
Pacto pela Restauração da Mata 
Atlântica, do Instituto Bioatlântica e 
do Sysflor Certificações Ambientais, 
além do coordenador-geral do Nú-
cleo Mata Atlântica do MP (Numa), 
Yuri Lopes de Mello, e o promotor 
de Justiça ambiental regional de 
Porto Seguro, Marcio Clovis Bosio 
Guimarães.
Fonte: Primeiro Jornal

Nova agência do BB em Teixeira 
de Freitas já está funcionando

MP propõe assinatura de TAC para 
as empresas Suzano e Fibria

JÂNIO QUADROS
Na quinta-feira 27/10, o Tribu-

nal de Contas dos Municípios re-
jeitou as contas da Prefeitura e da 
Câmara de Presidente Jânio Qua-
dros, sob a responsabilidade de 
José Conegundes Vieira e Moacir 
de Santana Souza, respectivamen-
te, relativas ao exercício de 2010.

O relator, conselheiro Fernando 
Vita, determinou a formulação de 
representação ao Ministério Públi-
co contra o prefeito, imputou multa 
de R$ 8 mil e outra R$ 21.600,00, 
correspondente a 30% de seus ven-
cimentos anuais, em razão de ter 
publicado fora do prazo os relató-
rios de gestão fiscal referentes ao 
1º, 2º e 3º quadrimestres. 

Ao presidente da Câmara, Mo-
acir Souza, foram aplicadas mul-
tas de R$ 1 mil, pelas irregulari-
dades remanescentes no parecer 
e, ainda, em razão de ter deixado 
de publicar o relatório referente 

ao 3º quadrimestre, a multa de 
R$ 13.374,79, corresponden-
te a 30% dos seus vencimentos 
anuais.

No exercício financeiro de 
2010, o Município apresentou 
uma receita arrecadada de R$ 
18.742.169,37 e uma despesa exe-
cutada de R$ 18.918.404,37, de-
monstrando um déficit orçamentá-
rio de execução de R$ 176.235,00.

A Prefeitura investiu na manu-
tenção e desenvolvimento do ensi-
no o montante de R$ 5.436.607,47, 
alcançando o percentual de apenas 
23,69%, o que caracteriza o não 
cumprimento ao art. 212 da Cons-
tituição Federal, comprometendo 
o mérito das contas.

Quanto aos recursos do FUN-
DEB, o Município recebeu o mon-
tante de R$ 4.994.773,99 e inves-
tiu o valor de R$ 3.086.699,05 no 
pagamento da remuneração dos 
profissionais do magistério da 

educação básica em efetivo exercí-
cio na rede pública, equivalente a 
61,73%, em atendimento a obriga-
ção legal.

Nas ações e serviços públicos 
de saúde houve aplicação de R$ 
1.861.135,02, correspondente a 
18,40% do produto da arrecadação 
dos impostos, cumprindo, portan-
to, a exigência constitucional de 
15%.

O relatório técnico também re-
gistrou as seguintes improprieda-
des: ocorrência de irregularidades 
diversas relativas a procedimentos 
licitatórios; ausência de compro-
vação de regularidade ao INSS e/
ou FGTS; casos de ausência de 
contrato de prestação de serviços; 
divergência entre o valor infor-
mado no SIGA e o apresentado 
em documento encaminhado pela 
Entidade.
Fonte: TCM

Prefeitura e Câmara de Presidente Jânio 
Quadros têm contas rejeitadas

POÇõES
Diversidade de animais, cursos 

de capacitação para produtores, 
espaço para realização de negócios. 
Na 10ª Exposição de Poções, cida-
de situada no sudoeste da Bahia, 
quem esteve presente pode conhe-
cer nos estandes um pouco dos pro-
dutos típicos da região.

Mais de 500 animais estiveram 
expostos entre caprinos, ovinos, 
equinos e bovinos. Vilton Júnior, 
de Poções, levou 21 ovinos da raça 
santa inês para comercialização.

Marta Almeida participa da feira 
pela segunda vez levando vacas da 
raça girolando. “Estamos esperan-

do resultados bastante positivos”, 
disse animada.

Dentro do evento acontece tam-
bém a 4ª Feira do Agronegócio da 
Agricultura Familiar. O agricultor 
Manoel Castro mostrou os produ-
tos cultivados no assentamento 
onde mora, próximo à cidade de 
Poções. Mandioca, feijão, milho e 
hortaliças são cultivados entre ou-
tros produtos.

De acordo com os organizado-
res, cerca de 12 mil pessoas passa-
ram pelo Parque de Exposições nos 
três dias de feira
Fonte: Globo Rural

IBICUÍ
Foi inaugurada, no dia 26, a 

Agência do Banco do Bradesco em 
Ibicuí. A nova Agência, instalada 
próxima a prefeitura, conta com 
um caixa eletrônico que vai funcio-
nar das 6h às 22h, e tem como ge-
rente geral, Alexandre Fins, como 
gerente administrativa Ednéia 
Neves, como atendente do caixa 
direto Geovane Pinto e os seguran-
ças Marcio e Antônio. Estiveram 

presentes o gerente do Bradesco de 
Nova Canaã, Cristiano Fernandes, 
o prefeito Claudio Dourado, o vice 
Edson Barbosa Andrade, os secre-
tários municipais Eudes Peixoto, 
Terezinha Rodrigues e os vereado-
res Serjão e Onildo Junior.

Quem também esteve presente a 
inauguração foi o gerente Regional 
do Banco Bradesco, Lucas Barreto. 
Fonte: Ibicuí na Net

BAHIA
A Justiça baiana decidiu manter 

a suspensão ao aumento de 13,64% 
nas contas de água e foi além: deter-
minou que a Embasa devolva a seus 
clientes os valores cobrados a mais 
desde maio, quando o reajuste en-
trou em vigor. Em decisão tomada 
nesta terça-feira (1º), o juiz Ricardo 
D’ávila, da 5ª Vara da Fazenda Públi-
ca, negou o pedido da Embasa pela 
manutenção do reajuste. A decisão 
de derrubar o aumento, considerado 
abusivo, foi do próprio magistrado. 
Com a determinação, a companhia 
fica obrigada a imediatamente reto-
mar a cobrança com os valores an-
teriores. “Se a empresa não acatar a 
decisão, os nossos advogados vão pe-
dir a prisão de diretores da Embasa”, 
ameaçou o deputado estadual Bruno 

Reis, líder do bloco PRP/DEM, autor 
da ação judicial que questionou a le-
galidade da cobrança muito acima da 
inflação. Segundo ele, os consumido-
res interessados em pedir a devolu-
ção podem procurar orientação com 
a equipe jurídica do DEM.
Fonte: Bahia Notícias

Feira da agricultura 
traz oportunidades 

de negócios

Inaugurada Agência 
do Banco Bradesco

Justiça obriga Embasa a devolver 
dinheiro aos consumidores

Centro de tratamento 
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Meio aMbiente

ILHÉUS
Um espaço absolutamente de-

mocrático, com o apoio e a ma-
nifestação de quem compreende 
a importância da implantação 
do Porto Sul e com os questiona-
mentos dos que ainda têm algu-
ma dúvida sobre o projeto. Com 
esta proposta, mais de três mil 
pessoas de vinte municípios do 
sul baiano participaram, na tarde 
deste sábado (29), da audiência 
pública sobre o Porto Sul, pro-
movida pelo Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente (Ibama), no 
Centro de Convenções de Ilhéus.

O representante indígena Ja-
carandá Tupinambá, morador da 
comunidade da região de Oliven-
ça, afirma que sabe da existên-
cia de impactos ambientais, mas 
acredita no trabalho que está 
sendo feito para solucionar este 
problema. “Eu vim a esta audi-
ência para entender o desenvolvi-
mento dentro da nossa região. Eu 
acho que hoje as pessoas já estão 
abrindo a mente e entendendo. 
Em toda cidade há impactos, os 
morros estão aí, tem gente usan-
do crack e outros tipos de dro-
gas porque não tem emprego e 
desenvolvimento”. 

Antônio Silva de Souza, 48 
anos, de Ilhéus, mora na região 
da Lagoa Encantada, em uma 
comunidade onde cerca de cem 
famílias vivem da pesca. Ele está 
satisfeito com o andamento do 
projeto de implantação do Porto 
Sul como alternativa para a eco-
nomia local. “Eu acho que vai 
melhorar bastante para a gente 
porque a pescaria está devagar. 
Nós precisamos de empregos e 
isso será uma grande coisa para 
a gente”.

O cabeleireiro José Alexandre 
Caldas, 31 anos, foi com os com-
panheiros da igreja que frequen-
ta em Itabuna participar da audi-
ência. Casado e com três filhos, 
ele também aposta nas oportuni-
dades de emprego e renda que o 
equipamento vai gerar. “Eu pen-
so que com esta implantação do 
Porto Sul aqui na cidade, vão me-
lhorar as condições financeiras 
e vai ajudar no crescimento dos 
meus filhos. Seria um privilégio 
para a cidade ter algo deste porte, 
que vai alavancar a região”.

EquipaMEntO vai 
bEnEficiar EcOnOMia dE 
lEstE a OEstE da bahia

O presidente da Bahia Mine-
ração (Bamin), José Francisco 
Ribeiro, avalia que, para uma 
empresa como a que preside, vol-
tada para a exportação, um porto 
é essencial. “Mas, o benefício de 
uma logística dessas começa lá 
em Tocantins, passa pelo oeste 

baiano, onde há uma grande pro-
dução de grãos, pela região de 
Caetité, onde a mineração é forte, 
e chega até Ilhéus”. 

De acordo com o projeto, no 
oitavo ano de operação, o porto 
vai escoar 66 milhões de tonela-
das/ano de produtos como soja, 
milho, algodão, minério, carvão, 
etanol e fertilizantes. “Isso é um 
caminho que está sendo aberto 
para uma população enorme de 
brasileiros”, afirma Ribeiro. 

O coordenador de Infraes-
trutura da Casa Civil do Gover-
no do Estado, Eracy Lafuente, 
apresentou o projeto técnico do 
empreendimento. Para ele, o mo-
mento é de diálogo. “Com muito 
trabalho, estamos ingressando 
na fase final para a obtenção da 
licença prévia. Os estudos todos 
estão finalizados e hoje é um 
compromisso do governo, mos-
trar à sociedade o que estamos 
diagnosticando e implementando 
em relação aos impactos sociais e 
ambientais”.

Segundo Lafuente, a presença 
de todos os segmentos que parti-
cipam da audiência é importante 
“porque a maneira como a gente 
trata é ouvir e participar”. Segun-
do ele, o Porto Sul é uma constru-
ção não somente do Governo do 
Estado, “mas do povo baiano, de 
Ilhéus e das pessoas que se envol-
vem direta ou indiretamente com o 
assunto”.

prOJEtO avalia 
diMEnsõEs sOcial, 
EcOnôMica E aMbiEntal

Para o secretário estadual do 
Meio Ambiente, Eugênio Spen-
gler, um empreendimento do ta-
manho do Porto Sul é estratégico 
para o desenvolvimento do país 
e do estado, “mas deve beneficiar 
também as comunidades do entor-
no, se envolvendo nas dimensões 
social, econômica e ambiental que 
representa”. 

Spengler explicou que o Ibama 
foi o órgão que orientou o tipo de 
estudos que deveriam ser feitos. 
“Quando o Governo do Estado 
apresentou os estudos, o Ibama 
aceitou e é por isso que está acon-
tecendo a audiência pública. A 
partir da análise dos estudos e da 
audiência pública, o Ibama vai 
avaliar se são suficientes ou se há a 
necessidade de algum estudo com-
plementar para então emitir seu 
parecer final sobre a localização do 
empreendimento”.

caractErísticas 
técnicas dO prOJEtO

Os navios atracarão, no sistema 
offshore, a três quilômetros e meio 
da costa. Alguns dos benefícios 

previstos no projeto de implanta-
ção do equipamento são ações de 
infraestrutura na malha rodovi-
ária, investimentos em energia e 
água para o porto e demais comu-
nidades do entorno e melhoria nas 
áreas de saúde, saneamento bási-
co, aspectos sociais e culturais.

Também há a previsão de de-
senvolvimento do pólo de pro-
dução de etanol para o estado da 
Bahia em razão da logística, de-
senvolvimento e escoamento da 
produção de grãos do estado pelo 
eixo Ferrovia-Porto Sul, descon-
centração espacial industrial e sur-
gimento de novas áreas de serviços 
ligadas à atividade portuária, além 
das oportunidades de desenvolvi-
mento da siderurgia no estado.

cOMpEnsaçõEs 
aMbiEntais 

Haverá a criação de uma área 
de proteção ambiental e uso sus-
tentável, no antigo sítio da Pon-
ta da Tulha. Os estudos ambien-
tais feitos nessa área, segundo 
o projeto, demonstraram a sua 
importância do ponto de vista 
da biodiversidade. As ações para 
minimizar os impactos são mui-
tas e encontram-se devidamente 
listadas no Estudo de Impacto 
do Meio Ambiente (EIA) e no 
Relatório de Impacto do Meio 
Ambiente (Rima) em capítulo 
próprio. O material está dispo-
nível para dowload no site do 
Porto Sul (www.portosul.ba.gov.
br).

A coordenação de Desenvolvi-
mento Agrário (CDA/Seagri) já 
apontou também que os possei-
ros, assim como os proprietários, 
poderão escolher entre serem in-
denizados ou serem contempla-
dos com uma nova terra. Por cri-
térios do próprio Ibama, deve-se 
considerar, para o meio socioeco-
nômico, a totalidade das pessoas 
residentes na área de influência 
direta do empreendimento. Nes-
te caso, as pessoas que residem 
Ilhéus e Itabuna.

Audiência pública esclarece gestão de 
impactos ambientais do Porto SuL
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A força nova da Bahia.

POLO DE
ETANOL

Com 300 milhões investidos, duas novas usinas
passam a gerar emprego e renda no extremo sul da Bahia.

 
Duas novas usinas começam a produzir etanol em Lajedão 
e Ibirapuã, somando-se às outras duas de Medeiros Neto e 

Cabrália. Mais 3 mil empregos serão gerados no Polo de Etanol, 
fortalecendo a economia da região. Com apoio a iniciativas 

como essa, o Governo da Bahia traz desenvolvimento 
ao interior. Gerando trabalho e renda para os baianos.

C O N S T R U I N D O  U M A  N O V A  B A H I A

Usina Unial,
em Lajedão.
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econoMia e negócios

A inauguração das usinas da União Industrial Açucareira Limitada (Unial) e da Infinity Bio-Energy (Ibirálco-
ol), nos municípios de Lajedão e Ibirapuã, respectivamente no dia 17, oferecerá a oportunidade de trabalho formal 
para cerca de três mil pessoas, no plantio, nas fábricas e em outros setores da cadeia produtiva do etanol.

Juntas, as duas unidades representam um investimento inicial de R$ 300 milhões e transformam o Extremo 
Sul da Bahia em um polo sucroalcooleiro. Segundo o governador Jaques Wagner, a região está se consolidando 
com a coragem dos empreendedores que estão acreditando e apostando na atividade, com a qualidade da mão de 
obra e com o apoio do Governo do Estado.

“Nós estamos ampliando a produção de etanol, que a Bahia ainda importa 70% do que consome. Como eu 
quero trazer para cá também o plástico verde, nós vamos precisar muito do álcool para suprir o mercado baiano”, 
afirmou Wagner.

Duas novas usinas consolidam Extremo 
Sul baiano como polo sucroalcooleiro

Por Jadilson Moraes \ Milla Verena

Edivaldo 
Carvalho, prefeito 

de Ibirapuã 
 “Para nós é uma alegria imen-

sa. Acredito que toda cidade como 
Lajedão,Teixeira e Medeiros Neto 
gostariam de ter uma Ibiraalco-
ol, que vai gerar 1.500 empregos 
diretos e indiretos. Uma cidade 
como Ibirapuã, com 8.400 habi-
tantes, gerar 1.500 empregos,  é 
um avanço muito grande para 
Ibirapuã e para o Extremo Sul da 
Bahia.

Uldurico Pinto, ex-
deputado federal

“Essas usinas de álcool são 
muito importantes. Na região, a 
monocultura de eucalipto tem suas 
vantagens e suas altas desvanta-
gens, a pecuária extensiva também 
é altamente nociva, extremamente 
ineficiente,  e agora pintou a cana. 
A cana gera mais empregos que 
pecuária de corte. 

A Bahia importa 70% do álco-
ol que consome. É uma vergonha. 
Então, essas usinas de álcool vão 
ajudar a transformar o pólo sucro-
alcooleiro. Vão ajudar a Bahia e o 
Nordeste a gerar empregos e gerar 
renda”. 

Agora, essas duas usinas, de 

Ibirapuã e de Lajedão, podem aju-
dar a Bahia a ser menos importa-
dora de álcool. Quem sabe a gente 
não começa a produzir açúcar? 

Vamos dar empregos para baia-
nos, para pessoas que moram na 
Bahia e que desenvolvem o Estado. 

univErsidadE fEdEral 
dO sul da bahia 

Foi um projeto original, apro-
vado na Câmara dos Deputados, 
tendo como relatora Alice Portu-
gal. Levaram a reitoria para Itabu-
na de forma política eleitoreira. A 
presidente Dilma queria a sede da 
reitoria em Porto Seguro, como no 
projeto. 

O pessoal brinca falando que é 
uma universidade muito abastada, 
tem vários pais e uma só mãe. Não 
quero ser o pai, eu apenas cumpri 
meu dever, minha obrigação como 
deputado federal. 

Os melhores cursos estão sen-
do colocados em Itabuna. Quero 
que o curso de medicina venha 
para o Extremo Sul e que a sede ve-
nha para Teixeira ou Porto Seguro. 
Vamos continuar essa luta. Essa 
é uma briga muito grande. Quero 
que o parto realmente seja feito em 
um hospital do Extremo Sul.

Beto Pinto, 
prefeito de 

Medeiros Neto 
“Nossa região é bem marca-

da na diversidade da economia 
e essas duas usinas vão reforçar 
isso. Atualmente somos o maior 
produtor de celulose da Bahia, o 
maior produtor de cana de açúcar 
do Extremo Sul, o maior produtor 
de leite e por ai vai. O Extremo 
Sul tem uma economia bastante 
diversificada e considerada uma 
das melhores terras do mundo. 
Essas usinas ajudam a sedimentar 
a nossa riqueza, a gerar emprego 
e renda, além da questão dos im-
postos federais, estaduais e muni-
cipais que serão gerados”.

Milto Ferreira 
Guimarães, o 

“Bentivi”, prefeito 
de Itanhém 

“Nossa região está atravessando 
um momento histórico de desenvol-
vimento. Estamos olhando as ações 
do governo Wagner no Município de 

Itanhem, mas, todos os Municípios 
têm ações desse governo. Ficamos 
20 anos praticamente adormecidos, 
fora empreendimentos privados. 
Hoje, com essas ações do governo, 
estadual e federal, seja com asfal-
tamento de estrada, melhoria da 
infraestrutura, universidade federal 
chegando, vem colaborar com o de-
senvolvimento da região. 

O setor privado esta acreditando 
em nosso potencial, inaugurando 
em um só dia duas usinas de álcool, 
que vão gerar juntas mais de 3.000 
empregos, e com perspectiva de 
crescimento.

Podemos dizer que temos uma 
região que está se transformando 
num pólo de desenvolvimento. É im-
portante lembrar que não há disputa 
entre os Municípios. Pelo contrário, 
hoje as bandeiras da região são abra-
çadas por todos, como na questão do 
asfaltamento da BA 290. Todos os 
prefeitos apóiam essa ideia”. 

caMpanha para asfaltO 
da ba 290, quE liga 
itanhéM a Minas gErais 

“Essa campanha iniciou no 
começo do nosso governo, pois 
já víamos como importante essa 
ligação asfáltica de Itanhém com 
Minas Gerais, justamente pela 
grande quantidade de pessoas que 
estaríamos recebendo em Itanhém 
e região, e ganhamos a simpatia de 
todos os prefeitos da região nessa 
campanha. 

O governador Wagner quando 
esteve em Itanhém fez o compro-
misso com o asfaltamento desse 
trecho. O projeto foi elaborado, e a 
empresa foi contratada pelo Derba. 
Agora, nosso trabalho é articular 
com a sociedade para sensibilizar-
mos o governo a realizar essa obra. 

Aproveitando a visita do gover-
nador a nossa região, trouxemos 
pessoas de Itanhém, fizemos uma 
camisa pra dizer ao governador 

que nós estamos mobilizados nesse 
sentido, e ganhamos adeptos, que 
motivados falaram a favor dessa 
obra, que não é importante apenas 
para Itanhém, mas, é importante 
para toda região pela sua questão 
econômica. 

Imagine, vamos ligar uma região 
de Minas, que deve ter algo superior 
a 200 mil habitantes, que é a região 
próxima da Bahia, que não tinha 
esse aceso, o que fazia com que turis-
tas desviassem para praias do Espí-
rito Santo. Agora, com essa perspec-
tiva do asfaltamento, teremos todas 
essas pessoas se direcionando para 
nossa região, os negócios através do 
Pólo de Teixeira de Freitas, que acaba 
sendo uma representação de cidade 
para toda região,  e para o nosso li-
toral, Alcobaça, Prado, Nova Viçosa, 
Mucuri e Caravelas,  e isso vai incre-
mentar ainda mais a economia des-
sas localidades. Itanhém vai ganhar 
por ser a porta de entrada da Bahia.
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econoMia e negócios

Danilo Fraga, 
prefeito de Lajedão 

 “Essa é a consolidação de um 
pólo sucroalcooleiro no Extremo 
Sul da Bahia. A Bahia é um estado 
importador de álcool, e tenta com 
todo esforço desse governo diminuir 
essa dependência. E isso começa 
se tornar realidade hoje, com  esses 
dois grandes empreendimentos em 
Lajedão  e em Ibirapuã, os quais 
são, sem duvida nenhuma, um dos 
maiores empreendimentos privados 
realizado hoje em todo Extremo Sul 
da Bahia.

Todos os baianos e o governador 
Jaques Wagner estão de parabéns. 
Se não fosse a força, inteligência, 

equilíbrio,  e as condições privilegia-
das que esse governador tem nada 
disso seria realidade. Há 4 ou 5 anos, 
muitos achavam que isso era um 
sonho impossível. Nada é impossí-
vel, tudo é possível com dedicação, 
trabalho e habilidade pra buscar os 
caminhos certos e achar os órgãos 
certos para resolver os problemas.

Universidade Federal do Sul da 
Bahia 

 “Em 511 anos, a Bahia só tinha 
uma universidade federal, a UFBA. 
Agora nós temos mais duas. Sem 
dúvidas é um fator de desenvolvi-
mento. O desenvolvimento tem que 
vim com educação, com a especiali-
zação. Meu filho e meus netos não 
precisaram ir para Minas Gerais, 
pro Rio de Janeiro, nem para Brasí-
lia para estudar numa universidade 
federal, eles vão estudar em uma 
universidade federal aqui dentro. 

É um grande avanço que o go-
vernador Jaques Wagner conseguiu 
para a Bahia. Acredito que tudo, ou 
quase tudo, tem que começar com a 
educação, o conhecimento”.

Calixto Antônio 
Ribeiro, ex-prefeito 

de Ibirapuã  
“Isso aqui representa tudo para 

nós. Todos os filhos daqui comple-
tavam 18 anos e iam embora, as ve-
zes voltavam 10 ou 15 anos depois. 
Uma das nossa preocupações na 
primeira administração era gerar 
uma renda, para que os filhos de 
Ibirapuã não precisem sair daqui 
em busca de trabalho. Sonhávamos 
com uma indústria.

A gente via que lá São José do 

Rio Preto e em outras regiões não 
tinha o problema de emprego. Não 
adianta você trazer uma fabrica de 
sapatos para Ibirapuã, ela estaria 
fora do foco, fora dos grandes cen-
tros, e amanhã ela poderia ser ar-
rancada e levada para outra cidade 
maior. 

A indústria de cana gera empre-
go pro borracheiro, pro dono do 
posto de gasolina e para aquelas 
pessoas mais humildes. A cana é a 
única coisa que distribui renda, por-
que ela tem emprego para aquele 
que não estudou e para aquele que 
se qualificou. 

Isso para nós é um sonho.  Eu 
tinha um sonho de ver a fumaça, e 
hoje eu vi a fumaça levantando, as 
caldeiras funcionando. Hoje é uma 
realidade. 

Para nós é uma honra muito 
grande ter a Ibiraálcool, uma em-
presa que veio de um grupo forte.

laticíniO da vanca
 “A Laticínios da Vaca repre-

senta muito. Há 17 ou 18 anos a P 

e L, tendo como proprietário Lutz 
Viana Rodrigues, que mora em Na-
nuque mas tem raízes em Ibirapuã, 
fez o primeiro laticínio, recebendo 
4.700 litros de leite. Houve muita 
dedicação, e hoje nós temos um la-
ticínio com capacidade de processar 
200.000 litros de leite,  e que está 
indo para 350.000 ou 400.000 litros. 
Hoje a empresa já busca leite na re-
gião de Itapebi, em Minas Gerais e 
no Espírito Santo. 

A Da Vaca traz concorrência para 
a região, onde as multinacionais do-
minavam. Com produtos de qualida-
de, ela vende para o Rio de Janeiro, 
Espírito Santo, Salvador e Recife.

 Hoje, a manteiga Da Vaca é a pri-
meira manteiga do Brasil. Já pensou 
Ibirapuã produzir a melhor man-
teiga do Brasil. É uma honra muito 
grande, 

A P e L emprega 350 pessoas di-
retas e umas 120 indiretas, e passará 
a ter 450 empregos diretos e mais 
uns 300 ou 400 indiretos. Então, nós 
temos que comemorar. As pessoas 
devem se capacitar.

Carlos Sola, maior 
plantador de cana 
individual do Brasil 

 “Eu fui o precursor, mas a co-
munidade toda me acompanhou, 
confiaram em mim, confiaram no 
álcool, confiaram no país e juntos 
estamos colhendo os resultados. 
Hoje é um dia muito importante 
para todos nós, é a realização de um 
sonho. Houve muitos problemas no 
decorrer da obra de construção des-
sa usina, passou por vários empre-
sários, enfim foram muitas lutas. Eu 
me lembro que um dia fui comprar 
parte dessa usina em Alagoas, pa-
guei R$ 11 milhões, e o desafio era 

desmontá-la, trazê-la pra cá, montá-
la e reformá-la.  Todos ajudaram e 
hoje estamos colhendo frutos. 

A região como um todo é muito 
beneficiada. A valorização foi enor-
me, o comércio, a industria os terre-
nos... O próprio Calisto, que tinha 
uma fazendinha aqui no interior 
onde ele pretendeu encerrar seus 
dias de luta, juntou um capital e veio 
para cá, criou o repouso guerreiro, 
vamos falar assim, e chegou a con-
clusão que ainda não ta na hora de 
parar, pelo contrario, aderiu a cana, 
está plantando e hoje é um dos gran-
des fornecedores da usina. Ele pra-
ticamente está recomeçando a vida 
motivado, interessado. Ele, assim 

com eu, é muito dedicado, e o futuro 
é muito promissor. Nós temos que 
caminhar para a frente. 

Essa vai ser a maior usina de 
toda a Bahia, e talvez a maior do 
país. Esse grupo Berty é forte. Um 
grupo que veio do boi. Eles têm um 
patrimônio fabuloso, e estão diversi-
ficando suas atividades, investindo 
na cana, no açúcar, no álcool.

Eu tenho hoje mais de 10 mil hec-
tares plantados, é um numero boni-
to, é um número pretensioso. Tenho 
muita divida a pagar. Estou pagan-
do e vou fazer outras, para plantar 
mais. Não vou parar não. Não tenho 
meta, não tenho objetivo, enquanto 
me derem credito eu to indo.
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por carlos rod

Foco &
Feitos  

social

O presidente do grupo 
dos crocodilos, Anselmo, 
com Nerival, doador 
do feijão, com amigos 
na feijoada solidária 
realizada na cidade de 
Ilhéus. Os alimentos 
arrecadados serão doados 
à Creche Renascer, Casa 
de Apoio ao Cancer, e 
Criança Carente da Vila

Pastor da Igreja de Avivamento Semear, 
de Teixeira de Freitas, Elias Martins

O aniversariante do mês, Amandeu Ferreira, e Celso Araújo, da AUCE 
Publicidade e Eventos, ambos grandes incentivadores do esporte

A gerente comercial da Concessionária Ville Peugeot 
de Itabuna, Cátia Farias, e o gerente regional de 
vendas da Peugeot, Rosemário Ferreira Lima.

O presidente da Câmara de 
Vereadores de Ibicacaí, José Alves 
de Souza, o popular “Louro”.

Jacob Bittar, advogado e controlador do Município, Cláudia 
Pellegrini, contadora, e Gutemberg Cardoso (Guga), 
vereador, todos do Município de Pedra Azul.

Da Câmara de Vereadores de Itapetinga, para o jornal O Sollo: Bervair, assessor do vereador Jarci 
Almeida, Gama Sobrinho, assessor do vereador Nilton Oliveira, Hildérico Nogueira, vereador e 
presidente do PDT, e os vereadores, Nilton Oliveira, Romildo Teixeira e Valdeir Chagas.

Joelma Reis, secretária executiva do gabinete 
do prefeito de Itabuna, Capitão Azevedo.

Valéria Veiga, pós-graduada em 
administração hospitalar, na 
confraternização da AMURC, em Ibicaraí. Felicidades ao casal Fabisterdan e Enágia. O lindo enlace matrimonial de Júlio Cesar Loreiro e Nancy Pereira Loureiro.

A simpática deputada estadual Ivana Bastos.

Foto: Leda de Oliveira
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social

Luamar e simpaticas jovens apreciando o fantástico Café 
Barateliê, celebrando os 59 anos de Ibicaraí

Luciano Veiga, Secretário Executivo 
da AMURC,  em confraternização 
da Associação em Ibicaraí.

O emprendedor Otávio, ao lado de sua parceira 
Luamar, em seu estabelecimento Café Barateliê.

Ricardo Menezes, supervisor de vendas e Dr Waldimiro 
Eutímio, advogado, simbolizando a rivalidade fraternal de 
Vasco e Flamengo na feijoada beneficiente em Ilheus.

A vereadora e presidente do PSC 
de Itapetinga, Zenaide Novais.

O diretor do jornal O Sollo, Jadilson Moraes,  o deputado Ronaldo Carletto, 
o prefeito de Medeiros Neto, Beto Pinto, e sua esposa Lana  Pinto.

Carlo Sola e sua esposa Paola Sola, no coquetel 
de inauguração da Usina de Álcool de Ibirapuã.

O casal de empresários Jesylucy e 
Gilberto, da Qualy Eventos.

Os prefeitos Carlos Robson (“Robinho”), de 
Nova Viçosa, e Léo Brito, de Alcobaça.

O belo casal Lidiane Guimães e Milton 
Guimarães, o “Bentivi”, prefeito de Itanhém.

Presente na inauguração da Usina de Álcool 
de Ibirapuã  o casal Elisabete Ribeiro e Calixto 
Antonio Ribeiro, ex-prefeito de Município.

Luciana de Almeida Gama, chefe da Divisão de Tesouraria, e Zenóbio 
Cerqueira, Secretário de Finanças, ambos do município de Itapetinga.

O diretor do jornal O Sollo, Jadilson Moraes, 
e a jornalista Barbara Martau.
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Segundo o presidente da 
AMURC e prefeito do muni-
cípio de Ibicuí, Claudio Dou-
rado, estão sendo feitos os 
encontros itinerantes enten-
do que elas têm uma impor-
tância muito grande, não só 
para os prefeitos mais para 
os municípios, promovendo 
a oportunidade de conhecer 
a realidade dos municípios e 
assim promover ações, for-
talecendo o municipalismo, 
os prefeitos, buscar soluções 
para os municípios, como 
por exemplo como nessa 
reunião, que foram discuti-
das diversas reivindicações 
como por exemplo a área de 

infra-estrutura, não só de Ibi-
caraí como também de toda a 
região, além da criação do 
diário oficial da AMURC, 
oferecido aos associados, 
buscando com essas ações 
melhorar a qualidade de vida 
das pessoas. O gestor falou 
ainda que após seus terceiro 
mandato, busca lideranças 
políticas e principalmente 
profissionais qualificados, 
que possam representar a 
região, a cidade de Ibicui, 
para que possam assumir a 
camara legislativa, camara 
federal, pessoas da sua pró-
pria região que conheçam 
a região e possam levar os 

problemas buscando so-
luções junto ao congresso 
nacional como assembléia 
legislativa, buscando essas 
soluções junto ao governo 
do estado e federal, agora 
passando por testes em bus-
ca de políticos qualificados. 
Fazendos essas reuniões iti-
nerantes, os prefeitos estão 
com dificuldades mas com 
vontade de solucionar todos 
os problemas. Infelizmente 
os recursos são pequenos 
e não dá pra solucionar to-
das as demandas, porém 
os prefeitos estão ativos e 
compromissados com sua 
população.

cidade

IBICARAÍ
No dia 22 de outubro 

de 2011, um sábado, Ibica-
raí comemorou 59 anos de 
emancipação política. As ho-
menagens ao aniversário da 
terra santa começaram as 7 
horas da manhã, com o has-
teamento das bandeiras em 
frente a prefeitura, seguida 
de missa de ação de graças 
pela passagem de mais um 

ano na história da cidade.
O prefeito aproveitou 

a oportunidade para mos-
trar algumas de suas obras, 
inaugurando algumas delas, 
como as novas instalações 
do colégio APAE (Associa-
ção dos Pais e Amigos dos 
Excepcionais), o novo labo-
ratório de fluorentação do 
SAAE (Serviço Autônomo 
de água e Esgoto) e as obras 

de pavimentação e drenagem 
da Avenida Coaraci, locali-
zada no bairro Sempre Viva, 
onde aconteceu uma comiti-
va para inaugurar a obra que 
é mais um objetivo cumprido 
do prefeito, em especial pois 
era uma promessa de outros 
governantes que nunca se 
concretizou, mostrando que 
o prefeito Lenildo Santana é 
um gestor dedicado ao povo, 

ao social e a melhora de qua-
lidade de vida de sua popula-
ção. O prefeito estava acom-
panhado da primeira dama 
Angela Santana, dos secre-
tários de governo da região, 
além dos deputados Geraldo 
Simões (PT), Rosemberg 
pinto (PT) e Angela Souza 
(PSD), sempre acompanha-
dos pelo povo de Ibicaraí.

A Associação dos Municí-
pios das Regiões Sul, Extre-
mo-Sul e Sudoeste da Bahia 
– Amurc  promoveu uma 
reunião nas comemorações 
da emancipação política do 
município de Ibicaraí, tendo 
ocorrido assim no dia 21 de 
outubro de 2011, a véspera de 
Ibicaraí completar 59 anos, 
na renovada Câmara Munici-
pal de Vereadores de Ibicaraí, 
com a participação de todos 
os membros associados, in-
clusive da diretoria executiva 
e conselho fiscal (titulares e 
suplentes) e teve como objeti-
vo principal de criar uma car-
ta de reivindicações voltada 
para a área de infraestrutura, 
bem como outras demandas 
para ser entregue ao vice-go-
vernador do Estado da Bahia 
e secretário de Infraestrutura, 
Otto Alencar.

A reunião foi aberta a 
todos os associados e con-
vidados do prefeito Lenildo 
Santana, que junto a ele es-
tiveram debatendo sobre as 
demandas voltadas para a 

área de infraestrutura na re-
gião, bem como: a duplicação 
da rodovia Ilhéus-Itabuna, a 
recuperação da rodovia BA 
120 – trecho que liga as se-
des dos municípios de Itapé 
e Itajú do Colônia, recupe-
ração da rodovia BA 660 – 
trecho que liga as sedes dos 
municípios de Floresta Azul, 
Almadina e Dario Meira e 
recuperação da rodovia BA 
– trecho que liga as sedes 
dos municípios de Ibicaraí a 
Coaraci via Distrito São Ro-
que – Coaraci.

Buscando facilitar a publi-
cação das ações municipais, 
a associação esteve apresen-
tando no encontro, o Diário 
Oficial Online da Amurc, que 
começará a vigorar a partir 
deste mês, com a disponibili-
zação de um espaço gratuito 
para todas as cidades associa-
das. No mesmo dia, será exi-
bido o convênio firmado com 
a Faculdade Montenegro, que 
permitirá uma parceria de 
serviços com os membros da 
entidade.

Aniversário de 59 anos  de Ibicaraí 
é marcado por inaugurações

O chocolate da Bahia 
Cacau, primeira fábrica da 
agricultura familiar do país, 
localizada no município de 
Ibicaraí, a 239 km de Sal-
vador, tem se constituído 
no centro das discussões 
internacionais e despertado 
o interesse de empresários 
brasileiros e estrangeiros. 
Além de países como Equa-
dor, Argentina, Paraguai, 
Honduras, Nicarágua, Ale-
manha, Costa Rica, Pana-
má, entre outros, o produto 
chamou a atenção na Fran-
ça, durante a realização do 
Salon Du Chocolat, encerra-
do nesta segunda-feira, 24, 
em Paris.

No último final de se-
mana, a Fábrica da Bahia 
Cacau recebeu uma dele-
gação composta de mais de 
70 pessoas procedentes de 
vários países, durante visita 
de campo, incluída na pro-
gramação do Curso Interna-
cional de Desenvolvimento 
Territorial, promovido em 
Salvador pelo Instituto Inte-
ramericano de Cooperação 
para a Agricultura.

A comitiva teve a opor-
tunidade de apreciar a pro-
dução realizada por cerca de 

130 agricultores familiares. 
O grupo contou com a pre-
sença do ministro da Agri-
cultura do Equador, Miguel 
Carvajal Aguirre, que co-
nheceu todas as dependên-
cias e etapas de produção 
do chocolate da unidade in-
dustrial, que tem o apoio do 
governo estadual, por inter-
médio da Secretaria de De-
senvolvimento e Integração 
Regional (Sedir) e da Com-
panhia de Desenvolvimento 
e Ação Regional (CAR).

“Estamos aqui para 
conhecer de perto a expe-
riência baiana na área de 
Desenvolvimento Territorial 
e saber como o apoio do po-
der público pode ser decisi-
vo para o avanço territorial 
e para o incremento de um 
trabalho realizado por tra-
balhadores rurais, sobretu-
do, considerando a perspec-
tiva da agricultura familiar”, 
ressaltou Aguirre.

Chocolate ganha atenção 
internacional

Domingos 
Marques, Prefeito 
de Aurelino Leal

O prefeito de Aurelino 
Leal, popularmente conhe-
cido como Domingão, mem-
bro do conselho fiscal da 
AMURC, presente no evento 
que fez parte da comemora-
ção dos 59 anos de emancipa-
ção política de Ibicaraí, agra-
deceu ao convite do prefeito 
da cidade, Lenildo Santana, 
a segunda reunião itinerante 
da entidade e elogiou a visão 
do presidente da Associação, 
Claudio Dourado, prefeito 
de Ibicui, pela inovação, que 
consiste em reunir os asso-
ciados, nas cidades membros 
de forma variada.

Dra Sandra 
Cardoso, prefeita 
de Floresta Azul

Analisando esse encontro 
da AMURC, a Prefeita San-
dra Cardoso, de Floresta azul, 
tem visto como muito posi-
tivo a idéia de criar a reunião 
itinerante criada pela direção 
da Associação, vendo saldos 
positivos como integração e 
participação entre os municí-
pios. Cada um conhece a rea-
lidade do outro e dessa forma, 
cada vez a gente se une mais 
no sentido de  buscar soluções 
para problemas que na maio-
ria das vezes são comuns”, 
disse a gestora, demonstrando 
ainda grande satisfação em 
participar.

Prefeito de Ibicaraí, 
Lenildo Santana

Prefeito Lenildo Santana, da cidade de Ibicaraí, afirmou 
que a importância da reunião é que permite aos gestores se 
aproximarem da entidade, alguns gestores tem essa dificulda-
de de sair de seus municípios, as vezes a distancia, e a gente 
indo a determinados municípios, como Iguai e agora Ibicaraí, 
faz com que a comunidade conheça melhor a entidade e ela 
tem deixado bons frutos. 

Associação dos 
Municípios se 
reúne para as 

comemorações

Cláudio Dourado, 
Presidente da 
AMURC e prefeito 
de Ibicuí
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Como alguns colegas já sabem, 
estamos na Índia. Primeiro para-
mos um pouco na áfrica do Sul, e 
nos surpreendemos ainda, com o 
amor do povo por Nelson Mande-
la. Se ouve isso nas conversas e se 
vê nos souvenirs. Na Índia, alem 
de trabalho, aproveitaremos para 
visitar algumas cidades. Estivemos 
por quatro noites em Mumbai, a 
capital do Estado de  Maharashtra. 
Mumbai e a maior cidade da Índia e 
do mundo, com uma população es-
timada em mais de dezoito milhões 
de habitantes. É a capital comercial 
e do entretenimento da Índia, se en-
contrando nela Bollywood, a indús-
tria indiana de cinema e televisão. 

Muita coisa mudou em Mumbai 
desde nossa última visita há cinco 
anos, mas muito ainda permanece 
igual, como a pobreza, a loucura do 
trafego e o excesso de lixo. A pobreza 
se vê refletida nas crianças que cami-
nham nuas pelas ruas mendigando 
comida. Muitas são as famílias que 
vivem na rua, normalmente formada 
por mulheres que carregam consigo 
um numero de crianças geralmente 
superior a três. Choca a fome e a mi-

séria. Choca o claro desnível social. 
De um lado a fome e os baixos salá-
rios. Um empregado domestico tem 
um ganho mensal de 200 rupias. 

Isso equivale a menos que R$ 
8,00 reais/mês. E com esse valor 
se deslocam, devem se alimentar e 
manter as suas famílias. Por outro 
lado, se tem famílias riquíssimas, e 
uma ostentação de carros importa-
dos pelas ruas da cidade.

A cidade oferece algumas boas 
opções de lazer, como visita a pon-
tos turísticos, dentre eles o Portal 
da India e a Ilha Elefanta, além da 
casa de Gandhi e o Museu Prince 
of Wales. Há também o Taj Mahal 
Hotel construido em 1903. A NA-
TIONAL GALLERY OF MODERN 
ART – com entradas que custam 10 
rúpias para os indianos e 150 rupias 
para os estrangeiros. Ha também  
construções vitorianas da Bombay 
University, University Library, Con-
vocation Hall, Rajabai Tower (a tor-
re com um relógio estilo Big Bang) . 

De Mumbai partimos em vôo 
para Delhi e enquanto esperávamos 
a chegada de nosso cliente do Bra-
sil, visitamos o   Templo de Lótus, 

que tem o formato de uma delicada 
flor. Desde a sua inauguração, em 
janeiro de 1987, o Templo de Ló-
tus, já recebeu mais de 50 milhões 
de visitantes, tornando-o o mais 
visitado monumento do mundo, ul-
trapassando a Torre Eiffel na Fran-
ça e mesmo o Taj Mahal, também 
situado na Índia .  Segundo os his-
toriadores, Ariborz Sahba, arqui-
teto canadense de origem iraniana, 
gastou 10 anos entre o desenho e a 
execução do projeto, com ajuda de 
uma equipe de cerca de 800 pessoas 
entre engenheiros, técnicos, arte-
sãos, carpinteiros e trabalhadores 
que conseguiram realizar uma das 
mais difíceis e complicadas constru-
ções em todo o mundo. O desenho 
do projeto e a construção do templo 
na forma de uma flor de lótus foram 
um grande desafio, pois não existem 
linhas retas na sua forma. O Templo 
de Lótus nos encantou.

Terminamos o dia no complexo 
de Qtub Minar, que abriga várias 
construções do período da domi-
nação islâmica. A maior atração é 
a própria Qtub Minar, torre de 73 
metros que começou a ser erguida 

no século 7º. Qutb Minar (também 
chamado Qutab Minar e Qutub Mi-
nar) é o minarete de tijolo mais alto 
do mundo. Foi declarado Patrimó-
nio Mundial da Unesco em 1993. O 
diâmetro da base mede 14,3 metros 
enquanto que o diâmetro do chão do 
topo mede 2,75 metros. Rodeando o 
minarete existem vários exemplos 
de arquitetura indiana do tempo 
em que foi construído, em 1193. 
Cada um dos cinco andares da tor-
re de Qutub Minar tem desenhos 
exclusivos.

Passaremos mais alguns dias 
por aqui, e na medida que o tempo 
for passando, dividiremos com os 
leitores d’ O Sollo, nossa experien-
cia  In Sollo indiano. 

justiça

COLUNA JURÍDICA
                                                    por Dra. Sinnédria dos Santos Dias

IN sOLLO INDIANO                                                   
BAHIA

A cada cem processos judiciais 
na Bahia, dentre novos e pendentes, 
somente 30 são finalizados, segun-
do o Conselho Nacional de Justiça. 
Consultado sobre o andamento dos 
processos judiciais na Bahia, o Tri-
bunal de Justiça do Estado infor-
mou, através da sua assessoria de 
Imprensa, que quando o assunto são 
números os valores são estimados, 
por conta da dinâmica processual, 
e a estimativa é que cerca de dois 
milhões de processos estejam trami-
tando na justiçaem toda Bahia.

Segundo o TJ-BA, o ideal é que 
um processo tramite por 90 dias. 
“Todavia sabemos que esse tempo 
nem sempre segue a risca por con-
ta das demandas processuais. Por 
vezes um processo precisa ser apre-
ciado pelo MP, depois apreciado pela 
Defensoria ou OAB e os prazos vão 
se dilatando. Numa tentativa de di-
minuir esse tempo o TJBA investiu 
na aquisição do SAJ – Sistema de 
Automação do Judiciário – um sis-
tema, já utilizado em TJs modelos 
como São Paulo, Brasília e Minas 
Gerais, que têm como objetivo tor-
nar digital a totalidade processual.
Fonte: O Tabuleiro

De 100 processos 
na Bahia, só 30 
são finalizados
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atualidade

JOãO biquinE
O prefeiturável  João Biquine, 

em Teixeira de Freitas, está es-
palhando aos quatro cantos que 
Duda Mendonça é quem vai fazer 
a campanha. Biquine afirma ser 
amigo pessoal de Duda por causa 
de vaquejadas e brigas de galos.

Quem pode, pode. Ou pensa 
que.

JúliO cEsar garOtinhO
Estreou o programa do verea-

dor Julio Cesar garotinho, Minha 
Luta Minha Vida, na Caraipe, às 
15h de sábado. Na primeira edi-
ção, Garotinho entrevistou o pre-
feito Apparecido.

Uai, o prefeito e Uldurico já tro-
caram de bem?

a dOEnça dE lula
Caiu feito uma bomba  a no-

tícia do câncer de laringe do 
ex-presidente Lula. Depois, com 
o tempo passando, os médicos es-
tão chegando à conclusão de que 
a doença é reversível com quimio-
terapia. Esse escriba ouviu alguns 
médicos teixeirenses e os prog-
nósticos são um pouco mais som-
brios. Digna a atitude da oposição, 
pronta em afirmar estar torcendo 
pela recuperação do presidente. O 
mundo inteiro comentou, prova do 
cartaz de Lula junto à comunidade 
internacional.

Que Lula se recupere logo, afi-
nal ele ainda tem 50 diplomas ho-
noris causa para receber em todo o 
mundo.

O Brasil precisa dele.

MulhErEs dE hOllanda
Sábado, dia 29 de outubro, ro-

lava o programa Almoço à Brasilei-
ra na Rádio Caraipe de Teixeira de 
Freitas, apresentado pelo locutor 
que vos serve. Eis que de repente 
entra no ar o canto forte das Mu-
lheres de Hollanda. É um grupo de 
seis cantoras e o conjunto só canta 
Chico Buarque. Uma coisa linda, 
com vozes em contraponto e sono-
ridade magnífica. Com saudade, 
lembrei-me do nosso Sol Voz.

Onde estão as menininhas?

vEstibular pitágOras
Mais de 700 alunos compare-

ceram e fizeram prova dia 30, no 
Vestibular Pitágoras de Teixeira 
de Freitas. Muito organizado. A 
avaliação das provas, feita pelos 

alunos, foi extremamente positiva.
Coisa de profissional.

cOMissãO da vErdadE
Pouco depois que a Argentina 

condenou à prisão perpétua dois 
generais torturadores da ditadu-
ra portenha, o Senado Brasileiro 
aprovou a Comissão da Verdade, 
para investigar os crimes cometi-
dos contra o cidadão na época das 
ditaduras de Vargas e de 64. A Co-
missão não poderá punir, pois há 
em vigor a Lei da Anistia, mas po-
derá apontar os torturadores.

Pena que não será como na 
Argentina, onde não há maior 
comiseração para torturadores e 
assassinos.

dO fiM cOM d. héldEr
“É graça divina começar bem. 

Graça maior persistir na cami-

nhada certa. Mas graça das gra-
ças é não desistir nunca.” (d. Hel-
der Câmara)

“A maneira de ajudar os ou-
tros é provar-lhes que eles são 
capazes de pensar.” (D. Helder 
Câmara)

“As pessoas são pesadas de-
mais para serem levadas nos om-
bros. Levo-as no coração.” (D. 
Helder Câmara)

“Não me dou a penitências.
Com todo respeito que me mere-
cem os santos, não sou homem de 
autoflagelações... Não há peni-
tência melhor do que aquelas que 
Deus coloca em nosso caminho.” 
(D. Helder Câmara)

“Quando dou comida aos 
pobres, me chamam de san-
to. Quando pergunto porque 
eles são pobres, chamam-me de 
comunista.”

“a sabedoria é filha da ex-
periência”, leonardo da vinci 
(1452-1519).

Retorno à questão universitária 
conseqüente à futura implantação 
da Ufesba no Extremo Sul baiano, 
atento aos aspectos de sua identi-
dade territorial, pelo significado 
representativo político-econômi-
co-social dessa parte geográfica 
importante da Bahia , com área de 
contornos geográficos limitada e 
desenhada ao norte por elementos 
lindeiros representados pelo Rio 
Jequitinhonha, que corta o Esta-

do, ao sul pelas regiões litorâneas 
vizinhas espirito-santenses , a leste 
pelo oceano Atlântico, e, ao oeste, 
pelos municípios limítrofes do Es-
tado de Minas Gerais.

Na atualidade, essa grande 
Região vem apresentando carac-
terísticas sociais marcantes e bem 
próprias e, com certeza, resul-
tante das atividades econômicas 
garantidoras e implementadoras 
do seu crescimento, notadamente 
as sub-regiões representadas pe-
las cidades-pólo de Porto Seguro/
Eunápolis e de Teixeira de Freitas, 
com atividades produtivas diferen-
ciadas, a primeira notadamente 
com as ações do turismo/lazer e a 
segunda fundamentada na agro-
pecuária, esta reconhecidamente 
muito mais efetiva e marcante no 
sul extremo- regional.

Esses dois grandes centros - 
complementados a outros de seus 
entornos, de menores mas impor-
tantes significados econômicos - 
têm se destacados na vida política e 
social do Extremo Sul, no entanto, 
ainda não alcançando os níveis de 
suficiência caracterizadores de um 
desejável desenvolvimento susten-
tado do conjunto municipal, quer 
nos setores primário, secundário 
ou terciário da economia, abran-
gendo-se a identidade territorial 
comum.

Identificar o que falta, parece-
nos, de imediato, ser a questão a 
ser equacionada no tabuleiro do 
futuro desenvolvimento regional, 
claro implementando-se a seguir 
as politicas julgadas oportunas, 
na pretensão de um desiderato de 
progresso.

Ora, em face o exposto, talvez 
caiba questionar-se a que propó-
sitos servem uma universidade ? 
Anteriormente, em artigo neste 
mesmo espaço, já foi observado 
que o crescimento extremo-sulino-
baiano “é de histórico recente... De 
inicio a exploração da madeira, a 
criação de gado, as culturas agríco-
las diversas... “.

E, ainda, “O advento, enfim, da 
Universidade há de se constituir 
num marco histórico para Região 
do Extremo Sul, como instrumen-
to estratégico do seu progresso 
referenciado pelos diversos cursos 
superiores que forem concebidos 
e ajustados às formações profis-
sionais que a comunidade está a 
requerer”.

Sejamos, pois, práticos! Há 
uma premente necessidade de 

que proposições sejam efetivadas 
ao longo da construção do proje-
to da Ufesba , de forma lógica e 
com muita energia, a fim de que, 
como anteriormente aqui escri-
to, “a Universidade, locus críti-
co do saber, possa propiciar em 
longo prazo as transformações 
que dela se esperam no contexto 
social amplo do Extremo Sul da 
Bahia...”.

Com base na lógica dos múl-
tiplos interesses desenvolvimen-
tistas regionais, o pragmatismo 
indica que os mais variados ato-
res comunitários se constituam 
agentes propositivos e executores 
das ações indispensáveis à orga-
nização do ensino superior, pois 
o tempo não espera e a cobrança 
futura da sociedade não premiará 
os ausentes.

TEIXEIRA DE FREITAS
No dia 30 de outubro, aconteceu 

mais um vestibular da Faculdade 
Pitágoras de Teixeira de Freitas. 
Mais de 700 candidatos procura-
ram o campus da faculdade para 
prestar provas e tentar ingressar no 
ensino superior. Os portões foram 
abertos às 13h e as provas começa-
ram às 14h. Uma equipe formada 
por coordenadores, professores e 
pessoal de apoio da Faculdade su-
pervisionou todo o exame. Nenhu-
ma anormalidade aconteceu duran-
te a realização das provas. 

A RECEPÇÃO
A Faculdade Pitágoras em Tei-

xeira de Freitas ofereceu aos can-
didatos ao Vestibular vagas  nos 
seguintes cursos: Administração, 
Direito, Ci~encias da computação, 
Enfermagem, Farmácia, educa-
ção Física, Engenharias Florestal, 
Engenharia Civil, Engenharia Me-
cânica, engenharia de Produção, 
Pedagogia. Geografia e Ciências 
Contábeis.Os alunos foram rece-
bidos pela equipe de atuação da 
Faculdade, conduzidos a suas sa-
las, além de terem a sua disposi-
ção listas com relação de nomes e 
cursos e as respectivas salas onde 
realizariam as provas. Por volta das 
16:00h, alguns alunos já tinham 

respondido as 50 questões objetivas 
e feito a Redação. 

TESTEMUNHOS
 Maria Aparecida, 18, que fez 

prova para Pedagogia, analisou que 
elas estavam bem formuladas e que 
quem tivesse estudado com afin-
co teria boas chances: “Me apertei 
um pouco em exatas, mas nada que 
desse para preocupar. Fui bem e es-
pero ser aprovada”, analisou.

ENGENHARIA CIVIL
João José Santos fez prova para 

Engenharia Civil e analisou que as 
questões objetivas estavam claras, 
mas que demandavam que o can-
didato tivesse se preparado bem: 

“Tive dificuldades nas questões de 
conhecimento geral e estou teme-
roso. As questões foram bem for-
muladas, mas acho que não estu-
dei o suficiente. Vamos aguardar”, 
afirmou.

ENFERMAGEM
Sandra Marquetti, que fez pro-

vas para Enfermagem, acha que foi 
bem: “Estudei muito, não confiei 
que o vestibular seria mais fácil por 
ser de uma Faculdade do interior. Fiz 
bem, pois as questões de exatas esta-
vam bem densas. Foram bem formu-
ladas e acho que não tive problemas. 
Tenho dificuldades em redação, mas 
acho que dá para passar”, ponderou.

AVALIAÇÃO INTERNA
A professora Suzana Nardier, 

coordenadora Acadêmica da Fa-
culdade Pitágoras em Teixeira de 
Freitas, afirmou que a equipe tra-
balhou para que os alunos tivessem 
o máximo de conforto e assistência: 
“Tudo foi feito para garantir uma 
prova tranquila, onde o aluno ti-
vesse serenidade para responder as 
questões. Acho que isso foi conse-
guido”, encerrou.

O gabarito das provas deve estar 
no site da Instituição até terça-feira 
e os resultados, com a lista de apro-
vados, disponibilizado até quarta-
feira, dia 2 de novembro.

Vestibular Pitágoras: mais um show de competência

Uma visão pragmática

cOluna EducaçãO
professor hamilton farias de lima,prof. titular, ex diretor -uneb

O fiM dO
túnEl

RAMIRO GUEDES
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Em Porto Seguro, 
no dia 21 de outubro de 
1991, eu estava nascendo. 
Data que completará 20 
anos daqui a alguns dias. 
Deus tem me abençoado 
cada vez mais, em todas 
as áreas da minha vida, e 
sou muito grata a Ele! Di-
versas oportunidades sur-
giram, dentre elas, este 
espaço onde posso com-
partilhar com os leitores 
meus sentimentos e opi-
niões e também obter um 
retorno, onde me realizo 
ao ver que o quê escrevo 
é vivido e compartilhado 
por outras pessoas.

A cada novo artigo, 
vejo a importância de ter 
aberto minhas ideias para 
discussão e porque não, 
para serem aprimora-
das por vocês. É de uma 
importância sem igual 
saber que determinados 
fatos afetam também aos 
outros, as vezes em grau 
maior, as vezes em um 
grau menor e que isso pos-
sibilita novos argumentos 
e visões. Assim como me 
exponho nos textos, em 
outros momentos da vida 
exponho fraquezas, an-
seios, sentimentos...

Voltando ao aniversá-
rio, esta é uma data que 
sempre foi minha, onde 
me sentia a pessoa mais 
especial do mundo, era o 
momento mais aguarda-
do da infância! À medida 
que cresci, a comemora-

ção deixou de ser o foco, 
e sim os presentes que 
ia ganhar e mais tarde, a 
companhia dos amigos. 
Mas houve um momento 
em que meu dia possuía 
outros donos, outros sen-
tidos. Não posso dizer 
que foi de tudo ruim, pois 
era hora em que expu-
nha meus sentimentos ao 
mundo, porém abrir mão 
da “minha data” fez com 
que abrisse mão de mim 
em outras áreas, o que 
não foi bom já que aquele 
ar de especialidade tinha 
ido embora, e eu era só 
mais uma.

Quero dizer que é im-
portante pensar nos ou-
tros e cuidar deles, mas 
que também todas as pes-
soas precisam de um dia 
só delas, onde existam al-
guns mimos e defeitos se-
jam relevados, em nome 
até da sanidade mental. 
Felizmente, hoje meu ani-
versário voltou a ser uma 
data só minha e mesmo 
que não aconteça nada 
de diferente no dia, mes-
mo que ninguém lembre, 
a sensação de gratidão a 
Deus e de me sentir espe-
cial, é a melhor de todas. 
Gostaria de agradecer a 
todos que tem me acompa-
nhado, na vida e na Colu-
na Juventude. Obrigada!

Coluna Jovem 
por Melissa Pendiuk

Aniversário

cidadecolunista

 
TEIXEIRA DE FREITAS

A noite da quinta-feira 
(27) ficou marcada para o se-
tor do mamão brasileiro. O II 
Evento ‘Mamão é do Brasil’, 
realizado pela Associação 
Brasileira dos Produtores 
e Exportadores de Papaya 
(Brapex), no município de 
Teixeira de Freitas (BA), reu-
niu 100 produtores de ma-
mão no norte capixaba e sul 
baiano, e mais de 500 pesso-
as ligadas ao setor, para dis-

cutir ações de fortalecimento 
da cadeia produtiva.

O produtor de mamão, 
Ulisses Brambini, iniciou o 
encontro mostrando o ce-
nário atual da cultura do 
mamão, com preços bai-
xos e frutas sem destino no 
mercado. “Vamos continu-
ar assim?”, questionou aos 
produtores presentes. “Pre-
cisamos agir e mudar essa 
situação”, acrescentou, con-
clamando a união do grupo.

Francisco Faleiro, presi-
dente da Brapex, apresentou 
as estratégias da associação 
para reverter o quadro atual, 
através da organização do se-
tor e o planejamento de ações 
de incentivo de consumo do 
mamão no mercado interno. 
“É hora de unir forças. Te-
mos uma representatividade 
muito grande e precisamos 

usá-la em beneficio do se-
tor”, afirmou.

Atento as propostas da 
Brapex, os produtores de 
mamão conheceram as ações 
que podem resultar em me-
lhoria de renda no campo. O 
engenheiro agrônomo, Iuri 
Andrade, representante da 
empresa Syngenta, parcei-
ra do movimento, explicou 
como que a campanha de 
marketing para aumento do 

consumo da fruta pode me-
lhorar a atual situação. “O 
quilo do mamão na roça vale 
o mesmo que uma bala. Va-
mos continuar assim? A ini-
ciativa está aqui. Agora, pre-
cisamos de todos”, destacou.

Os produtores de mamão 
presentes deram as mãos e 
formaram uma grande cír-
culo no local evento demons-
trando o sinal de união e ade-
são ao movimento. 

TEIXEIRA DE FREITAS
A COMUNIDADE ACA-

DÊMICA DO Campus X da 
UNEB vem desenvolvendo, 
com muito sucesso, o Con-
versê Cine Clube. Com apre-
sentações muito aguardadas 
e com muita participação 
da comunidade acadêmica 
e público extra - UNEB , o 
Conversê, no dia 28 de ou-
tubro, participou da progra-
mação do Dia Internacional 
da Animação. A mostra foi 
realizada no auditório do 

Campus X, e nela foram 
exibidos curtas nacionais e 
internacionais.

Essa edição do Dia Inter-
nacional  da Animação é a de 
número 8. Nela foram inscri-
tos 105 curtas de animação 
de vários estados brasileiros 
e mais outras 10 produções 
internacionais.

Organizado pela Asso-
ciação Brasileira de Cinema 
de Animação (ABCA) em 
parceria com a Associação 
Internacional do Filme de 

Animação (AFISA) e a Uni-
versidade Federal de Santa 
Maria (UFSM), o Dia Inter-
nacional da Animação acon-
teceu em cerca de 400 cida-
des brasileiras, e também 
nos países como Coréia do 
Sul, França, Polônia, Rússia, 
Egito, Índia, Japão, China e 
outros. 

Os organizadores do 
evento colocam  como seu 
objetivo principal a difusão 
do cinema de animação, bus-
cando a captação de novos 

espectadores, possibilitando 
a eles um acesso maior à arte 
cinematográfica. Na mostra, 
o público infantil também 
foi contemplado, tendo sido 
alvo de uma programação 
especial, que correu em pa-
ralelo à mostra do público 
adulto.

 O Dia Internacional da 
Animação tem o financia-
mento da Secretaria do Au-
diovisual do Ministério da 
Cultura por meio do Fundo 
Nacional de Cultura.

II Evento ‘Mamão é do 
Brasil’ reúne 600 pessoas

Produtores baianos 
e capixabas 
abraçaram 
movimento de 
fortalecimento do 
setor. Sérgio Reis, 
com seus dois filhos, 
fez show especial

Cine clube Conversê participa do 
dia internacional da animação

CARAVELAS
o dia 27, às 14h, a equipe 

do Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) 
de Caravelas realizou para os 
adolescentes do ProJovem a 
tarde Halloween ou Dia das 
Bruxas, uma festa típica da 
Inglaterra, Estados Unidos e 
Canadá que acontece no dias 
31/10. 

O CRAS de Caravelas, co-
ordenado pela assistente so-
cial Luciene Soares dos Reis 
Franco, resolveu antecipar 
essa comemoração do Hallo-
ween para a última quinta-
feira (27/10).

Cerca de 45 adolescentes, 
vestidos com fantasias de 
fantasmas, bruxas, dráculas 
entre outras criaturas, parti-
ciparam da tarde do Hallowe-
en. Várias salas foram devi-
damente ornamentadas com 
desenhos caracterizando o 

Halloween e um som mecâ-
nico tocando uma variedade 
de ritmos. Na oportunidade, 
foram servidos aos partici-
pantes e convidados doces, 
tortas, bolos e refrigerantes.

Tudo aconteceu sob a su-
pervisão da equipe do CRAS, 
que conta com o empenho 
das seguintes pessoas: Lu-

ciene Soares dos Reis Franco 
(coordenadora), Rosana Oli-
veira Silva (pedagoga), Gle-
na Lidice de Tompa e Sheyla 
Ayumi Tokase Sheu (orien-
tadoras socais), Dailane dos 
Santos Avelar (facilitadora 
de música), Maria Quitéria 
dos Santos Gomes (de artes), 
Uilma Paranaguá Andrade 

(de educação física).
O evento foi prestigia-

do pela a secretária de Ação 
Social, Fabiana, o secretário 
de Educação, José Cruz dos 
Anjos, a chefe de gabinete, 
Valdirene, a assessora de ga-
binete, Emanuela, e a tesou-
reira, Meirinha.
Fonte: Teixeira News

CRAS de Caravelas realiza tarde do Halloween 
para adolescentes do ProJovem

Grupo de jovens comemorarm

O público lotou o auditório
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geral

Rua Itagibá, 113  (ao lado do Correio)
Centro – Porto Seguro – BA
Telepapel: (73) 3288-5505

Suprimentos de Informática
Materiais de Escritório
Materiais Escolares
Materiais e Papéis Graficos

VITóRIA DA CONQUISTA
Além de figurar como a cidade 

que possui a pior educação básica 
do Brasil, Vitória da Conquista na 
última edição do Índice de Desen-
volvimento da Educação Básica 
(IDEB), ficou abaixo da média 
proposta pelo Instituto Nacional de 

Estudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (INEP), órgão liga-
do ao MEC, nas duas modalidades 
verificadas.

Considerando apenas a rede pú-
blica de ensino municipal na 4ª e 5ª 
séries a cidade 2,8 pontos, numa 
escala de 0 a 10, em 2009. Todavia, 

a meta do INEP era de 3,6 pontos 
em 2009.

Já na 8ª série e 9º ano a média 
é quase que a meta projetada pelo 
INEP. Em 2009 a pontuação foi 
2,5 pontos. Por sua vez, a meta do 
INEP era de 2,6 pontos em 2007.
Fonte: Diêgo Gomes\Tribuna da Conquista 

TEIXEIRA DE FREITAS
A grande atração da comunida-

de jurídica este mês em Teixeira de 
Freitas, será o promotor de justiça 
Francisco Cembranelli, do Ministé-
rio Público do Estado de São Paulo, 
que ficou conhecido em todo Brasil 
por sua atuação no caso Isabella 
Nardoni. Ele estará proferindo uma 
palestra, intitulada “Técnicas para 
Atuação no Tribunal do Júri”, na 
sexta-feira do próximo dia 18 de 
novembro, no auditório do espaço-
D, no bairro Bela Vista em Teixeira 
de Freitas. 

 O evento está sendo promovi-
do pela Associação de Formatura 
de Direito, integrada por alunos do 
quarto período-B da FASB – Facul-
dade do Sul da Bahia. Segundo a 
acadêmica Kamilla Barros Teixeira, 

o promotor Francisco Cembranelli 
virá a Teixeira de Freitas a convite 
dos alunos de direito da FASB para 
palestrar sobre o seu cotidiano de 
paradoxos no Tribunal do Júri, 
onde são julgados os crimes contra 
a vida, que por sinal, é uma função 
que ele possui domínio de palco, 
habilidade para manter a atenção e 
para persuadir os jurados. 

 O promotor de justiça Francis-
co Taddei Cembranelli, ficou co-
nhecido no Brasil, a partir do caso 
Isabella Nardoni que refere-se à 
morte da menina Isabella de Oli-
veira Nardoni, de 5 anos de idade, 
defenestrada do sexto andar do 
Edifício London no distrito da Vila 
Guilherme, em São Paulo, na noite 
do dia 29 de março de 2008.
Fonte: Athylla Borborema\Teixeira News

EUNAPOLIS
O secretário de Saúde do Estado 

da Bahia, Jorge Sola, anunciou em 
rádio local a implantação de uma 
UTI – Unidade de Tratamento In-
tensivo – composta de 10 leitos e 
um Tomógrafo no Hospital Regio-
nal de Eunápolis, que irão melhorar 
consideravelmente o atendimento à 
saúde de Eunápolis e região. 

Jorge Solla informou que isso 
só foi possível graças a um con-
vênio firmado entre o Governo da 
Bahia, e a Prefeitura Municipal de 
Eunápolis.

Segundo o secretário, a implan-
tação da UTI terá a participação do 
Ministério da Saúde, que habilitará 
o Hospital Regional de Eunápolis, 
do Governo do Estado e da Prefei-
tura, que terá a responsabilidade 
de adequar o espaço físico e cuidar 
da aquisição dos equipamentos e, 
posteriormente, da manutenção da 
Unidade Intensiva, cujo valor atual 
é na ordem de R$1.000,00/dia para 
cada leito, o que totaliza o valor de 
R$300 mil mensais, somente para 

garantir o seu funcionamento. 
O Município de Porto Seguro 

também receberá ampliação do 
número de leitos da sua Unidade 
Intensiva do Hospital Luis Eduardo 
Magalhães, que passará de 5 para 
10 leitos, como bem se expressou o 
Secretário.

EUNAPOLIS
Entre os dias 26 e 30 de outu-

bro, cinco ginastas eunapolitanas 
conquistaram o vice campeonato 
no XVI Torneio Nacional de Ginás-
tica Rítmica ocorrido na cidade de 
Aracajú, Sergipe. 

As vice campeãs Priscila Alves, 
Priscila Gonçalves, Jamilly Olivei-
ra, Adriane Sauer e Débora Pereira, 
treinadas pela professora Adail Brit-
to, venceram na categoria adulto/
conjunto 2 arcos e 3 fitas, disputando 
com atletas de 21 estados brasileiros.

A professora Adail Britto, que 
conquistou mais um título em sua 
carreira, destacou a crescente im-
portância do esporte eunapolita-
no. “O esporte em nossa cidade 
vem se destacando em inúmeras 
competições regionais, estaduais 
e nacionais graças a parceria fir-

mada com a prefeitura de Euná-
polis, que nos apóia em todos os 
eventos e reconhece a importân-
cia do esporte na vida de nossas 
crianças e jovens”.

Para o prefeito Robério Oli-
veira cada conquista dos atletas 
eunapolitanos é uma vitória para 

toda a cidade. “O eunapolitano 
hoje tem ainda mais orgulho de 
sua naturalidade, pois, além de 
sermos sinônimo de progresso 
no extremo sul baiano, somos 
destaque esportivo por onde 
passamos”.
Fonte: Sulbahianews

ILHÉUS
A equipe ilheense de Ciclicismo 

modalidade Downhill fez bonito na 
5ª e última etapa do Campeonato 
baiano do esporte. O evento que 
aconteceu no último final de sema-
na na cidade de Eunápolis levou 07 
atletas levou ao pódio 07 atletas da 
equipe de Ilhéus.

Na principal categoria, Elite Full, 
foram premiados Reginado Nasci-
mento em 3º lugar, Kaike Oliveira 
5º Ailton Lima 8º e Geive Lima 10º 

. Ainda teve a categoria  elite rígida, 
o ilheense Artur Oliveira levou o 4º 
lugar e Fernando Costa ficou em 3º 
lugar na categoria iniciante .

Apesar de saírem vitoriosos os 
atletas da equipe ilheense não tem 
patrocínio. Todo o equipamento é 
custeado pelos próprios atletas e a 
necessidade de patrocínio para as 
viagens e alimentação. O contato 
da Associação ilheense de ciclismo 
é 3632-1554.
Fonte: O Tabuleiro

Jorge Solla anuncia 
UTI e Tomógrafo 
para Eunápolis

Ginastas eunaopolitanas 
conquistam vice 

campeonato nacional

Promotor paulista 
Francisco Cembranelli 

fará palestra

Notas no IDEB deixam Vitória 
da Conquista abaixo das 

metas propostas pelo MEC

Equipe de ciclismo ilheense faz bonito 
no Campeonato Baiano

Equipe de ginastas exibem condecorações

O secretário de Saúde do Estado 
da Bahia, Jorge Sola
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HORÁRIOS COM 
PARTIDAS DE TEIXEIRA 
DE FREITAS:
Batinga: 14:00
Caravelas: 13:45
Itanhém: 06:00  12:00  
14:00  18:10

Itanhém (Ar 
condicionado): 11:00
Mucuri: 06:00  
14:00  17:30
Nova Viçosa: 05:00  
08:45  11:30  15:30
Nova Viçosa (Ar 
condicionado): 17:40

Nanuque via P. Mata: 
05:30  10:30  13:10
Nanuque via M. 
Neto: 08:20
Juerana: 14:30
Barcelona e 
Ibirapuã: 15:00
Vereda e Prata: 13:30

São José de Vereda: 12:30
Santo Antonio: 
11:30  17:00
Cachoeira do Mato: 14:30

HORÁRIOS COM 
PARTIDAS DE NANUQUE:
Nova Viçosa: 07:30  
10:45  15:35
Tx. Freitas via P. Mata: 
06:30  09:30  12:30
Tx. Freitas via M. 
Neto: 11:15
Caravelas via P. 
Mata: 14:30
Lajedão e Itupeva: 16:30
Ibirapuã: 13:00

CONSULTE NOSSOS 
HORÁRIOS:
(73) 3263-8300 – 
Garagem de Tx. Freitas
(73) 3605-2308 – 
Agência de Itabatan
(73) 3295-2069 – 
Agência de Itanhém
(73) 3296-1370 – Agência 
de Medeiros Neto
(73) 3206-2086 – 
Agência de Mucuri
(33) 3621-4865 – 
Agência de Nanuque
((33) 8854.7055 – Agência 
de Nova Viçosa
(73) 3209-1112 – 

Agência de P. Mata
(73) 3291-1490 – 
Agência de Tx. Freitas
(73) 3209-1330 – Agência 
de Trevo de P. Mata

CONSULTE NOSSOS 
PREÇOS ESPECIAIS 
PARA FRETAMENTO E 
VIAGENS DE TURISMO:
(73) 3263-8300  Garagem 
Teixeria de Freitas
(33) 3621-1460  Garagem 
de Nanuque

polícia

IPIAú
Um homem acusado de arrom-

bar o fórum Jorge Calmon, na cida-
de de Ipiaú, a 353 km de Salvador, 
foi preso pela polícia na sexta-feira 
(21), segundo informações da polí-
cia. Washington da Paixão confes-
sou o crime e ainda passou para a 
polícia uma lista com o nome das 
pessoas que compraram com ele as 
armas roubadas. 

Segundo a polícia, Washington 
agiu com um comparsa conhecido 
somente como “Galeguinho”, que 
continua sendo procurado. Como 
Washington não foi detido em fla-
grante, a polícia já pediu um man-

dado de prisão preventiva em nome 
dele. O criminoso deve ser indicia-
do por furto. 

Ao ser preso em casa, Washing-
ton já tinha negociado todas as ar-
mas roubadas. Duas pessoas que 
compraram as armas com ele foram 
presas por receptação. 

Washington já tem passagen 
pela polícia por furto e arromba-
mento - ele inclusive já teria rouba-
do o próprio fórum anteriormente, 
segundo a polícia. 

rOubO
Na ação criminosa, que acon-

teceu na última segunda (17), 

parte do teto do prédio foi des-
truída. Foram levados duas pis-
tolas, sete revólveres e drogas. 
A polícia continua as investi-
gações para localizar as armas 
roubadas e demais comprado-
res - todos devem responder por 
receptação.

Os funcionários do fórum in-
formaram à polícia que todo o 
material apreendido pela polícia 
fica retido no fórum e é encami-
nhado para p Exército, mas que 
isso só acontece uma vez por ano. 
Não havia ninguém dentro do 
prédio no momento da invasão.
Fonte: Correio da Bahia

ILHÉUS
Estudantes do curso de Medi-

cina Veterinária da Universidade 
Estadual de Santa Cruz (Uesc) fi-
zeram protesto em frente à torre 
administrativa da instituição, nes-
ta quinta 27/10. De acordo com 
alunos e professores do curso, ani-

mais estão passando fome porque 
a universidade está há tempos sem 
fornecer ração. Os manifestantes 
protestaram expondo os animais, a 
maioria deles magros por causa da 
falta de comida. A reitoria da Uesc 
não se posicionou quanto ao caso.
Fonte: Pimenta na Muqueca

ITABUNA
A Secretaria da Segurança Pú-

blica (SSP) informa em nota divul-
gada nesta terça-feira (18) que uma 
sindicância foi instaurada para apu-
rar as circunstâncias da prisão do 
jornalista Ederivaldo Benedito dos 
Santos, no último domingo 16/10.

Conhecido como Bené, ele re-
gistrava o momento em que quatro 
policiais abordavam dois jovens 
que participavam da 8ª Parada Gay 
de Itabuna, no sul da Bahia. Ao per-
ceberem que estavam sendo foto-
grafados, os policiais pediram que 
ele apagasse as fotos. Com a recu-
sa, os militares exigiram que entre-
gasse a câmara, o que foi novamente 
negado, causando grande confusão 
no local.

Ederivaldo foi preso por desaca-
to, levado à delegacia e liberado após 
quatro horas de depoimento, quan-
do afirmou que os militares agiram 
com “trulência”. Ao delegado, os po-

liciais disseram que o jornalista esta-
ria atrapalhando a abordagem, além 
de não portar documentos e reagir 
de forma agressiva às solicitações.

O presidente da subseção da 
Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB), em Itabuna, Andirlei Nasci-
mento Silva, afirmou que Ederival-

do estava exercendo a sua profissão 
e vai exigir a punição dos envol-
vidos. “A OAB vai tomar posição 
e exigir a punição dos policiais. A 
instituição acompanhará todo o de-
senrolar do inquérito na polícia civil 
e se possível inquérito militar”.
Fonte: Tribuna da Bahia

VALENÇA
Policiais Militares do Pelo-

tão Especial Tático Operacional 
(PETO), da 33ª CIPM, prenderam 
na tarde desta quarta-feira (19) Ro-
berto dos Santos Silva, foragido da 
Justiça de São Paulo, acusado de 
tentativa de homicídio, receptação 
e roubo naquele Estado. Ele foi lo-
calizado pela PM nas proximidades 
do Rio Jequiriçá, em Valença, na 
Costa do Dendê.

Após denúncias que um homem 
em atitude suspeita estava rondan-
do na região do Jequiriçá, policiais 
da PETO foram até o local para 
averiguar a  informação. Ao perce-
ber a presença da viatura, Roberto 
tentou fugir, porém foi alcançado e 
detido pelos PMs.

O foragido foi encaminhado 
para a Delegacia de Valença, onde 
está à disposição da Justiça.  
Fonte: Tribuna da Bahia

ILHÉUS
O corpo do Chefe da 25ª Se-

ção do Tribunal Regional Elei-
toral de Ilhéus, Cáudio Lemos 
Lima, foi encontrado na Rodovia 
Ilhéus-Itacaré,  quatro(4) quilô-
metros do bairro São Domingos.

O corpo, com perfurações à 
faca, foi  removido pelos peritos 

do DPT da 7ª COORPIN, e será 
encaminhado para o exame ca-
davérico no DPT de Itabuna.

Ainda não há informações 
sobre as causas do homicídio. 
Cláudio Lemos foi vereador por 
dois mandatos na cidade de 
Ibicaraí.
Fonte: Itabuna City

Acusado de arrombar e roubar 
fórum de Ipiaú é preso pela polícia

Ex-vereador de ibicaraí é 
assassinado em ilhéus

SSP instaura sindicância para apurar 
prisão de jornalista em Itabuna 

Polícia Militar captura foragido 
de São Paulo em Valença

Animais estariam 
passando fome na UESC

TEIXERIA DE FREITAS
Ramiro Guedes

Por volta das 7 horas do dia 31 de 
outubro, um caminhão se envolveu 
em acidente com mais duas carre-
tas. O caminhão de placa DTE 2875 
estava carregado com caixas vazias 
de mamão, quando, na altura da co-
nhecida Parada do Pedrão, próximo 
a Teixeira de Freitas, tentou ultrapas-
sar uma carreta em local proibido. 
Na ocasião, o caminhão colidiu com 
a carreta de placa MCL 2039, carre-
gada de farinha, sendo que esta, abal-

roada, despencou por uma ribancei-
ra. Esta carreta era dirigida por José 
Nilson Coutinho, que escapou ileso. 
Tanto a carreta quanto a carga fica-
ram destruídas. Depois da bater na 
primeira carreta, o caminhão abal-
roou outra, de placa policial MPL 
4543, conduzida por Gilberto Higino 
da Fonseca. O veículo abalroado saiu 
da pista e se chocou com o barranco. 
O motorista nada sofreu.

Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal, o motorista do caminhão 
evadiu-se do local.

Um caminhão e duas carretas se 
envolvem em acidente grave
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ALCOBAÇA
Valdemir Silva Barros, 40 anos, 

natural de Barreiros, Pernambuco, 
foi preso na tarde desta segunda-
feira, 24, após ter cometido um as-
sassinato brutal na tarde do último 
domingo, no Km 849 da BR-101, 
divisa dos municípios Teixeira de 
Freitas/Alcobaça.

O homicida, que morava nas 
imediações do local do crime, usou 
um pedaço de madeira para golpear 
até a morte um homem que ele ti-
nha acabado de conhecer. De acor-
do com Valdemir, o crime teria sido 
motivado por uma bicicleta. “Eu 
estava precisando de uma bicicleta, 
então ofereci R$ 15,00, ele não quis 
vender. Fui e matei pra ficar com 
ela”, contou.

Ainda na tarde em que ocorreu 
o homicídio, Valdemir teria saído 
para beber com a vítima, os dois 
chegaram a ter relações sexuais. 
O assassino disse que nunca tinha 
tido experiências homossexuais, 
mas foi convencido pelo parceiro. 
“Fiz o papel de mulher, e ele ainda 

queria que eu fizesse sexo oral com 
ele. Fiquei revoltado”, afirmou.

Após o crime, Valdemir disse ter 
se lembrado do ato sexual, e com 
raiva introduziu o pedaço de ma-
deira usado para matá-lo no ânus 
da vítima.

O homicida, que já tinha cum-
prido pena por latrocínio em Go-
vernador Valadares, Minas Gerais, 
voltou a ser flagranteado no mesmo 
artigo. Ele encontra-se detido na 
carceragem da 8ª Coorpin a dispo-
sição da justiça.
Fonte:  Uinderlei Guimarães - SulbahiaNews

polícia

TEIXEIRA DE FREITAS
Na noite de quinta-feira, 27, o 

Hospital São Paulo, localizado na 
av. São Paulo, bairro Vila Caraípe, 
em Teixeira de Freitas, foi invadido 
por dois homens armados, que as-
saltaram a unidade.

Os assaltantes teriam entrado e, 
usando capacetes para dificultar o 
reconhecimento, rendido a recep-
cionista, uma médica que estava de 
plantão, e um paciente. Eles leva-
ram todo o dinheiro do caixa e obje-
tos pessoais dos rendidos, fugindo 
em seguida.

Logo após o ocorrido, o fato foi 
registrado pelas vítimas na dele-
gacia, onde a delegada de plantão, 
Waldizia Fernandes, instaurou in-

quérito policial para identificar os 
autores do crime.
Fonte: Sulbahianews

SALVADOR
Um triatleta foi atropelado na 

manhã de sexta-feira 28 por um 
carro ocupado por oito jovens que 
voltavam de uma festa de formatu-
ra em Salvador. O rapaz de 26 anos 
foi atingido pelo veículo próximo ao 
Porto da Barra, na orla do bairro, 
por volta das 6h. Segundo testemu-
nhas, ele sofreu escoriações leves 
no braço.

O condutor do veículo, de 26 
anos, é filho do secretário da Saúde 
da Bahia, Jorge Solla. O jovem dis-
se que perdeu a direção do veículo 
depois que o irmão, que viajava no 
banco do carona, puxou o volante 
com o carro em movimento. “Fui 
buscá-lo em uma festa de formatura. 
Ele está embrigado, claro. Meteu a 
mão no volante. Mas eu não ingeri 
bebida alcoólica. Minha documen-
tação está toda aqui para registrar a 
ocorrência”, afirma o jovem.

O pai dos rapazes esteve no local 
e acompanhou o registro da ocor-
rência até que o veículo fosse guin-

chado. “Todas as providências serão 
tomadas como em casos de acidente 
de trânsito com vítima. Agora, ele 
vai para a Transalvador prestar de-
poimento”, garantiu o secretário.

O treinador de triathlon Jonga 
Pessoa fazia parte do grupo onde 
estava o rapaz que foi atropelado. 
“A gente estava correndo e o car-
ro deles, com oito pessoas supos-

tamente embriagadas, atropelou 
um atleta nosso. Interceptamos o 
veículo e chamamos a polícia. Ele 
não ficou muito ferido. Parece que 
sofreu luxações no braço esquerdo. 
Foi atendido aqui e levado para um 
hospital. Tinham oito pessoas no 
carro. Seis delas foram embora, to-
das com sinais de embriaguez.
Fonte: G1

ITABUNA
Um gerente do banco da Caixa 

Econômica Federal e sua esposa 
foram sequestrados quinta-feira 
(21) na porta de casa na cidade 
de Itabuna, a 433 km de Salvador. 
Segundo informações da TV San-
ta Cruz, Cristiano Ferraz e Poliana 
Barros foram capturados por dez 
homens, ainda não identificados, 
que estavam divididos em cinco 
carros. 

Ainda segundo a TV Santa 
Cruz, o cativeiro foi instalado no 
distrito de Castelo Novo, zona ru-
ral de Ilhéus. Após passar a noite 
no local com sua esposa, o gerente 

foi liberado pela manhã para que 
pudesse ir a agência e sacar o di-
nheiro do resgate.

Cristiano não conseguiu o di-
nheiro e os bandidos acabaram fu-
gindo. Poliana foi deixada em uma 
rodovia ao lado de um dos carros 
utilizados pela quadrilha, que foi 
queimado. A vítima foi socorrida 
por trabalhadores rurais da região.

Cristiano e sua esposa já pres-
taram depoimento e revelaram 
que os bandidos usaram armas de 
grosso calibre e tinham um sota-
que de outra região. O caso será 
investigado pela Polícia Federal.
Fonte: Correio da Bahia

ALMADINA
Dois dos dez presos fugitivos de 

delegacia em Almadina, a 450 km 
de Salvador, foram recapturados 
quinta-feira 10. Segundo informa-
ções da Polícia Civil do município, 
a denúncia de onde os irmãos es-
tavam foi feita pela mãe, que ligou 
para a polícia e revelou o esconderi-
jo dos filhos.

Marcos Soares dos Santos e José 
Carlos dos Santos foram encontra-
dos em uma casa no município de 
Coaraci e foram recapturados por 
policiais militares. Ainda de acor-

do com a polícia, oito dos fugitivos 
ainda não foram encontrados.

fuga
Dez homens conseguiram fu-

gir, na noite de terça-feira (19) da 
Delegacia de Polícia de Almadina. 
Segundo informações de agentes 
da unidade policial, haviam 21 pre-
sos distribuídos em quatro celas no 
momento da fuga, mas apenas dez 
resolveram fugir. Eles forçaram a 
cela e saíram pela porta da frente 
por volta das 19h30 de terça.

Ainda segundo a polícia, havia 

apenas um agente carcereiro na de-
legacia que, ao perceber a ação dos 
bandidos tentou chamar reforço, mas 
não deu tempo. Há 26 dias, cinco pre-
sos custodiados também fugiram da 
mesma delegacia. De acordo com a 
polícia, um dos detentos se entregou, 
mas os outros permanecem foragidos.

A polícia ainda não tem pistas 
do paradeiro de Antônio José da 
Silva Filho, conhecido como Beck, 
Gilson de Jesus Souza, o Nego Ma-
tar e José Paulo dos Santos, conhe-
cido na região como Gordo. 
Fonte: Correio da Bahia

ITAMARAJU
Um grave acidente aconteceu 

na manhã desse domingo (30/10) 
próximo a Itamaraju, na região do 
Parque Nacional do Monte Pascoal 
(KM 879 da BR -101). O acidente 
envolveu uma camionete Hilux, que 
acabou batendo na lateral de uma 
carreta. A caminhonete de placa LTF 

1345, de Guarapari, Espírito Santo, 
ficou bastante avariada, sendo que 
seu motorista, Marcelo Correia da 
Silva, de 28 anos, teve morte instan-
tânea. Já a carreta MRO-7543, de 
Cachoeiro do Itapemirim ficou me-
nos danificada e seu motorista sofreu 
ferimentos leves, estando fora de 
perigo. Na apuração da Polícia Ro-

doviária Federal, a responsabilidade 
do acidente ficou por conta da Hilux, 
que vinha no sentido Itamaraju/Eu-
nápolis. Não se sabe por qual motivo, 
o motorista Marcelo Correia perdeu 
o controle do seu veículo, que bateu 
na lateral da carreta e caiu no abismo, 
sofrendo ferimento que causaram a 
morte imediata do condutor.

Gerente de banco 
e esposa são 

sequestrados na 
porta de casa

Homem mata e introduz um pedaço 
de madeira no ânus da vítima

Dupla armada e usando capacetes 
assalta Hospital São Paulo

Filho de Jorge Solla 
atropela atleta

Acidente com vítima fatal

Mãe entrega filhos fugitivos de 
delegacia de Almadina à polícia

Solla acompanhou registro da ocorrência no local (Foto: Reprodução/TV Bahia)

VITóRIA DA CONQUISTA
Na tarde desta segund-feira 

(31), Um funcionário de um bar, 
ao entrar no banheiro femini-
no do estabelecimento para fa-
zer a limpeza diária, encontrou 
um bebê recém-nascido dentro 
de um saco de lixo sobre o vaso 
sanitário. 

O proprietário do estabeleci-
mento localizado na Rua da Mi-
sericórdia, Zona Comercial de 
Vitória da Conquista, acionou a 
Polícia Militar.

Segundo a polícia, provavel-
mente o bebê morreu asfixiado. 
Ele ainda apresentava  parte da 
placenta e o cordão umbilical. A 

identificação da autora do crime 
é muito difícil, pois o bar é um 
ponto de passagem e tem um 
fluxo diário intenso, já que está 
próximo a um final de linha de 
ônibus com destino a várias ci-
dades da zona rural próximas ao 
município. 
Fonte: Tribuna da Bahia

Corpo de bebê recém-nascido é 
encontrado em banheiro de bar
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TEIXEIRA DE FREITAS
Por Jadilson Moraes – Milla Verena

O jornal o Sollo conversou com 
Celso Araújo e Amadeu Ferreira, 
precursores do esporte regional. 
Conheça um pouco da história do 
esporte em Teixeira de Freitas.

cElsO araúJO

Histórico no esporte
Nós fizemos uma administração 

na época de Dr. Wagner que até hoje 
as pessoas nos cobra aquilo que foi 
feito. Promovemos grandes campe-
onatos. Todas as atividades espor-
tivas tinham o seu valor. O ginásio 
era um brinco. Nós trouxemos o 
Bahia aqui, disputamos o Campeo-
nato Baiano (de futsal) e chegamos 
a semi-final. Nós tivemos grandes 
campeonatos, grandes eventos de 
vôlei, trouxemos equipes do Rio de 
Janeiro e Sport Clube Vitória. Tam-
bém tivemos grandes eventos de ci-
clismo e de judô.

Triste realidade
Cuidávamos do ginásio de es-

porte com capricho e valorizáva-
mos os esportistas. Hoje está no 
que tá. Nós tínhamos aonde fazer 
grandes 1° de Maio, eventos espor-
tivos, futebol aos finais de semana. 
Hoje não tem nada, acabou tudo. 

Teixeira de Freitas hoje está di-
lapidado o direito da juventude de 
praticar esporte. Não se dá espaço 
para que essa juventude pratique 
esporte.

Esperança
Nós ainda temos um Amadeu 

Ferreira com disposição, com fibra. 
Ele cobra diariamente, nos seus 
programas esportivos, as autorida-
des para fazer acontecer o esporte 
de Teixeira.

aMadEu fErrEira

Histórico 
1976 – “Cheguei a Teixeira de 

Freitas, na época do saudoso Mau-
ricio Cotrin, fundador da 1ª Liga 
Barbante de Futebol”. 

1977 – realização do campeona-
to com 12 equipes, no antigo cam-
po do Derba. 

1987 - Fundada a 1ª Liga de 
Futebol oficial, “pelo nosso queri-
do saudoso Darci Cardoso Morei-
ra. Eu, Ataleio, meu irmão Alceu e 
outros desportistas daquela época 
também participamos. O futebol já 
ganhava uma certa notoriedade, já 
era conhecido a nível de Extremo 
Sul”.

1982 – “Não posso deixar de 
citar também a Radiofusora AM, 
na qual eu trabalho até hoje. Ela 
foi fundada em 15 de novembro 
de 1982, e partir dessa data nós 
começamos a unir a organização 
do futebol com a comunicação 

radiofônica”. 
1989 – Realização de campeo-

natos já regionais. “Fui eleito pre-
sidente da liga de 88 a 92, e diretor 
de esporte da época, que não era 
oficializada”.

1991 – “Consegui trazer para 
Teixeira a Seleção Brasileira de Co-
bras, como se chamava na época”. 
Realizado um Campeonato de Fute-
bol Feminino.

1992 – Liga é filiada a Fede-
ração Baiana de Futebol. Primei-
ra participação no Campeonato 
Intermunicipal.

1995 – “Renato Garcia criou 
uma equipe profissional, Associa-
ção Atlético Teixeira de Freitas. Eu, 
Milton Cotrim, Mauricio Cotrim, 
Reginaldo Trajano, Celso do IBA-
MA, seu João do Ibama e outras 
pessoas daquela época também 
participamos dessa conquista. Foi 
os anos dourados do futebol em 
Teixeira”.

2007 – Surgiu a ideia da gente 
criar um pequeno jornal impresso. 
Criamos o jornal chamado Tribu-
na do Esporte. Celso Araujo foi o 
maior incentivador. Eu não tinha 
recursos na época, e ele bancou o 
diagramador e a gráfica até melho-
rar a situação.

Esporte no governo do  
Dr. Wagner Mendonça

“Foram os melhores anos do 
futebol de Teixeira de Freitas em 
termo de projetar todas as modali-
dades, por que o esporte não deve 
ficar restrito só ao futebol o esporte 
é uma conjuntura de modalidades. 
Celso, que foi diretor de esportes 
daquela ocasião, abria as portas, 
literalmente, para apoiar o esporte.

O esporte hoje
“Não estamos aqui para fazer 

política, mas, realmente, o esporte 
de Teixeira acabou em todos os as-
pectos. Está na estaca zero. Fecha-
ram o nosso estádio chamado Ro-
bertã. O atual governo abandonou 

literalmente o esporte. Não pode-
mos generalizar. O ginásio até que 
está razoável”.

 Campeonato de Base 
da Rede Sul Bahia

“Há quatro anos, o então depu-
tado federal Udurico Pinto criou 
o Campeonato de Base da Rede 
Sul Bahia. É esse evento que vem 
segurando o esporte em Teixeira 
e tem dado oportunidade de tirar 
essa turma do caminho do mal, das 
drogas”.

A cobrança pelo estádio 
Em uma das visitas do gover-

nador a Teixeira, ele não veio falar 
de futebol, de estádio, mas nós fi-
zemos um barulho tão grande em 
frente ao palanque, juntamente 
com o senhor Beija Nega, que o 
ex-deputado Getúlio, que estava 
no palanque, disse ao governador: 
“seu governador, ali está Amadeu 
Ferreira, sofrido radialista que está 
aqui esperando que o senhor fale de 
esporte, o senhor tem que falar do 
estádio”. E ele respondeu: “vocês 
tenham paciência... Eu vou fazer 
um estádio em Teixeira”. Aí foi uma 
alegria muito grande.

Agora que as obras estão para-
das, veio a verba R$ 1.150.000,00, 
que não é tanto dinheiro assim, más 
dava pra começar. E começaram lá de 
lajota mal feito, sem nenhuma estru-
tura. Está abandonado há um ano e 
meio.

Homenagem 
Nos dia 5 e 6 de novembro estarei 

em Porto Seguro, no encerramento da 
Liga de Vôlei do Extremo Sul, no qual 
eu serei homenageado

Futuro
Agora com meus 60 anos Deus tem 

me dado muita força, não tem dado 
desanimo, tem me dado só alegria,só 
vontade continuar trabalhando,espero 
que eu continue com saúde, para con-
tinuar a fazer esporte. 

esporte

VITóRIA DA CONQUISTA
O brasileiro Leandro Olivei-

ra conquistou a medalha de ouro 
dos 1.500m rasos nos Jogos Pan-
americanos de Guadalajara, com 
vantagem de apenas 0s01 sobre o 
equatoriano Byron Efren Piedra. O 
atleta nacional venceu a prova com 
o tempo de 3min53s44, e a decisão 
do campeão só saiu após a análise 
da foto do momento da chegada. A 
terceira colocação ficou com o ve-
nezuelano Eduar Villanueva, com 
3min54s06.

O baiano de Vitória da Conquis-
ta, Leandro arrancou na última reta 
da prova, abrindo vantagem sobre 

o pelotão, mas foi seguido de per-
to por Piedra, que acelerou o ritmo 
nos metros finais e cruzou a linha 
praticamente ao mesmo tempo do 
brasileiro – um policial militar que 
divide seu tempo entre o emprego e 
o atletismo.

Após a conclusão da prova, os 
dois atletas que esperavam o anún-
cio do vencedor pela organização 
tiveram reações diferentes. O brasi-
leiro caiu no chão e demorou alguns 
segundos para recuperar o fôlego. 
Já o equatoriano correu confian-
te, acenando para a arquibancada, 
contado com a vitória.
Fonte: R7

REGIONAL
Esse domingo, 30, foi marcado 

por grandes emoções na disputa 
das partidas de volta pelo Campe-
onato Intermunicipal de Futebol 
2011. Primeiro foi a seleção de 
Itamaraju, que após obter um em-
pate em casa com a forte equipe de 
Irecê, viajou até a terra do feijão e 
deu show, vencendo o adversário 
por 3x0, classificando-se para a 
próxima fase. Porto derrotou em 
seus domínios o selecionado de Ita-
petinga por 1x0, mesmo placar da 
primeira partida no campo do ad-
versário. Mas, nos pênaltis a equipe 
portossegurense derrotou o time do 
sudoeste por 4x2, e assim como Ita-
maraju assegurou vaga na próxima 
fase. 

Os jogos deste domingo foram 
para a definição das seleções classi-
ficadas para as quartas de final do 
Intermunicipal. Dezesseis equipes 
entraram em campo, mas apenas 
oito seguem na disputa pelo título.

 Dentre as oito equipes classifi-
cadas para a próxima fase, quatro já 
foram campeãs da competição. São 
elas Coarací, Ibicaraí, Itamaraju e 
Porto Seguro.

 A região que obteve maior des-

taque foi o Norte do Estado, com 
três seleções (Crisópolis, Santaluz 
e Valente) na briga. O Extremo Sul 
continua sendo representado por 
duas equipes, Itamaraju e Porto 
Seguro. O mesmo número foi regis-
trado no Sudoeste do Estado, com 
Ibicaraí e Coarací.

 Do Recôncavo baiano apenas 
São Francisco do Conde fez bonito 
e garantiu sua vaga nas quartas.

No primeiro jogo das semi-
finais o selecionado de Itamaraju 
recebe em casa a equipe de Valen-
te, enquanto Porto Seguro viaja até 
Crisópolis pra enfrenta a seleção 
local. Confira os resultados deste 
domingo e os próximos confrontos:

 
Santaluz 3 x 1 Ipiaú
Valença 1 x 1 Crisópolis 
(pênaltis= 3 x 5)
Valente 3 x 0 Jequié
Itagiba 0 x 0 São 
Francisco do Conde
Ibicaraí 1 x 1 Ubaitaba 
(Pênaltis= 3 x 2)
Porto Seguro 1 x 0 Itapetinga 
(pênaltis= 4 x 2)
Irecê 0 x 3 Itamarajú
Coarací 3 x 0 Itororó
Fonte: Ronildo Brito – Teixeira News

A história do esporte em 
Teixeira de Freitas

Leandro Oliveira 
conquista o ouro nos 

Jogos Pan-Americanos

Itamaraju dá show e Porto Seguro 
faz dever de casa no Intermunicipal

Celso Araújo  e Amandeu Ferreira, da AUCE Publicidade e 
Eventos, ambos grandes incentivadores do esporte
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MEDEIROS NETO
Começou no dia 29 de 

outubro mais uma edição da 
Copa Comércio de Futebol 
de Salão de Medeiros Neto. 
O evento já é tradicional e 
considerado como um dos 
melhores da região nesta 
modalidade. A Copa conta 
também com a participação 
de atletas de toda a região, 
e é disputada no período 
noturno, sempre com a re-
alização de rodada dupla. A 
expectativa da organização é 
para mais uma grande com-
petição esportiva.

A cidade de Medeiros 
Neto, Extremo Sul do Esta-
do, foi uma das cidades da 
região que mais se destacou 
no esporte em 2011, princi-
palmente nas modalidades 
mais populares, futebol e 
futsal. Este ano foram dis-
putados três campeonatos de 
futebol, paralelos (1ª Divisão, 
2ª Divisão e o Campeonato de 
Veteranos). Em todas as mo-
dalidades os eventos foram 
liberados para a participação 
de atletas de toda a região, e 
este fato foi importante para o 
congraçamento esportivo re-
gional, além de ter proporcio-
nado mais rivalidade e quali-
dade técnica a competição.

Na primeira divisão, pelo 
segundo ano consecutivo, o 

campeão foi o time represen-
tante do distrito de Barcelona 
(Caravelas). Na segunda di-
visão o campeão foi a equipe 
do distrito de Nova Zelândia 
(Medeiros Neto. O campeão 
veterano foi o time do Mor-
ro do Piau, também equipe 
local. A cidade de Medeiros 

Neto em 2011 também dis-
putou o Campeonato Inter-
municipal, saindo na primei-
ra fase em 3º lugar, perdendo 
para Itamaraju e Prado, e 
ficando a frente da seleção de 
Itabela. Este ano os despor-
tistas medeirosnetenses re-
ceberam um grande presente 

da administração municipal. 
Foi inaugurada no inicio do 
segundo semestre o moder-
no sistema de iluminação do 
Estádio Municipal.

Veja abaixo a tabela com 
as 3 primeiras rodadas da 
competição.
Fonte: Amadeu Ferreira – Radialista

ALCOBAÇA
O Cruzeiro fez a festa 

após três anos, levantando o 
troféu de Campeão Alcoba-
cense 2011. Mesmo jogando 
desfalcado do seu camisa 10, 
Nemias, suspenso, o zaguei-
ro Renan contundido e com 
um jogador a menos (Renati-
nho foi expulso na metade do 
segundo tempo) o Cruzeiro 
venceu o Atlético por 2x1. 
Os gols ficaram por conta do 
jogador Jackson e o artilhei-
ro do campeonato Valdeir, 
com 9 gols. O gol do Atléti-
co saiu numa cabeçada do 
atacante Breno. O placar só 
não foi mais elástico porque 

os goleiros Guto, do Cruzeiro 
(melhor goleiro do campeo-
nato), e Cação, do Atlético, 
estavam numa tarde inspira-
da, protagonizando defesas 
espetaculares. O Cruzeiro foi 
Campeão de forma invicta, 

foram 8 jogos com 7 vitorias 
e 1 empate.

Liga Alcobacense de 
Desportos “LAD” orga-
nizou uma bonita festa de 
encerramento do Campeo-
nato 2011. E a grande final 

contou com a participação 
do prefeito Léo Brito que 
entrou em campo para dar 
o pontapé inicial e fazer a 
entrega das premiações ao 
time Campeão. 
Fonte:  Sulbahianews

habacuquE 
 síntEsE

Habacuque, o profeta-
filósofo, perturba-se com 
a gravíssima iniqüidade de 
Judá. Mas, em contraste com 
seu contemporâneo Jere-
mias, sente maior solicitude 
pela aparente relutância de 
Deus em julgar, do que pela 
falta de arrependimento do 
povo. A destruição, a violên-
cia e a falta de consideração 
pelas leis divinas florescem 
sem que ninguém as refreie 
(1:2-4), apesar das ardentes 
rogativas do profeta pedindo 
a intervenção divina.

Deus responde a Habacu-
que que dentro em breve ele 
receberá a resposta; os fero-
zes e impios caldeus (babi-
lônios) serão a vara de Deus 
que açoitará a Judá diante 
dos próprios olhos de Haba-
cuque (1:5, 6).

Em vez de aliviar a car-
ga do profeta, esta resposta 
torna-a mais pesada, ficando 
Habacuque angustiado por 
um novo e mais espinhoso 
problema: Como pode Deus, 
cujos olhos são tão puros que 
não podem contemplar o 
mal, permanecer em silêncio 
enquanto uma nação ímpia, 
sedenta de sangue, destrói 
uma nação mais justa que ela 
(1:13)? O profeta procura 
um lugar solitário para espe-
rar a resposta de Deus (2:1).

A resposta vem median-
te uma das mais sublimes 
declarações das Escrituras 
Sagradas: o justo pela sua fé 
(ou fidelidade) viverá; o justo 
será preservado no dia da an-

gústia, porque dependeu de 
Deus, o que faz que se possa 
depender dele; certa e repen-
tina será a retribuição dos 
invasores cheios de soberba, 
que compreenderão que a ti-
rania não faz sentido e a ido-
latria é uma inutilidade (2:6-
19). A resposta finaliza com 
um mandamento de silêncio 
universal diante do Deus so-
berano (2:20).

Com a convicção de que 
a justiça triunfará, o profe-
ta eleva seu coração numa 
prece rogando a Deus que 
realiza uma obra porten-
tosa como a que realizara 
no Êxodo e no monte Sinai 
(3:2-15). Depois de descre-
ver o majestoso esplendor do 
Onipotente, Habacuque rea-
firma sua confiança no Deus 
de sua salvação, por meio de 
uma das mais emocionantes 
confissões que encontramos 
nas Escrituras Sagradas 
(3:17-19).

autOr
Nada se sabe acerca do 

profeta Habacuque, excetu-
ando-se as qualidades pes-
soais que podemos discer-
nir em seus escritos. Várias 
datas têm sido sugeridas 
para este livro, mas o perío-
do mais provável é o que se 
encontra entre o ano de 605 
a.C., data da vitória de Nabu-
codonosor sobre os egípcios 
em Carquemis, Síria, e o ano 
de 597 a.C., quando os exér-
citos babilônios invadiram 
Judá.

David A. Hubbard
Doutor em Filosofia e Letras

Começa Copa Comércio de Futsal 
2012 de Medeiros Neto

Cruzeiro de Alcobaça levanta taça de campeão Municipal
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Alcobaça
•	Casa	Nossa	Senhora	d’Ajuda	
–	3293-1275
•	Rua	Desembargador	Mello	Rocha,	
99,	Centro.

Arraial d’Ajuda
•	 Supermercado	Cambui

Barra de Choça.
•	 Praça	da	Igreja

Floresta Azul 
Barrolândia
•	 Edilson	Matos	–	Rua	Travessa	José	
Alves,	51,	Bairro	Jánio	Natal.	

Belmonte
•	 Posto	Rio	Mar	–	Av.	Rio	Mar,	185.	

Caraíva
•	Associação	de	Moradores

Caravelas
•	 Farmácia	Vieira	-	Rua	Marcilio	
Dias,	10	-	Centro	-	(73)3297-1089	/	
8821-8728

Coaraci
•	Banca	do	Flávio	Jornais	e	Revistas.	
Av.	Juraci	MAgalhães

Coroa Vermelha
•	 Supermercado	Cambui

Eunápolis
•	Banca	Veja	–	Rua	Rui	Barbosa.
•	Banca	Astral	–	Próximo	
Chame-Chame.

Guaratinga

•	 Luppipro	–	Rua	Nova,	115	
–	Centro.

Ilhéus
•	Banca	da	praça	do	pontal,	praça	
são	joão	batista,	emfrente	a	academia	
Tonnus,
•	Banca	Aeroporto,
•	Banca	Vitória,	Avenida	Antonio	
Carlos	Magalhães,	708,	Bairro	
Malhado
•	Banca	da	Rodoviária
•	Banca	Ilheus	Revista,	rua	Antonio	
Lavine	de	lemos,	s/n,	praça	do	teatro
•	Revistaria	do	Comercio,	Rua	D	
Pedro	II	s/n,	junto	ao	Ricardo	Eletro
•	Banca	Curumim,	Praça	JJ	Seabra,	
contato:	Dinaldo
•	Banca	Tudo	é	do	Pai,	Praça	
Coronel	pessoa

Itabatã
•	Av.	ACM	342.	

Itabela
•	 Lanchonete	da	Rodoviária	
–	3270-2276.

Itabuna
•	Revistaria	JG,	praça	Otavio	
Mangabeira,
•	 	Banca	da	praça,	Praça	Otavio	
Mangabeira,
•	 	Banca	Nordeste,	Rua	Quintino	
Bocaiuva,	135,
•	 	Banca	Adami,	Praça	Adami
•	 	Banca	da	Praça	Santo	Antonio,	Tito

•	 	Banca	Rodoviária,	Luciano
•	 	Banca	Shopping	Jequitibá,	Iracema

Ipiau
•	Banca	do	Muquiado.	Praça	Rui	
Barbosa,	44
•	Banca	do	Muquiado	II.	Praça	
Cinquentenário
•	Revistaria	Pinheiro.	Praça	Rui	
Barbosa.

Itaporanga
•	 Supermercado	Sol	de	Verão	
(Humberto)

Ibicarai
•	Banca	de	revistas	e	jornais	JM	
Calçadão	Daguimar	Pinto,	s/n

Ibirapuã
•	 FK	Papelaria	–	Rua	São	Salvador,	
19,	Centro,	3290-2294.

Iguai
•	Rua	Braulio	Novaes,	100,	Centro

Itacaré
•	Banca	Avenida	Castro	Alves	18

Itagimirim
•	 Farmácia	Drogal	–	Rua	Othon	
Cachoeira	Costa,	282,	Centro.

Itajuípe
•	 Banca	de	Revistas	Tradicional.	Centro

Itamaraju
•	Banca	II	Rodoviária	Pç.	Castelo	
Branco	S/N
•	Banca	I	Praça	Nações	Unidas	S/N	
Itamaraju.

Itambé
•	Rua	Barão	do	Rio	Branco,	6,	
Centro

Itanhém
•	CDL	–	Rua	Augusto	Reis,	29,	
Centro	–	3295-2287

Itapebi
•	Makis	Magazine	–	Av.Othon	
Cachoeira	Costa.

Itapetinga
•	Revistaria	Maringá.	Pça.	Augusto	
de	Carvalho,	39,	centro.
•	 Pça.	Augusto	de	Carvalho,	7/18,	centro

Itarantim
•	Av.	rui	Barbosa,	363,	Centro

Itororó
•	Banca	de	revista	BR	Video.	Rua	
Marcolino	Nepunio,	30,	centro

Jucuruçu
•	 Praça	da	Independência,	s/n.

Lajedão
•	Casa	Matos	–	Av.	Claudomiro	
Passos,	639,	Centro.	Tel.	3299-2166.

Macarani
•	 rua	2	de	Julho,	21,	Centro

Maiquinique
•	 Pça.	Aleixo	Perera	Passos,	22,	centro

Medeiros Neto
•	CDL	–	Rua	Teixeira	de	Freitas,	
145,	Centro.	3296-1396

Mucuri

•	Banca	Visão	–	Av.	Central,	505,	
Centro,	3206-1993.

Nova Viçosa
•	 Padaria	Triunfo	–	Av.	Oceânica,	
949,	Centro.

Pindorama
•	Antônio	do	Sindicato	–	9992.3456	

Porto Seguro
•	Banca	Marcos	Sampaio	–	Av.	
Navegantes		-	3288-4871.
•	Banca	e	Revistaria	da	Rodoviária	
–	3268-0375.
•	 Isto	É	Banca	–	Pç.	da	Bandeira.
•	Banca	Pç.	22	de	Abril.
•	Chaveiro	e	Instaladora	–	Rua	
Cosme	e	Damião,	20,	Antônio	Tito.
•	Vídeo	Book	–	Av.	Navegantes,	641,	
Centro	3288-3316.
•	Banca	de	Revistas	e	Jornais	–	Av.	
Getúlio	Vargas,	Centro	9979-4688.
•	Banca	da	Balsa.	Pç.	dos	Pataxó,	
Centro.	3288-2083.
•	Banca	de	Revista	Castro	–	Pç.	São	
Sebastião,	Manoel	Carneiro.
•	 Coroa	Net	Ltda	–	Av.	22	de	Abril,	64.
•	Banca	do	Aeroporto	–	3288-5752.
• Cambolo:Panificadora	Bela	Vista.
• Baianão:	Casa	do	Construtor	-	
Praça	da	Caixa	d’Água,	26B,	centro
• Mirante Caravelas:Panificadora	
Estrela	-	Praça	

Posto da Mata
•	 Praça	da	Independência	s/n.

Potiragua
•	Rua	Higino	Correia,	112,	Centro

Prado
•	 Farmácia	Pires.	Av.	2	de	Julho,	
571A.	Fone	(73)	3298-1017.

Santa Cruz Cabrália
•	 Farmácia	Vida	Nova
•	 Farmácia	Coroa	Alta
•	 Supermercado	Rondelli

Santo André (Cabrália)
•	 Espaço	Cultural	Malembá,	
Shopping	Aldeia,	Tangerina	Av.	
Beira	Rio	

Santo Antônio (Cabrália)
•	 Praça	Principal	s/n

Trancoso
•	 SAT	-	Sociedade	Amigos	de	Trancoso.

Teixeira de Freitas
•	 Informe.com	–	Rodoviária.
•	Banca	da	Pç	7	de	Setembro	–	
Monte	Castelo,	(73)	3292-6105.
•	Banca	do	Hugo	–	Antiga	
Rodoviária.	3291-6034.
•	Banca	Visão	–	Pç	da	Bíblia	–	
Centro.	3291-8630.
•	Banca	Atualidade	–	Shopping.

Vera Cruz
•	RLD	–	Pousada	e	Restaurante.	
Raílda	ou	Laurez.	3274-4191.

Vereda
•	 Farm.	Santa	Luzia	–	Av.	ACM	102.

Em municípios do sul, sudoeste e extremo sul da Bahia e Salvador
Pontos de Distribuição

PORTO SEGURO
Nos dias 29 e 30 de outu-

bro, das 8 às 16h, aconteceu 
na 1ª Igreja Batista em Porto 
Seguro o II Congresso Infan-
til,   com  o tema “Navegando 
com Jesus”. 

As 150 crianças presen-
tes ouviram sobre o amor de 

Jesus de uma forma descon-
traída, através de músicas, 
fantoches, teatro e ofici-
nas. Também não faltaram 
brincadeiras animadas por 
palhaços.  O Congresso foi 
finalizado com um belíssimo 
musical realizado por crian-
ças da Igreja.

II Congresso Infantil reúne 150 crianças
religião
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CABRáLIA

Fazenda 116,75ha, San-
ta Cruz Cabrália/BA. 
Inicial R$ 1.770.000,00 
www.leiloesjudiciais.
com.br . 0800-707-9272

Vendo terreno no Guaiú, 
com 455m2, ótima loca-
lização, R$ l5.000,00, 
tratar com Nelson tel.: 
9929-0088. 

Vendo imóvel em Nova 
Cabrália, Construção 
com 5 apartamentos 
mobiliados, mais um 
terreno 360 m², 200 
metros da praia, R$ 
160.000,00.  Matheus – 
(73) 8116-6590.

COROA 
VERMELHA
Vendo 1 Sítio 3 hec-
tares, Campo Verde , 
R$ 70.000,00. Fone: 
8809-6349.

Vendo 1 lote, Nova 
Cabrália, R$ 25.000,00. 
Fone: 8809-6349.

Vendo 1 casa, Nova 
Cabrália, R$ 80.000,00. 
Fone: 8809-6349.

Vendo 1 casa, Praia do 
Mutá, R$ 4000.000,00. 
Fone: 8809-6349.

Vende-se casa em Coroa 
Vermelha. Casa nova, 
a 400m da praia, em 
600m² de terreno, cons-
trução de 100m², laje e 
cerâmica. Living espa-
çoso com cozinha inte-
grada, dois quartos e ba-
nheiro, R$ 200.000,00. 
Documentação ok! Tel.: 
9141-1011 / 9127-5327. 

Aluga-se uma casa com 2 
quartos, banheiro, cozi-
nha, sala, area de servi-
ço e garagem, em coroa 
vermelha bairro mora-
das do atlantico proximo 
a faculdade. Falar com 
ane – 8829-5694. 

Aluga-se casa em coroa 
vermelha  Descrição:2 
quartos, banheiro, 
sala , cozinha, area de 
serviço garagem  te-
lefone:88295694 / e-
mail:inahani@hotmail.
com 

Vende-se Terreno 600 
m², Rua Rosa dos Ven-
tos em Coroa Vermelha. 
R$ 48.000,00. Contato: 
9943-6655. 

VENDE-SE IMóVEL 
em Coroa Vermelha:  
Sobrado 3 Quartos, 03 
Banheiros, 02 Salas, 01 
Cozinha, Lavanderia e 
Garagem p/ 02 carros à 
400mts da Praia Valor 
R$ 50.000,00 TRATAR 
C/ HENRIQUE 3672-
1852 OU 8151-4565.

Vende-se Pousada Coroa 
Vermelha -  Nego Rico 
(NÔ)  8815-5503 

Vendo sobrado com 2 
quartos, 2 banheiros, 
sala, cozinha, quintal 
em Coroa Vermelha R$ 

45.000,00 (73) 9122-
7368 Osvaldo Xavier

Praia do Mutá 50m 
frente por 100m. Entre 
Ticínio e Jerusalem c/ 3 
casas, 1.000.000. Fone.: 
9991-9547. 

MUTá

Alugo anual aptº.mobi-
liado em cond.fechado 
no Mutá: 2qts, sala, coz, 
lavand., ar cond. Tratar: 
9132-8025.

Alugo casa 3qts, ar cond, 
sala, coz, lav, lavabo, 
pisc., garag. Contrato 
anual. Tratar 2105-1860

Vendo aptº 2qts,   coz, 
sala, lav, jard, mobilia-
do. Tratar 9122-4480.

EUNáPOLIS

Vendo Casa duplex lin-
da com churrasqueira, 
jardinagem, área de 
lazer 375mts2, Rua Di-
nah Borges Eunápolis, 
numa praça. Tratar c/ 
Cabral (73) 9993-5369 / 
3281-7581.

ZONA RURAL
Vendo Fazenda a 80 km 
de Eunápolis, próxima a 
BR, com 500 ha, plantio 
de cacau clonado, serin-
gueiras, pimenta do rei-
no, urucum, pastagens, 
poços artesianos, sede 
com casa, telefone, cur-
rais, transformadores, 
maquinário. (73) 9113-
6744 e 3268-5870

PORTO SEGURO

Alugo casa no Condomí-
nio Marina Buranhem, 
com piscina, sauna, 
marina, com ou sem lan-
cha. Tel.: 73- 8152-8800 
Cinara 

Alugo casa na praia 
Mundai, 2 quartos 
com camas de casal, 
sala grande com sofás 
de alvenaria , cozinha 
completamente equipa-
da, banheiro, varanda 
grande. Tudo montado e 
equipado novo. Quintal 
de 700 m2. Mensal até 
22. Dezembro, depois 
diariamente. TEL CON-
TATO: 9111 8687 / 8811 
2475 / 9998 4898. 

Vendo terreno na Rua 
do Hospital Luiz Edu-
ardo Magalhães. 3500 
M². Contato: Antonio – 
8808-9912 / 9979-6163.

Aluga-se apto novo, no 
Condomínio Maricota, 
R$ 700,00, incluindo 
condomínio.Conta-
to: p.02@bol.com.br / 
Tel.: (73) 8812-3393 / 
9127-7202

Vende-se casa no cen-
tro, na Av. Navegantes, 
946 – Porto Seguro – 
Centro (ao lado do Cen-
tro Cultural), com total 
segurança. Casa com 
03 (três) quartos (um é 
suíte), garagem, sala, 
cozinha, lavabo e área 
de serviço (Condomínio 
residencial Astúrias), 
documentação ok para 
financiamento. Valor R$ 
180.000,00 - – Contato: 
(73) 3288-4697 / 9985-
5611 / 8861-5611 

Vendo terreno na Rua 
do Hospital Luiz Edu-
ardo Magalhães. 3500 
M². Contato: Antonio 
– 8808-9912.

Vendo excelente casa 
no centro com 02 anda-
res, 01 ponto comercial 

e ótima localização, 06 
quartos sendo 05 com 
banheiro, 02 salas, copa, 
cozinha, rouparia e la-
vanderia, varanda no 
andar superior com vis-
ta para  o rio. Telefone: 
3288-2291 / 8831-0807 
/ 9983-9134 

Passo ponto comercial 
no centro da cidade com 
ótimas instalações. Con-
tato: Acácia ou Osval-
do (73) 3288-5650 ou 
8819-9771. 

Aluga-se uma casa, com 
2 quartos, com ou sem 
mobília, na Praça do Ca-
jueiro, nº10, Campinho. 
Tel.: 8124-7666. 

Passo loja de cosméti-
cos em Porto Seguro 
no Baianão - Praça Cx. 
D’água. Faturamento 
comprovado, funcionan-
do há seis anos, exce-
lente movimento. Tratar 
(73) 32880559. 

Vende-se lote de 600m², 
com vista para o mar, 
frente calçada, plano, 
cercado, em frente a 
uma praça, um verda-
deiro achado, no bairro 
do Village. (frente para 
nascente). Valor R$ 
100.000,00 – Contato: 
(73) 3288-4697 / 9985-
5611 / 8861-5611

Vende-se 02 (duas) ca-
sas em Porto Seguro, no 
Bairro Loteamento Por-
to Alegre, 2ª etapa. Ou 
troca por casa em outras 
cidades. Fone: 3288-
6736 – Eduardo.

Vende-se casa com 03 
(três) quartos, sala, co-
zinha, banheiro, área 
gradeada, com cerâmi-
ca, murada, documen-
tação ok. ótimo preço. 
Fone: 8841-1826 – Alan.

Alugo aptos de 1 e 2 
quartos em condominio 
fechado próximo ao Axé 
Moi. ótimo condominio 
com bastante área verde 
e tranquilidade, fazemos 
contrato anual. Aptos 
com varanda, área de 
serviço individual, co-
zinha americana, e ven-
tiladores de teto. Inte-
ressados ligar para (73) 
8824-0817 tratar com 
Alexandre ou 3679-0745 
tratar com Zulene. 

Vendo casa no Outeiro 
da Glória, com 180Mts. 
Construída, pronta para 
morar. Dois Quartos, 
sala de estar, sala de 
jantar, cozinha grande, 
área de serviço, sala de 
Tv, Spa para 7 pessoas, 
Quintal grande todo gra-
mado e com area de lazer 
em Arenito. Todo acaba-
mento da casa em Grani-
to, pronta para construir 
segundo piso, com plan-
ta pronta e aprovada. 
Interessados ligar para 
(73) 8824-0817, tratar 
com Alexandre 

Vende-se  arraial d´ajuda 
tres terrenos no alto de 
pitinga,ao lado do lote-
amento corais. um ao 
lado do outro.cada um á 
1000 m2 (20m x 50m). 
preco de oportunidade 
/ á negociar. tratar com 
beatrice:9111 - 8687 
/  8811 – 2475  /  9998 
- 8687

Vende-se  no  arraial 
d´ajuda dois terrenos 
ao lado de “villas do ar-
raial”  2km do centro 
/ 1,5 km da praia. pri-
meiro terreno: 20´883 
m2 / segundo terreno: 

24´022m2 7.00 reais / 
m2 / á negociar. tratar 
com beatrice: 9111 – 
8687  /8811 – 2475 / 
9998 - 8687

Vende-se um terreno 
no alto de pitinga. pro-
ximo da falesia.1852 
m2 / 205.000.00 reais 
/ á negociar. tratar com 
beatrice:  9111 – 8687 
/  8811 – 2475 / 9998 
– 8687

PRADO

Vendo uma casa, na Bar-
ra de Caravelas, terreno 
- 10x20m, modelo an-
tigo, mais fácil de arru-
mar.Troco por automó-
vel. Tratar com Carlos, 
Cel. (73) 8831-2876.

Vende-se Pousada no 
Prado – Bahia, com: 02 
apartamentos aluguel 
, 01 apartamento resi-
dência, 01 Bar e Restau-
rante, 02 piscinas ( 01 
infantil e 01 adulto), 02 
áreas churrasco, 01 par-
quinho. Site: www.pou-
sadamarazulprado.com, 
fones: (73) 3021-0848 / 
9996-6664 

Venha curtir Carnaval 
no Prado – Bahia, na 
Mar Azul Pousada, com 
ótimos Apartamentos, 
com piscinas, churras-
queira, parquinho, qua-
dra de vôlei, artesanatos 
e café da manhã. Site: 
www.pousadamarazul-
prado.com, fone: (73) 
3021-0848.

EMPREGOS/
SERVIÇOS

a empresa ar turismo 
ag. de viag. e turismo 
ltda., esta selecionan-
do pOrtadOrEs dE 
nEcEssidadEs Es-
pEciais para traba-
lhar nas seguintes  va-
gas:  02 – auxiliares 
de trafego 02 – por-
teiros 03 – lavadores. 
Obs.: odas as vagas 
acima sOMEntE para 
portadores de necessi-
dades Especiais; 

Consertos domésticos, 
instalação de ventilado-
res, cortinas, torneiras, 
goteiras, remoção de 
móveis, lâmpadas, chu-
veiros, todo pequeno 
conserto doméstico, ser-
viço rápido e limpo com 
segurança e referencias. 
Sua casa em boas mãos, 
empresa genuinamente 
gaúcha. Tel.: 9110-9209 
/ 8187-6748. 

Maitre de Hotel, com 
experiência na área de 
A&B, preferência com 
cursos na área de atua-
ção, 2º grau completo, 
conhecimento básico de 
Espanhol.

Descrição da função: 
Cuidar do restaurante, 
gerenciar garçons/ gar-
çonetes, organização 
das mesas, recepcionar 
os clientes, entre outras 
atividades. Contato: 73 
2105-5062,e-mail: dp@
hotelarcobaleno.tur.br

Auxiliar de Almoxarifa-
do: com experiência na 
área, 2º grau completo, 
conhecimnto de infor-
mática, preferência sexo 
masculino, a partir de 30 
anos de idade.Descri-
ção da função: Receber, 
organizar e distribuir 
mercadorias, lançar no-
tas fiscais no sistema, 
lançar entrada e saída de 
mercadorias, entr outras 
atividades.Contato: 73 

2105-5062, e-mail: dp@
hotelarcobaleno.tur.br

Vagas de emprego na 
Norsa Refrigerantes 
Ltda. Vaga: Motorista II, 
Indispensável: Habilita-
ção “AD”; Experiência 
transporte mercadorias; 
Contato: Uefton José 
(73) 3268-8310. Enviar 
e-mail: usantos@norsa.
com.br 

Representantes busca-
mos para atuar no sul 
da Bahia (Eunápolis, 
Teixeira de Freitas e 
região) com vendas de 
embalagens ( sacos e 
sacolas plásticas lisas 
e impressas) ótima co-
missão + ajuda de custo 
(27)3338-9969 www.
embcia.com.br 

DIVERSOS

teixeira de 
freitas

Persianas, tela 
mosquiteiro e 
piso laminado

Consulte para 
orçamento 

(73)3011-6878 ou 
9947-1963 (falar 

com Marcos).

Notebook Acer, comple-
to, na caixa, com 4GB 
Ram e 320GB de HD. 
Perfeito, pouco uso. 
Apenas: R$1.039,00.  
Contato pelo e-
mail:maurosvrio@
bol.com.br ou 
fone:(73)8846-
6677(Mauro) 

Estação de 
Musculação(Academia) 
KIKO’S com 30 Exercí-
cios, NOVA. Completa 
e Perfeita para quem 
prefere malhar em casa. 
Apenas R$1.199,00.  
Contato pelo e-
mail:maurosvrio@bol.
com.br ou fone: (73) 
8846-6677(Mauro)

SmartPhone Nokia 
5530 Xpress Music, 
Completo e na Caixa, 
com Câmera de 3.2MP, 
Wi-Fi, MP3, TouchS-
creen, Zerado! Apenas 
R$450.00. Contato pelo 
e-mail:maurosvrio@bol.
com.br ou fone: (73) 
8846- 6677(Mauro)

Camisas Vasco Origi-
nais e Oficiais Penalty 
2012, Pretas, Tamanhos 
G e EG, Com Patrocí-
nios. Apenas R$139,90 
Cada. Contato pelo e-
mail:maurosvrio@bol.
com.br ou fone: (73) 
8846-6677(Mauro)

Camisa + Short Oficiais 
Juventus da Itália 2011, 
Uniforme Principal 1, 
Tamanho G, Numero 10 
do Del Piero. Apenas 
R$239,90. Contato pelo 
e-mail:maurosvrio@
bol.com.br ou fone:(73 
)8846-6677(Mauro)

Notebook Philco, Com-
pleto e na Caixa, com 
2GB Ram e 320Gb de 
HD. Perfeito. Apenas: 
R$849.00. Contato pelo 
e-mail:maurosvrio@
bol.com.br ou fone:(73) 
8846-6677(Mauro)

Fabricá-se e reforma 
produtos em Fibra de vi-
dro: Piscina, Tobo água, 
Espreguiçadeira, Som-

brinha, Caixa Dàgua e 
Revestimentos. Contato: 
(73)  8807-6331.

Fabricá-se e reforma 
produtos em Fibra de vi-
dro: Piscina, Tobo água, 
Espreguiçadeira, Som-
brinha, Caixa Dàgua e 
Revestimentos. Contato: 
(73)  8807-6331. 

“Cursos Profissionali-
zantes: Teixeira Cursos 
- Cursos Online com 
Apostilas, Vídeo-aulas, 
Professores e Certifica-
do Entregue em Casa! 
Matricule-se e comece 
a estudar hoje mesmo. 
(73) 8123-2622”. 

teixeira de freitas. Seja 
uma consultora natura. 
Contato (73)9969-8577 

Fabricá-se e reforma 
produtos em Fibra de vi-
dro: Piscina, Tobo água, 
Espreguiçadeira, Som-
brinha, Caixa Dàgua e 
Revestimentos. Contato: 
(73)  8807-6331.

Você precisa de ajuda 
para um cardápio espe-
cial, para almoço ou jan-
tar saboroso em casa? 
Ligue agora: 8813-7449. 

Preparo em sua casa ou 
em minha residência, 
um cardápio variado. 
Ligue agora: 8813-7449 
e veja solução.

Fabricá-se e reforma 
produtos em Fibra de vi-
dro: Piscina, Tobo água, 
Espreguiçadeira, Som-
brinha, Caixa Dàgua e 
Revestimentos. Contato: 
(73)  8807-6331.

Vende-se MotoHonda, 
semi-nova,ano2010, CG  
FAN ESI, preta, com 
650 km rodados, va-
lor R$ 6.300,00, aceito 
proposta.Tratar: (73) 
8801-2723. 

Fabrica-se e reforma 
produtos em Fibra de vi-
dro: Piscina, Tobo água, 
Espreguiçadeira, Som-
brinha, Caixa D’água e 
Revestimentos. Contato: 
(73) 8807-6331. 

Fabrica-se e reforma 
produtos em Fibra de vi-
dro: Piscina, Tobo água, 
Espreguiçadeira, Som-
brinha, Caixa D’água e 
Revestimentos. Contato: 
(73) 8807-6331. 

Passo ponto comer-
cial no melhor local da 
Passarela do álcool. 
LAN house e lanchone-
te motados únicos da 
passarela. Possibilida-
de de retorno em uma 
temporada. Motivo via-
gem. Tratar no fone (73) 
9944-6799 com Décio 
ou pelo email deciokos@
gmail.com Décio. E-
mail: deciokos@gmail.
com 

Fabricá-se e reforma 
produtos em Fibra de vi-
dro: Piscina, Tobo água, 
Espreguiçadeira, Som-
brinha, Caixa Dàgua e 
Revestimentos. Contato: 
(73) 8807-6331.

Vendo: Berço + Col-
chões + Artigo de festa 
novo para bebê de até 01 
ano.Meu tel. para conta-
to imediato é: 73.9929 
8041. 

Compro uma Bis do ano 
de 2005 à 2008 em ótimo 
estado de conservação e 
todos os documentos 
em dia, livre de qual-
quer ônus. Enviar sms 
para Edu pelo fone: (73) 
9999-8787

Vendo moto Tornado 
2004 preta, urgente. 
Falar com Rogério, pelo 
fone: 8131-1560

Vendo uma Doublô 
2005, completa, R$ 
34.000.00. Telefone p/ 
contato: 36792005

Cursos: Cerâmica / te-
celagem / pintura sobre 
tela / desenho / história 
em quadrinhos / violão. 
Em ateliê, na Passarela 
do álcool, Nº 68. Tel.: 
3268-1504 / 8831-3246. 

Vendo papelaria no cen-
tro, bom estoque, ma-
terial escolar e escritó-
rio, presentes e demais 
artigos, máquina de 
xérox. Retirada mensal 
R$3.000,00/5.000,00, 
convênio c/ diversas 

escolas particulares e 
municipais, bom alu-
guel. Motivo, transfe-
rência para outro muni-
cípio. Tratar com Karl, 
tel.: 9115-3600, mar-
car visitas em horário 
comercial. 

Alugá-se cama elás-
tica, para encontros, 
festas ou aniversários.
Tratar com Vânia:(73) 
3672-1464/9158-0954. 

Vende-se um Gol, ano 
1995. Documentação ok. 
Fone: (73)-9993-0261. 

Passo Pizzaria funcio-
nando no melhor ponto 
de Coroa Vermelha, na 
BR367 frente ao super-
mercado Cambui. Forno 
a lenha novo. Excelente 
clientela. área de 250 
m2, com espaço para 
restaurante, lanchonete 
e lan-house. Passo pon-
to por motivo de via-
gem. Vitor Hugo. (73) 
9121-7895. 

Churrascaria: Passo 
PONTO ESPETACU-
LAR  no centro.  Local 
para grande movimento 
independente de turís-
mo. Contatos iniciais 
com Giovanni - 3288 
3085  - 9119 6073 

Estou vendendo, 02 
Conjuntos de produ-
tos usados: 01° Berço 
+ Colchões + Artigo de 
festa novo para bebê de 
até 01 ano e o 02° Equi-
pamento para manuten-
ção de Piscina. Meu tel. 
para contato imédiato é 
73.9929 8041. 

Fabricá-se e reforma 
produtos em Fibra de vi-
dro: Piscina, Tobo água, 
Espreguiçadeira, Som-
brinha, Caixa Dàgua e 
Revestimentos. Contato: 
(73)  8807-6331. 

Acupuntura - auricu-
loterapia -  massagem. 
Ivaney Pereira Olivei-
ra – auriculoterapeuta. 
CENTR – 74011-sp. 
(73) 9986-9491 

vendo máquina foto-
grafica sony cybershot 
7.2 ,carregador ,cartão  
8gb (nova) r$300,00 ou 
troco por playstation 2. 

iMóveis coMpra/venda/aluguel/arrendaMento - inforMática -   veículos - aniMais - diversos - eletro-eletrônicos

* Até 2 anúncios clas-

sificados por pessoa física 

ou jurídica com até 20 

palavras são grátis nesta 

seção do Jornal O Sollo. 

Para publicar escreva para 

jornalosollo@gmail.com 

ou ligue (73) 3288-4818 / 

3288-2022.

classificados

ABANDONO DE EMPREGO
Solicitamos ao Sr. ALTAMIRO ARAUJO RIBEIRO, 

portador CTPS 25388 série 026 SSP BA, a compare-
cer à sede da Empresa LEMOS GALVÃO CONSTRU-
TORA E INCORPORADA LTDA, a fim de justificar 
suas ausências ocorridas a partir do dia 14/10/11.

PEDIDO DE LICENÇA AMBIENTAL 

A Viva Ambientale Serviços Ltda, 05.566.002/002-47 torna pú-
blico que está requerendo junto ao Instituto do Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos – INEMA, Licença de Implantação de uma Cen-
tral de Tratamento de Resíduos Sólidos Urbanos – CTR Cabrália, 
que atenderá ao município de Cabrália e regiões circunvizinhas 
tratando de forma adequada os resíduos Classe I (Resíduos Pe-
rigosos), ClasseI IIA (Resíduos Domiciliar  e Comercial), Classe II 
B (Entulho de Construção Civil e demolição -Inertes) e RSS (Resí-
duo Sólidos de Saúde). A CTR esta localizada na fazenda Vitória, 
Zona Rural, município de Santa Cruz Cabrália situada a 50 km da 
sede e a 28 km da cidade de Porto Seguro.

Paulo Cesar Mikhaiel Jabur Abud
Diretor Superintendente
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